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ENTREVISTA 
 

Carla I. Greciano Barrado,  
alcaldesa de Galapagar 

“Quiero que las familias se sientan 
a gusto y vean Galapagar como el sitio  

ideal donde poder criar a sus hijos”

ALDEA DEL FRESNO 
Fiestas Patronales en honor a San Pedro,  

del 27 al 30 de junio 
 VALDEMORILLO 

Grandes sorpresas aguardan del 28 al 30 de 
junio en el Mercado Medieval en Valdemorillo 

El alcalde de Robledo de Chavela, 
Fernando Casado, pierde los papeles 
Niega en Pleno la existencia de una documentación gestionada por el anterior alcalde
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Sin salida
ensar que la legislatura se 
agota es continuar con la en-
soñación de que España se 

comporta de manera habitual con el 
raciocinio que la naturaleza democrá-
tica exige. Lo normal, es que Sán-
chez se hubiera visto forzado a 
dimitir, pues lo cierto es que razones 
para ello, para retirarse de la política, 
e incluso para ser procesado, ha con-
cedido muchas, y desde hace tiempo 
y aun a pesar de ello, ahí sigue. 

Creer que ahora será distinto es 

ignorar deliberadamente el secta-
rismo de su partido y la naturaleza 
un tanto tenaz y empecinada de sus 
bases. Siempre acostumbradas a per-
donar todos los delitos por y para el 
partido y con el único propósito de 
que la derecha no acceda al poder. 

El verdadero problema, es que, a 
pesar de todo, aún hay varios millones 
de personas que votan a este individuo. 

Podremos mirar para otro lado, 
pero pronto no podremos evitar las 
consecuencias de haberlo hecho. 

P
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ue en San Lorenzo de El Esco-
rial. Hace unas semanas, los 
ancestrales muros del Real 

Centro Universitario Mª Cristina aco-
gieron el II Encuentro Nacional de Re-
tirados Asociados de la Guardia Civil 
(RAGCE), una entidad creada en 2018 
que vela por los derechos e intereses 
de aquellos agentes de la Benemérita 
que ya no están en el servicio activo 
por retiro, accidentes o enfermedades.  

Aunque pasan a esa situación, 
ellos consideran que jamás pierden su 
condición de guardias civiles. Por eso, 
desde hace años, vienen reclamando 
el derecho a poder vestir uniforme en 
actos sociales o militares, a tener una 
acreditación que les identifique como 
miembros del Instituto Armado, a re-
cibir un trato más próximo y familiar 
por los agentes que siguen en activo 
y a poder participar en algunas de sus 
actividades.  

Ha sido esta asociación, RAGCE, la 

que, en apenas seis años de existen-
cia, ha conseguido alcanzar la mayoría 
de esos objetivos. Su fundadora y pre-
sidenta nacional es Lucía Llano, una 
mujer que, en cuanto cumplió los 18 
años, ingresó en la Academia de 
Baeza en 1991, en la 97ª promoción, 
la cuarta que aceptaba mujeres. Hija, 
nieta, bisnieta y tataranieta de 
Cuerpo, quiso ser guardia civil desde 
niña. Y lo consiguió, pero una artritis 
reumatoide la obligó a pasar a retiro. 
Fue en esa situación donde compren-
dió la frustración de muchos compa-
ñeros en similar circunstancia: no se 
consideraban jubilados, puesto que, 

para ellos, su pertenencia al Cuerpo 
no era un trabajo, sino una vocación, 
una forma de vida. Se trata de una 
cuestión de honor, porque tal como 
reza el Himno a los Caídos de Martín 
Garrido Hernando, “no quisieron 
andar otro camino, no supieron vivir 
de otra manera”.  

El discurso de la presidenta de 
RAGCE en este encuentro —desgra-
nando los logros obtenidos tras gran-
des desvelos— fue especialmente 
emotivo y puso al auditorio en pie en 
una gran ovación, mientras ella pedía 
a todos sus compañeros de la junta di-
rectiva que la acompañasen en el es-

cenario. Mismas ovaciones de admira-
ción y respeto se produjeron con la 
presencia del coronel Diego Pérez los 
Cobos, que recuperó por sentencia ju-
dicial su puesto como jefe de la Co-
mandancia de Madrid, tras haberse 
enfrentado con valentía al propio mi-
nistro, que trató de forzarle a incum-
plir su obligación. O ante el coronel 
Manuel Sánchez Corbí —uno de los 
oficiales más respetados del Cuerpo—
, que fue jefe de la UCO y artífice de 
la liberación de Ortega Lara. También, 
con el recuerdo a los caídos y el ho-
menaje al “héroe del monopatín”, Ig-
nacio Echeverría, que agradeció su 
padre.  

Lágrimas, abrazos y emociones en 
un encuentro que evidenció que acti-
vos y retirados comparten el mismo 
corazón benemérito. Porque los ánge-
les nunca se jubilan.  
 

Javier Algarra. Periodista

F
Javier Algarra
Balcón con vistas

 Los ángeles nunca se jubilan

nimado por un ministro en 
funciones de primate, “el puto 
amo” se dispone a establecer 

el ministerio de la verdad. Establecer 
qué es lo cierto y qué es un bulo es la 
función que se atribuyen todas las dic-
taduras mientras afilan la guillotina o 
engrasan el tornillo del garrote vil. 
Nuestro postulante a tirano ha anun-
ciado medidas contra todo medio en 
el que lea noticias que no le gusten. 
Hay comentaristas que están sorpren-
didos por esta degeneración del sujeto 
que nos gobierna. Ignoran que el pro-
grama lo traía incorporado cuando a 
la presidencia del gobierno. Lo apren-
dió de Zapatero. No sabían qué hacer 
con España, no tenían un plan, ni so-

lución alguna para los problemas. 
Aplicaron la norma de la división y la 
tensión. Cuanto más enfrentamiento 
entre españoles, divididos en dos ban-
dos, más cohesión habría en el voto 
de las izquierdas.  

Tampoco fue Zapatero quien in-
ventó estos mecanismos. El socialismo 
sectario lo lleva en sus orígenes y en 
su genética. Recuerdo el día que murió 

Ramón Rubial, presidente del partido. 
Josep Piqué se acercó a los funerales 
para dejar su pésame en nombre de la 
derecha centrista del PP. Aquellas de-
claraciones fueron recogidas por algu-
nos medios, y el PSOE protestó 
furibundo porque se le diera vela en el 
entierro a uno de la derecha.  

Nunca han querido la concordia, 
siempre les ha estorbado en sus pla-

nes, nunca han buscado un “nosotros” 
inclusivo en España. Más bien, al con-
trario, han fomentado el contraste ra-
dical, la furia, el ruido y el ánima 
revanchista. El llamado “puto amo” 
por uno de sus esclavos, el más ato-
londrado y mendaz de ellos, se en-
cuentra en sus horas bajas. Su mujer 
ha utilizado la presidencia de su ma-
rido para hacer negocios, y él ha utili-
zado a su mujer para unir al partido y 
a los electores en la defensa de un pa-
trimonio familiar que a cualquier go-
bernante, aunque fuera de Zimbabwe, 
le provocaría una profunda vergüenza.  
 
 

Alfredo Urdaci. Periodista

A
Alfredo Urdaci
Babel

 Horas finales del puto amo
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ivimos un coletazo más del 
acto de desesperación más 
grande que un dirigente ha 

hecho para mantenerse agarrado al 
poder. Sánchez está dispuesto a acep-
tar un enésimo chantaje independen-
tista, otro más, sin escrúpulos ni pudor.  

Esta nueva cesión pretende romper 
con una distribución que ha conse-
guido durante toda la democracia, con-
servar una España fuerte que avanza a 
la misma velocidad en todas las Comu-
nidades Autónomas. Una solidaridad 
que hacía tener oportunidades simila-
res a los españoles independiente-
mente de dónde vivieran, dotando de 
más presupuesto para servicios sanita-
rios, educativos o de infraestructuras a 
aquellos españoles donde su Comuni-
dad Autónoma recibía menos ingresos 
directos. Esto hacía PAÍS, y sin esto 
vamos a crear guetos que, sin duda, es 
lo que siempre han peleado por conse-
guir los independentistas y que este 
gobierno ha vendido por mantenerse 
en el sillón. Otra más.  

Con esta cesión, Sánchez pretende 
ofrecer al gobierno catalán recaudar y 
quedarse para sus embajadas y locu-
ras imperialistas el 100% de los im-
puestos, lo que supondrá unos 
ingresos de 52.000 millones, el doble 
de lo que reciben actualmente, quitán-
dole 25.000 millones a extremeños, 
castellanos, andaluces o canarios. 
Todo un despropósito en una comuni-
dad autónoma que además es la que 
más castiga a sus ciudadanos con una 
alta carga impositiva con quince im-

puestos propios, siendo actualmente 
la región con la mayor cantidad de im-
puestos de toda España. 

Esta medida fiscal se trata de un 
eufemismo diseñado para tapar las 
vergüenzas corruptas de los indepen-
dentistas. Un mercadeo persa en toda 
regla. Una medida que implica ceder-
les el control de los recursos públicos 
al gobierno catalán, dándoles así “la 
llave de la caja”. El trueque consiste 
en que Sánchez conserve su poder 
pero que el despilfarro y los chiringui-
tos sean financiados por el resto de 
los españoles. Esto es una compra de 
votos. Esto es corrupción. 

En definitiva, nuevamente, sin el 
más mínimo reparo, Sánchez pretende 
retorcer las costuras de nuestro Estado 
de Derecho. Tira por el sumidero la fór-
mula descentralizada que la Constitu-
ción de 1978 adoptó para preservar los 
principios de unidad, autonomía y soli-
daridad que rigen la indisoluble unidad 
de la Nación española. Y, todo, única-
mente, para mantenerse en el poder. El 
resto, no le importa.  

El presidente del Gobierno, después 
de aquel cambio de colchón en Mon-
cloa, puso en su mesilla de noche dos 

libros, referentes en su vida diaria:  
Manual de resistencia y ¡Que viene el 
lobo!, con el primero, se aferra a su 
mentira, impávido. Y con el segundo, 
intenta sembrar el miedo y odio entre 
los españoles con la versión de la ultra-
derecha fake. 

Esta forma de gobernar nos con-
duce a una situación muy preocupante 
donde la polarización en España no ha 
dejado de crecer con la construcción 
del muro que Sánchez ha establecido 
en la sociedad española recogiendo el 
legado de su maestro Zapatero. 

Las políticas de Sánchez nos con-
ducen a la ruina. Al colapso. Y la re-
flexión es sencilla: Si aceptamos que 
el Estado es responsable de la deuda 
que no ha causado, ¿Por qué debería 
haber restricciones en la gestión de 
los recursos públicos por parte de 
cualquier representante público? Y, 
¿Por qué una comunidad autónoma 
que ha despilfarrado sus recursos de-
bería ser rescatada con el dinero de 
todos los españoles?  

El socialismo promueve la desi-
gualdad. Y así lo demuestra la histo-
ria. A principios del siglo XX, países 
como Venezuela y Argentina, países 

que generaban riqueza y bienestar 
entre su población, sucumbieron al 
fracaso de las políticas desastrosas so-
cialistas. El socialismo es sinónimo de 
miseria y corrupción. 

Y Pedro Sánchez ha comenzado 
esta misma andadura. Los ejemplos 
son evidentes: la utilización de la Fis-
calía General del Estado para perse-
guir y filtrar datos de ciudadanos 
anónimos. Incluso la abstención del 
PSOE en el Parlamento de Navarra en 
relación con la declaración institucio-
nal, que simplemente proponía reco-
nocer el papel innegable que la 
monarquía ha tenido desde la Transi-
ción hasta nuestros días. Y así podría-
mos escribir un sinfín de episodios.  

El PSOE ha dejado de ser un par-
tido constitucionalista. Este gobierno 
nada tiene que ver con la época en la 
que, por ejemplo, gobernó Felipe Gon-
zález que, son sus luces y sus som-
bras, sí fue un partido que defendió la 
Constitución y preservó las estructuras 
de nuestro Estado de Derecho.  

Locke dijo que donde termina la ley, 
empieza la tiranía. Por eso, querido lec-
tor, siempre debemos recordar que las 
democracias también mueren. No per-
mitamos que destrocen nuestro sistema 
democrático. Tenemos la obligación 
moral y constitucional de preservar la 
integridad de nuestras instituciones si 
queremos que la igualdad y libertad 
sean las garantes de nuestro futuro. 
  
José A. Sánchez Serrano. Vicesecretario 

de Territorial del PP de Madrid

V
José Antonio Sánchez Serrano
Políticas y acciones

El socialismo promueve 
la desigualdad

SIERRA MADRID     | Junio de 2024



6 vv   OPINIÓN

edro Sánchez amenaza al 
modo y manera de Nicolás Ma-
duro la libertad de prensa, fun-

damental en democracia. Decía 
Thomas Jefferson, con razón, que más 
vale prensa sin gobierno que gobierno 
sin prensa. Pero es que Jefferson de-
fendía la libertad. En España, lo sabe-
mos todos, el periodismo lleva años 
sometido al poder político de la mano 
de la imperiosa necesidad, por super-
vivencia, de publicidad institucional, así 
como por la precarización de la profe-
sión que obliga al periodista a callar y 
aguantar en demasiadas ocasiones. A 
izquierda y derecha, que tanto monta 
monta tanto. Pero ahora el sanchismo 
pretende perseguir a todo aquél que 

no le baile el agua.  
La tentación totalitaria de acallar a 

la prensa no es nueva en el PSOE. Ro-
dríguez Zapatero, precursor de Sán-
chez, intentó crear un Consejo Estatal 
que pudiera sancionar a periodistas y 
repartiera carnés. Tú sí, tú no. Ese 
carné de prensa que le han negado 
desde la izquierda estos días atrás al 
activista Vito Quiles, enfrentado al mi-

nistro sin romanizar Óscar Puente.  
Pedro Sánchez lo verbalizó en la 

campaña de las europeas: meterá a 
los medios críticos, a todos, en cin-
tura antes de que acabe el verano. Lo 
hará, contó luego, endureciendo la 
legislación relativa al derecho al 
honor y el derecho de rectificación. 
Algo, eso del honor, que no le ha 
preocupado lo más mínimo hasta que 

se ha destapado la presunta corrup-
ción de su esposa. Y de su hermano. 
Y de Moncloa.  

En realidad, lo que preocupa a 
Sánchez son los mínimos reductos de 
libertad de prensa aún existentes. Es 
un tirano. Intentará ahogarlos econó-
micamente. Mientras paga a Bron-
cano, Silvia Intxaurrondo y demás 
serviles activistas millonadas con di-
nero público. Para hacer programas 
que nadie ve. 

Pedro Sánchez es corrupción. Y to-
talitarismo. Defensamos la libertad de 
prensa. Defendámonos del sanchismo. 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

P
Almudena Negro
Razón y palabra

 Pedro es corrupción

esulta más que curioso obser-
var como el mundo gira en 
una espiral sin fin, con sus 

días y sus noches, transcurriendo las 
semanas, los meses, los años, las cen-
turias y hasta los milenios. Y con ese 
avance inexorable del tiempo, los pai-
sajes van cambiando, se erosionan las 
montañas, decrecen los ríos, se derri-
ten los polos, los volcanes producen 
nuevas lenguas de tierra, se talan a 
gran escala los pulmones verdes con 
los que respira nuestro plantea, algu-
nos pueblos hibernan sin gentes tras la 
partida de sus últimos vecinos mientras 
crecen urbes espléndidas, se levantan 
murallas y, a su vez, se construyen 
puentes. La lluvia alimenta la tierra, 
aunque a veces la arrastra con fuerza. 
Y el fuego la devasta más feroz que las 
patas del caballo del mismísimo Atila.  

El mundo cambia provocando con 
ello la evolución en la historia de las ci-

vilizaciones; sin embargo, la esencia 
humana no cambia, nunca ha cam-
biado. Desde los tiempos de Esopo, en 
la Grecia clásica, allá por el año 600 
a.C., pasando por el siglo XVIII espa-
ñol, con el genial Samaniego, hasta 
nuestros días, el ser humano sigue te-
niendo las mismas bajezas y grande-
zas, los mismos instintos… Por eso, las 
fabulas que escribieron Esopo y Sama-
niego con 2.400 años de diferencia 
entre ambos, y con otros cuatrocientos 
más hasta nuestra época, siguen te-

niendo plena vigencia.  
Sus sabias historias narradas con 

sátira y elocuencia, imprimieron en in-
finidad de animales las características 
que son propias de los hombres. Así, 
por sus famosas fábulas, pasearon zo-
rras astutas, liebres insensatas, rato-
nes valientes, ranas ruidosas, 
cabritillos imprudentes, lobos peligro-
sos, cuervos, águilas, leones, escara-
bajos… Pero hoy quiero recordar la 
fábula del grajo vanidoso del gran Sa-
maniego. 

Con las plumas de un pavo real se 
vistió un grajo que pomposo, bravo y 
vanidoso se paseaba entre los pavos, 
como fuera uno más de ellos. Sin em-
bargo, debajo de las preciosas plumas 
verdes irisadas se apreciaba desde 
lejos el plumaje negro del grajo em-
bustero. Cuando los pavos reales ad-
virtieron el engaño, rodearon al grajo 
y lo picotearon enviándolo… no se 
sabe dónde porque ni los suyos pro-
pios lo querían.  

Y ahora, como sucede con todas las 
fábulas, se debe extraer la moraleja: 
los engaños de los malvados son inúti-
les con quienes conocen su condición.  

No importa cuánto ni cómo cam-
bie el mundo. Siempre habrá pavos 
reales y grajos vanidosos. Y siempre 
permanecerán las fábulas para abrir-
nos los ojos. 
 

Raquel Cubero Calero, periodista

R
Raquel Cubero Calero

Rayo de Luna

 El grajo vanidoso
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Grupo Sierra Madrid un año más, 

líder informativo en la Sierra de Madrid 
 
 

TU PUBLICIDAD FUNCIONA 
 

Más de 500 puntos de  
distribución gratuita 

en 48 municipios del Oeste 
de la Comunidad de Madrid 

 
 

Contáctanos:  
91 421 14 48 

publicidad@radiomadridsierra.com 
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a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, 

presentó el pasado martes 18 
de junio, la nueva Ciudad de la 
Salud de la Comunidad de Ma-
drid, que albergará las futuras 
instalaciones del Hospital pú-
blico Universitario La Paz y la 
Facultad de Medicina de la Uni-
versidad Autónoma de Madrid 
y que la jefa del Ejecutivo au-
tonómico ha calificado como 
“uno de los proyectos más im-
portantes de esta legislatura, 
quizás el más”. 

Esta innovadora iniciativa, 
que cuenta con una inversión 
del Ejecutivo autonómico de 
1.000 millones de euros, ofre-
cerá más de 550.000 metros 
cuadrados de superficie, du-
plicando la superficie actual y 
convirtiéndose en la mayor in-
fraestructura de estas carac-
terísticas en Europa. Las 
obras se realizarán en tres 
fases y está previsto que con-
cluyan en 2032. 

Para la presidenta madri-
leña, se trata de “una de las 
obras civiles de mayor com-
plejidad y envergadura de la 
historia de la región, que va a 
permitir aunar la última tec-
nología y las terapias más 
avanzadas con la actividad 
docente y conectar las necesi-
dades de los pacientes con la 
investigación en las mejores 
instalaciones”. 

Díaz Ayuso ha dado a cono-
cer la nueva Ciudad de la 
Salud de la Comunidad de Ma-
drid en la Real Casa de Co-
rreos, sede del Gobierno 
regional, donde ha desgra-
nado que, del total de 
550.000 metros cuadrados, 
300.000 irán a actividad asis-
tencial, 200.000 destinadas a 
auxiliares, como pabellones, 
auditorios y el edificio indus-
trial, y 42.000 pertenecerán a 
la Facultad.   

“Vamos a seguir haciendo 
de nuestra Sanidad una de las 
mejores del mundo, una refe-
rencia dentro y fuera de nues-
tras fronteras; pero, además 
hoy lo hacemos pensando en 
los futuros profesionales sani-
tarios que, desde el momento 
en el que estén matriculados, 
van a poder formarse y apren-
der en el mejor entorno, ena-
morándose de su profesión 
desde el primer día de ca-
rrera, desarrollando sus prác-
ticas decidiendo sus 
especialidades y aspiraciones 
junto al trabajo diario de 
grandes profesionales”, ha en-
fatizado.  

La Paz, uno de los mejores 
hospitales de Europa  

El complejo conservará su 
ubicación estratégica en el co-
razón de la capital, con una 
extensa red de comunicacio-
nes y servicios. El futuro Hos-
pital La Paz continuará 
manteniendo su estatus como 
uno de los mejores centros 
hospitalarios de Europa, gra-
cias a su especialización, in-
novación y unidades de 
referencia. 

Dispondrá de 1.140 camas -
128 más que ahora- y se po-
drán incrementar con otras 
218 de reserva en caso de po-
sibles incrementos de de-
manda. Todas serán 
individuales y el 30% podrá 
duplicar su capacidad. Con-
tará, asimismo, con 49 quiró-
fanos, incluyendo híbridos y 
con asistencia robótica para 
operaciones menos invasivas 
y de gran precisión, y 692 pla-
zas para usuarios, 243 de 
hospital de Día, 194 de UCI, y 
255 de urgencias. La cons-
trucción industrializada permi-
tirá que se llevan a cabo los 
trabajos manteniendo al 
mismo tiempo la actividad 
asistencial. 

Una de sus principales ca-
racterísticas será la humaniza-
ción basada en edificaciones 

que aseguren una amplia lu-
minosidad. Este proyecto des-
taca asimismo por la 
organización funcional, los 
servicios centrales, ambulato-
rios y torres de hospitalización 
ordenados por servicios para 
conseguir una optimización 
del trabajo que redunde en un 
mejor servicio público a los 
usuarios.   
 
Docencia e investigación: 
nueva Facultad de Medi-
cina  

Esta ambiciosa actuación 
supondrá también la construc-
ción de un campus biosanita-
rio único, a partir de la 
ampliación del actual IdiPAZ. 
De esta manera, se integrarán 
en un mismo espacio la asis-
tencia sanitaria de primer 
nivel, la investigación biomé-
dica y clínica y la docencia 
para convertirse en un foco de 
innovación y desarrollo en el 
que convivirán estudiantes, 
investigadores y empresas de 
todo el mundo. Habrá nuevos 
laboratorios, más ensayos clí-
nicos y terapias avanzadas 
que en la actualidad. 

La presidenta madrileña ha 
destacado que sus 2.000 
alumnos y 600 profesores van 
a contar “con el mejor equipa-
miento, las instalaciones más 

modernas mejor dotadas”, 
manteniendo espacios desti-
nados a institutos como el de 
Investigaciones Biomédicas 
del CSIC.   

Además, se construirán 
unas nuevas instalaciones 
para la Facultad de Medicina 
de la UAM, con el objetivo de 
potenciar el aprendizaje, la in-
novación y la transferencia de 
conocimientos. 

Estará dotada con los mejo-
res equipamientos para im-
partir los grados de Medicina 
y Enfermería, además de 
otras disciplinas como Inge-
niería Biomédica, Bioquímica, 
Nutrición Humana y Dietética. 
Incorporará también una resi-
dencia de 80 habitaciones 
para familiares, personal ro-
tante e investigadores. 
 
Un Centro Integral de 
Cáncer Pediátrico 

La Ciudad de la Salud de la 
Comunidad de Madrid tam-
bién albergará un Centro In-
tegral de Cáncer Pediátrico, 
en el que se abordará de ma-
nera integral e individuali-
zada el diagnóstico y 
tratamiento de los pacientes 
tanto de los más pequeños 
como adolescentes. Este re-
curso pondrá el foco en la in-
vestigación y la innovación 

con terapias avanzadas, nue-
vas tecnologías y equipa-
miento de última generación. 

Además, todas las personas 
con enfermedades oncológi-
cas tendrán a su servicio la 
nueva Unidad de Protontera-
pia que les permitirá recibir 
radioterapia de última genera-
ción. 
 
Actuación adicional en los 
centros adscritos 

La Comunidad de Madrid 
también contempla una ac-
tuación adicional en los cen-
tros de Especialidades 
adscritos a La Paz. Las insta-
laciones del José Marvá serán 
demolidas para reconstruir el 
edificio sobre una parcela de 
7.236 metros cuadrados, 
donde continuarán prestán-
dose los servicios hospitala-
rios y de Atención Primaria. 
Del mismo modo, se mejora-
rán los de Peña Grande, tam-
bién en la capital, y Colmenar 
Viejo. 

Por su parte, en el Hospital 
público Cantoblanco se erigirá 
un nuevo módulo que susti-
tuirá a la estructura actual, 
mientras que en el Carlos III 
se ampliarán las dependen-
cias para dotarlas de nuevas 
consultas, gabinetes y más 
plazas de aparcamiento. 

L

Díaz Ayuso presenta la Ciudad de la Salud, el complejo sanitario público más 
grande de Europa: “Es el proyecto más importante de la Legislatura”

Una inversión de 1.000 millones de euros

Foto: Comunidad de Madrid
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“Vamos a seguir haciendo de nuestra Sanidad una de las mejores del mundo, una referencia dentro y fuera de nuestras fronteras; 
pero, además hoy lo hacemos pensando en los futuros profesionales sanitarios…”
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a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha 

hecho balance del primer año 
de la XIII Legislatura, desta-
cando que se ha cumplido “un 
compromiso cada tres días”, lo 
que significa un 90% de todas 
las medidas previstas. En este 
tiempo, el Ejecutivo autonó-
mico ha completado 119 ac-
tuaciones (el 25,93 del total) 
y otras 293 se encuentran en 
fase de ejecución (63,83%), 
quedando tan solo pendientes 
47 (10,24%). 

La jefa del Ejecutivo madri-
leño compareció, el 19 de 
junio en la Real Casa de Co-
rreos, ante los medios de co-
municación tras la 
celebración del Consejo de 
Gobierno, resaltando el 
“largo camino” que queda por 
delante para seguir haciendo 
a Madrid la región “más im-
portante, acogedora, valiente 
y libre del momento”. Tam-
bién subrayó que su Gobierno 
actúa “bajo unos principios y 
valores claros, de manera 
abierta, liberal y para todos 
los ciudadanos, independien-
temente de su criterio polí-
tico, donde vivan y del tipo 
de vida que tengan”. 

Entre los logros de este 
primer año, Díaz Ayuso 
apuntó que la región es la 
que más crece en población 
de toda España, revirtiendo 
la tendencia negativa de na-
cimientos, con la mayor espe-
ranza de vida de la UE y 
situándose por encima de la 
media nacional; también lide-
rando la creación de empre-
sas, salarios y con la 
fiscalidad más baja y el 
mayor PIB per cápita. 

La presidenta se refirió al 
refuerzo que ha recibido en 
este periodo la Sanidad 
“más puntera de España y 
una de las mejores del 
mundo”, con actuaciones 
como la Ciudad de la Salud 
de la Comunidad de Madrid 
que unirá el Hospital Univer-
sitario la Paz y la Facultad 

de Medicina de la Universi-
dad Autónoma de Madrid; el 
liderazgo mundial en de 
trasplantes de órganos, el 
centro pionero de atención a 
pacientes con ELA en el Hos-
pital público Enfermera Isa-
bel Zendal, la reciente 
apertura de la Torre 4 del 
Hospital Infanta Sofía de 
San Sebastián de los Reyes, 
el Plan de salud bucodental 
para mayores, o las gafas 
gratuitas para menores de 
14 años, entre otras. 

Asimismo, Díaz Ayuso des-
tacó el Plan de Choque de 
Vivienda con 10 nuevas me-
didas para facilitar el acceso 
a la compra y el alquiler y 
nuevos incentivos, con el 
Plan Vive de arrendamiento 
a precios asequibles, el más 
ambicioso de Europa. Sobre 
Transportes, las ampliacio-
nes de las líneas 3, 5 y 11 de 
Metro y la inversión de 

1.000 millones para la reno-
vación de la flota. 
 
A la cabeza en el Informe 
PISA  

En el ámbito educativo, la 
jefa del Ejecutivo autonómico 
resaltó los datos del último 
Informe PISA, que sitúa a los 
alumnos madrileños a la ca-
beza en toda España en los 
rankings de las asignaturas 
de Matemáticas, Lectura y 
Ciencias, la reducción del nú-
mero de alumnos por aula, la 
inversión histórica en becas, 
con más de 245 millones de 
euros, y el aumento récord 
de estudiantes escolarizados 
este curso en Formación Pro-
fesional. 

Díaz Ayuso puso en valor el 
inicio del proyecto de la Ciu-
dad de la Justicia, que será el 
mayor complejo judicial del 
mundo, el desarrollo del Ser-
vicio de Oficina Móvil de 

Atención al Ciudadano para 
acercar la Administración a 
los vecinos de los municipios 
más pequeños o la amplia-
ción del transporte a de-
manda en estas mismas 
localidades. También que 
más de 3 millones de madri-
leños utilizan la Tarjeta Sani-
taria Virtual, y la puesta en 
marcha de la Agencia de Ci-
berseguridad para la protec-
ción frente a los ataques 
informáticos. 

En materia medioambien-
tal, la presidenta detalló los 
más de 154.000 árboles plan-
tados en Arco Verde y la 
aprobación de la Ley de Eco-
nomía Circular. Por último, 
destacó la creación del Ballet 
Español de la Comunidad de 
Madrid, la declaración del fla-
menco como Bien de Interés 
Cultural y la consolidación de 
Madrid como la capital de la 
Hispanidad. “No es casuali-

dad que más de 14 millones 
y medio de personas nos 
hayan visitado en 2023. 
Nuestra región está de moda 
en todo el mundo, en este úl-
timo año cada tres minutos 
una persona ha decidido que-
darse aquí a vivir y ser un 
madrileño más desde el pri-
mer día”, afirmó. 

Díaz Ayuso calificó a su 
equipo como “austero, trans-
parente y solvente para 
poder ser ejecutivo y que 
saca adelante sus presupues-
tos”. En este sentido, explicó 
que en este primer año se 
han resuelto 8.344 iniciativas 
parlamentarias. Además, 
puso en valor el diálogo “dia-
rio” con alcaldes de todos los 
signos políticos y las reunio-
nes al comienzo de cada pe-
riodo de sesiones en la Real 
Casa de Correos con todos 
los grupos de la oposición en 
la Asamblea regional. 

L

Díaz Ayuso: “Cumplimos un compromiso cada tres días para seguir haciendo a  
Madrid la región más acogedora, libre y valiente del momento”

Foto: Comunidad de Madrid
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La presidenta regional hace balance del primer año de esta legislatura

l Gobierno regional aumenta 
este año, más de un 56% las 
ayudas a jóvenes agricultores 

y ganaderos para garantizar el relevo 
generacional. El Ejecutivo autonómico 
va a invertir 2,5 millones de euros 
para la puesta en marcha de nuevos 
proyectos en 2024. 
 

a Comunidad de Madrid ya 
puede convertir oficinas en 
pisos de alquiler asequible y 

aumentar la oferta de vivienda. El 
Ejecutivo autonómico estima que 
esta iniciativa legislativa permitirá li-
berar 1,8 millones de metros cua-
drados de locales para convertirlos 
en 20.000 nuevos hogares. 

íaz Ayuso recoge un premio 
a la gestión sanitaria de la 
Comunidad de Madrid: “Nin-

gún esfuerzo merece más la pena 
que el cuidado de la salud”. En el 
marco de la XIII edición de los pre-
mios anuales del suplemento A tu 
Salud del diario La Razón. 
 

a Comunidad de Madrid 
aprueba la nueva deducción 

en el IRPF para atraer inversiones de 
contribuyentes procedentes del ex-
tranjero. El objetivo es generar em-
pleo y riqueza en la región gracias a 
este incentivo en el Impuesto de la 
Renta de las Personas Físicas. 

E
BREVES

L D L
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ALDEA DEL FRESNO

ntre los días 21 y 30 de junio, 
Aldea del Fresno celebra sus 
Fiestas Patronales en honor a 

San Pedro, con un amplio programa de 
actividades que el Ayuntamiento ha 
preparado, pensado para todos los 
gustos y edades. 

Así el programa de festejos comenzó 
el viernes 21 con la cena de peñas en la 
Plaza de la Constitución, amenizada por 
DJ Letymore, y el sábado 22, la cena de 
la tercera edad en el Centro Cultural. 

El jueves 27 de junio se celebrará 
a las 20.00 horas, la Santa Misa por 
todos los difuntos del municipio. Y a 
las 23.00h,. quedarán inauguradas 
oficialmente las Fiestas con el Pregón 
a cargo de la peña “El Chispazo” en 
la plaza de la Constitución. A las 
00.00h., será la Gran quema de fue-
gos artificiales a cargo de Pirotecnia 
“Vulcano”, en la rotonda de la calle 
Cañada Segoviana. La jornada finali-
zará con baile en la Plaza de la Cons-
titución con la Orquesta Evasión y 
posterior discoteca móvil con DJ Lety-

more hasta la madrugada. 
El viernes 28, la jornada comienza 

con encierro infantil en la plaza de toros, 
a las 11.00h., en la que habrá regalos 
para todos los participantes. 

En horario de mañana y de tarde, ve-
cinos y visitantes podrán disfrutar de un 
trenecito turístico que recorrerá las ca-
lles del municipio y castillos hinchables 
de agua para los más pequeños en el 
patio del colegio, todo gratuito. 

A las 21.00h. se llevará a cabo el tra-
dicional encierro de tarde con tres 
toros de “Quintas” por las calles y pos-
terior capea en la plaza, acompañados 
por la charanga Los Parranderos. 

Y a las 00.00h., gran baile en la Plaza 
de la Constitución con la orquesta Vul-
kano y, a continuación, discoteca móvil 
con los DJ Letymore, David García y 
María del Valle, hasta las 06.30 horas. 

El sábado 29, a las 9.00h. comen-
zará el encierro con las reses que se li-
diarán por la tarde, a continuación del 
encierro, suelta de un toro de capea en 
la plaza, acompañados por la charanga 

Los Parranderos. 
A las 12.00 horas se celebrará la 

Santa misa y Procesión en honor del 
Patrón San Pedro Apóstol, acompaña-
dos por la Banda Municipal y la cha-
ranga Los Parranderos. 

A las 13.30 horas se llevará a cabo 
el izado de Bandera en el Parque de la 
Juventud. 

El sábado también habrá trenecito e 
hinchables para los más pequeños, en 
horario de mañana y tarde. 

Y por la tarde, a las 20.00h., Novi-
llada sin picadores de la ganadería 
“Blanca Hervás” para los novilleros 
Simón Andreu y Alejando Rubio.  

La jornada culminará con gran baile 
en la Plaza de la Constitución con la Or-
questa Nuevo Versalles y, a continua-
ción, discoteca móvil con los DJ Mario 
G, Raher Swing e Isra M. 

El domingo 30 se abrirá a las 9.00h., 
con el encierro con las reses que se li-
diarán por la tarde, acompañados por 
la charanga Los Parranderos. Después 
del encierro habrá huevos con chorizo 

en la plaza de toros. 
A las 12.00 horas el trenecito turís-

tico recorrerá las calles del municipio. 
Ya por la tarde, a las 20.00h., Novi-

llada sin picadores, con 6 novillos de la 
ganadería Guadajira para los noville-
ros: Olga Casado, Roberto Cordero y 
Samuel Castrejón.  

Y a las 00.00h., la gran traca fin de 
fiestas en la plaza de La Constitución, 
pondrá final a los festejos. 

E

Aldea del Fresno celebra sus Fiestas Patronales en honor a San 
Pedro con actividades para todas las edades
Entre los días 21 y 30 de junio
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ALPEDRETE

a Comunidad de Ma-
drid ha concluido la 
restauración medioam-

biental de las canteras en de-
suso de Alpedrete, una obra 
que ha permitido recuperar el 
relieve y la biodiversidad autóc-
tona en un espacio de gran 
valor ecológico. El consejero de 
Medio Ambiente, Agricultura e 
Interior, Carlos Novillo, visitó el 
pasado 11 de junio este en-
torno en los antiguos huecos 
dedicados a la extracción de 
granito. 

En Alpedrete se han regene-
rado 22 frentes de canteras y 
nueve hectáreas forestales. Los 
trabajos se han realizado en dos 
montes de gran valor, propiedad 
municipal e incluidos en el Espa-
cio Protegido Red Natura 2000 
Zona de Especial Conservación 
ZEC Cuenca del río Manzanares, 
así como en las zonas de transi-
ción de la Sierra de Guadarrama 

y la Reserva de la Biosfera de la 
Cuenca Alta de los ríos Manza-
nares, Lozoya y Guadarrama. 

Estos terrenos singulares, 
que están cubiertos en gran 
parte por encinares y con al-
guna zona de pinar, presentan 
un gran número de rocas que se 
emplearon en su construcción a 
mediados del siglo XX. Hoy esta 
actividad es residual, por lo que 
se ha procedido a restaurar el 
paisaje y la biodiversidad. 

En los antiguos lugares de 
extracción inundados se han 
conservado las láminas de 
agua, donde han encontrado 
un refugio anfibios e insectos. 
El proyecto también ha con-
templado la adecuación para la 
vida de murciélagos, la erradi-
cación de especies exóticas in-
vasoras, la construcción de 
berrocales para pequeños ani-
males y la creación de nuevos 
puntos de agua. 

Terrenos a disposición de los 
vecinos  

Los nuevos espacios se han 
puesto a disposición de los 
vecinos para usos tradiciona-
les compatibles como la gana-

dería o el ocio, ya que se ha 
señalizado un itinerario para 
que los visitantes puedan pa-
sear, con información sobre 
los valores ecológicos y la tra-
dición de cantería en la que se 

sustentó durante años la eco-
nomía local. 

Las obras se han desarro-
llado a lo largo de siete meses 
y han estado financiadas con 
fondos Next Generation.  

L

La Comunidad de Madrid concluye la restauración de las canteras de Alpedrete 
para recuperar su biodiversidad

Gran éxito de participación en la Jornada informativa 
sobre “El lince ibérico” en Aldea el Fresno

l sábado 8 de junio, el Auditorio del Cen-
tro Cultural de Aldea del Fresno, acogió 
la celebración de una jornada informativa 

sobre “El lince ibérico” que contó con un nume-
roso grupo de asistentes.  

La jornada, coordinada por Pablo A. Montiel, di-
vulgador y educador ambiental, contó con la par-
ticipación de Juan Francisco Sánchez, asistencia 
externa de la Dirección General de Medio Natural 
y Biodiversidad de la Consejería de Desarrollo Sos-
tenible de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha; y Nuria El Khadir, Bióloga y directora ge-

neral de CBD-Hábitat, quienes mostraron los tra-
bajos desarrollados en Montes de Toledo y la rein-
troducción del lince ibérico en Castilla-La Mancha. 

Durante la jornada, los expertos dieron difusión 
del conocimiento actual sobre la especie, desta-
cando las medidas que se han tomado para con-
tribuir a su recuperación, así como la cooperación 
y los acuerdos de gestión entre los agentes socia-
les, las personas y los colectivos clave en la cus-
todia y ordenación del territorio, en la 
conservación de la naturaleza y en el desarrollo 
económico del mundo rural.

E
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ARROYOMOLINOS

a Comunidad de Madrid ha 
publicado la licitación para la 
construcción del instituto de 

enseñanza secundaria Torcuato Fer-
nández Miranda después de que el 
Ayuntamiento de Arroyomolinos trasla-
dara la urgente necesidad de impulsar 
todos los trabajos relacionados con el 
nuevo centro. 

Tras finalizar el día 21 de junio, el 
plazo de presentación de ofertas por 
parte de las empresas interesadas en 
participar en el concurso, se ha iniciado 
la evaluación de las propuestas. 

Los trabajos incluyen la construc-
ción de 20 aulas de secundaria, 
otras seis de bachillerato, una do-

cena de carácter específico, biblio-
teca, cuatro aulas de pequeño 
grupo, otras cuatro de desdoble, 10 
seminarios, gimnasio y dos pistas 
polideportivas. 

Con el fin de analizar el desarrollo 
de las tareas relacionadas con las 
obras del nuevo instituto, el alcalde 
de Arroyomolinos, Luis Quiroga, y el 
concejal de Educación, Raúl Pove-
dano, mantuvieron un encuentro con 
el director de Área Territorial Madrid-
Sur, Enrique Gutiérrez, en el que le 
transmitieron la necesidad de acele-
rar todos los trámites administrativos 
a fin de que la construcción co-
mience a la mayor brevedad posible.  

L

La Comunidad agiliza la construcción 
del IES Torcuato Fernández Miranda 
con la licitación de las obras
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El Gobierno municipal de Luis Quiroga ha reclamado en diversas  
ocasiones la necesidad de impulsar todos los trabajos relacionados 
con el nuevo centro

Éxito histórico de participación y asistencia 
en las Fiestas del Corpus de Arroyomolinos
Las familias disfrutaron de las atracciones y espectáculos infantiles y de los 
fuegos artificiales que iluminaron la noche en distintas jornadas

on un éxito de 
asistencia y de 
participación sin 

precedentes, las fiestas del 
Corpus Christi de Arroyo-
molinos concluyeron el do-
mingo 2 de junio, después 
de diversas jornadas festi-
vas en las que una multi-
tud se echó a la calle para 
disfrutar de todos los 
eventos programados. 

El alcalde, Luis Quiroga, 
señalaba: “Cerramos un 
gran Corpus 2024 con el co-
razón lleno de todo lo vivido 
en estas fiestas, mis prime-
ras como alcalde. Gracias 
por dar lo mejor de voso-
tros, por vuestra alegría y 
responsabilidad, arroyomo-
linenses.” “Seguiremos tra-
bajando para poder 
compartir más momentos 
así” aseguraba el regidor. 

El estricto esquema de 
seguridad diseñado por el 
Ayuntamiento permitió que 
las fiestas se desarrollasen 

en un ambiente de respeto 
y de convivencia como con-
secuencia del nutrido dispo-
sitivo formado por agentes 
de Policía Local, Guardia 
Civil y efectivos de Protec-
ción Civil, que velaron siem-
pre por la tranquilidad de 
los vecinos. 

Ese plan de seguridad 
fue especialmente impor-
tante en los eventos mul-
titudinarios, como el 
concierto de Juan Magán, 
que en la noche del vier-
nes reunió en el recinto 
ferial a una muchedumbre 
entregada al ritmo 'elec-
trolatino' del DJ.  

Más allá de las actua-
ciones musicales, las fami-
lias de Arroyomolinos 
disfrutaron de los distintos 
espectáculos infantiles 
programados, de las 
atracciones para los niños 
y de los fuegos artificiales 
que iluminaron la noche 
de Arroyomolinos. 

Los eventos religiosos 
congregaron igualmente a 
muchísimos vecinos, como 
ocurrió en la mañana del 
domingo 2 de junio, en la 
celebración de la Eucaris-
tía en la plaza Mayor y en 
la posterior procesión por 
el casco urbano del muni-
cipio, que evidencian que 
el pueblo de Arroyomoli-
nos permanece al lado de 
sus costumbres y sus tra-
diciones. 

Como todos los años, las 
peñas locales dieron luz, 
color y alegría a las fiestas 
mayores del municipio, con 
una participación masiva en 
el trofeo interpeñas, en el 
concurso Noche de estre-
llas, en la XIX edición de los 
Autos locos o en el pasaca-
lle previo al pregón, que 
este año corrió a cargo de 
Gabriela Seisdedos y de 
Julio López, dos vecinos 
muy vinculados al mundo 
del motocross.

C

urante este mes de junio 
se están ejecutando las 
obras de asfaltado en la 

carretera M-413 a fin de mejorar el 
firme de la calzada. 

La primera fase de las obras 
contempla las actuaciones entre el 
punto kilométrico 7, ubicado en la 
intersección con la M-410, y el 
punto kilométrico 10, situado a la 
altura de la calle del Roble, para 
reducir las molestias a los vecinos. 

De forma paralela e igualmente 
en esa franja horaria se trabaja 
entre el punto kilométrico 18,850, 
localizado en el cruce con la calle 
Alameda, y el punto kilométrico 
14,450, a la altura de la calle 
Puerto de Somosierra, tramo ale-
jado del núcleo poblacional. 

En una segunda fase y en hora-
rio diurno, se acometerán esas 
mismas obras de mejora en el re-
corrido urbano de la carretera.

D
En ejecución las obras en la M‐413
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l parque Ángel Nieto, ubicado 
en la calle del mismo nombre, 
en la urbanización El Encinar, 

está ya plenamente operativo, tras la re-
modelación que se ha realizado en la 
zona infantil y en el área canina. 

Los trabajos han incluido la mejora de 
los accesos, con la colocación de solado 
de adoquín y un camino de zahorra; ins-
talación de nuevos juegos sobre suelo 
de caucho; mejora en la iluminación con 
tecnología LED; instalación de fuente, 
papeleras y bancos, y un vallado multi-
color. 

También se ha ampliado el área ca-
nina, a la que se ha dotado de fuente de 
agua para los perros. 

En cuanto a las labores de ajardina-
miento, con el fin de adaptar la vegeta-
ción a los nuevos espacios y mejorar las 
zonas verdes, se ha extendido tierra ve-
getal fertilizada para garantizar un buen 
crecimiento de las plantas, se ha sem-
brado la zona de pradera, cubriéndola 
con mantillo para proteger el suelo y 
conservar la humedad. 

Con el fin de asegurar un uso efi-
ciente del agua, se ha instalado un sis-
tema de riego por goteo. En cuanto a las 
plantaciones, se han utilizado diversas 
especies de arbustos, como aligustre, 
escalonia, romero, lavanda y teucrium, 
para crear zonas verdes atractivas y 
contribuir a la biodiversidad del parque. 

E

BOADILLA DEL MONTE
Finalizada la remodelación y mejora 
de las zonas verdes del Parque 
Ángel Nieto, en El Encinar a cadena de supermercados 

Hiper Usera está constru-
yendo en la avenida Víctimas 

del Terrorismo, en Valenoso, un 
nuevo centro en el que también se 
instalará una farmacia. 

El supermercado tendrá una super-
ficie de 1.700 m2 y un aparcamiento 

con capacidad para 63 vehículos. Dis-
pondrá de productos frescos en car-
nicería y pescadería, además de 
horno propio. 

La finalización de la nueva superfi-
cie comercial está prevista para fina-
les de este año y creará entre 35 y 
40 puestos de trabajo. 

L

La Casa de Aves ofrecerá nuevos cuentacuentos y talleres creativos durante julio
a Casa de Aves del Palacio 
del Infante D. Luis, ha ofre-
cido durante el mes de junio, 

diversa programación que incluye 
cuentacuentos y talleres creativos 
destinados a un público familiar, y 
continuará con nuevas actividades a 
lo largo del mes de julio. 

Así, los días 21 y 22 de junio, se ha 
llevado a cabo el Cuentacuentos La 
mitología y los animales fantásticos, 

en el que toda la familia, desde los 
pequeños a partir de 6 años, han po-
dido conocer los mitos y las religiones 
a través del tiempo, y cómo sus his-
torias han influido en nuestra cultura. 

El domingo 23, se realizó el taller 
creativo Arte prehistórico: figuras 
animales, en el que los pequeños 
asistentes aprendieron cómo se re-
presentaban en madera, barro u 
otros materiales animales de la Pre-

historia, realizando sus sus propias 
creaciones en arcilla. 
Actividades en julio  
A lo largo del mes de julio se desa-
rrollarán las siguientes actividades: 

Taller creativo Sedas de Oriente: 
pintura sobre tela. Domingo, 14 de 
julio, de 11:00 a 13:00 horas. A partir 
de 10 años. Se conocerán distintos 
tejidos utilizados en el siglo XVIII y 
su proceso de decoración. Después 

se plasmarán sobre tejidos motivos 
similares a los usados en la época. 

Taller creativo Mapas y catalejos 
caleidoscopios. Sábado 20, de 11:00 
a 13:00 horas. 

A partir de 12 años. Los participan-
tes aprenderán la evolución de los 
mapas y las grandes expediciones, y 
los instrumentos que se usaban. 
También se creará un caleidoscopio 
con objetos cotidianos.

L

En construcción un nuevo supermercado de 
la cadena Hiper Usera en Valenoso
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l municipio de Brunete celebró 
el domingo 2 de junio, uno de 
sus días festivos más importan-

tes, el Corpus Christi, celebración de 
gran belleza y singularidad. 

A las 12.00 horas, se ofició la misa 
solemne en la Parroquia de Nuestra Se-
ñora de la Asunción, con la presencia 
del Obispo de Getafe, Ginés Ramón 
García Beltrán y, posteriormente, se 
procesionó el Santísimo Sacramento, 
con altares, música y bailes tradiciona-
les por las calles de Brunete. 

En la procesión, además de numero-

sos vecinos, participaron portando sus 
estandartes, los miembros de las distin-
tas Hermandades del municipio: el San-
tísimo Cristo del Patrocinio, Patrón de 
Brunete; San Sebastián; la Virgen de 
Guadalupe; y la Virgen del Carmen. 

El recorrido por el que transcurrió la 
procesión, estuvo tapizado por diversas 
alfombras de arena de colores, elabora-
das al amanecer por vecinos del pueblo 
que voluntariamente inician la jornada de 
este día festivo cuando aún casi no ha sa-
lido el sol, para que todo esté perfecto 
para el paso del Santísimo Sacramento.

E

Brunete celebró con gran devoción la 
festividad del Corpus Christi

BRUNETE

BECERRIL DE LA SIERRA

ras haber quedado desierto el an-
terior procedimiento, el Ayunta-
miento de Becerril de la Sierra, 

ha publicado con fecha 12 de junio de 
2024, el nuevo anuncio de licitación para 
la Concesión demanial del uso privativo 
del dominio público para la explotación 
de la cafetería del Polideportivo Municipal 
de la localidad. El canon anual es de 
6.488,53 euros anuales y el plazo de con-
cesión de explotación es de dos años con 
posibilidad de prórroga de 4 años más. 

La instalación cuenta con cocina equi-
pada, zona de barra, salón comedor y 

posibilidad de terraza. 
El horario mínimo de apertura en los 

días en los que el establecimiento per-
manezca abierto será: periodo de in-
vierno (del 16 de septiembre al 14 de 
junio): de 16:00 a 21:00 horas; y pe-
riodo de verano (del 15 de junio al 15 de 
septiembre): de 11:00 a 14:00 y de 
16:00 a 21:00 horas. 

Más información, pliegos y solicitudes 
en la página web del Ayuntamiento 
www.becerrildelasierra.org. El plazo de 
presentación de ofertas finaliza el día 28 
de junio de 2024 a las 23:59 horas. 

Nuevo plazo de presentación de ofertas 
para la explotación de la cafetería del  
polideportivo municipal

T
altan pocos días para que 
Becerril de la Sierra viva 
una de las noches más es-

peciales y mágicas, con la celebra-
ción de La Noche en Vela, que ya 
cumple su décimo cuarta edición. 

El Ayuntamiento de Becerril de 
la Sierra está organizando todos 
los preparativos para que, a partir 
de las 20.00 horas, vecinos y visi-
tantes puedan disfrutar de las di-

ferentes actividades que se están 
programando, y que llevarán a 
todos los asistentes a redescubrir 
un Becerril de la Sierra lleno de 
luz, ritmos y arte. 

Y como tradicionalmente se 
viene haciendo en cada edición 
de La Noche en Vela, también se 
está organizando el Mercadillo de 
Artesanía, Curiosidades y Comer-
cio Local. 

La XIV edición de La Noche en Vela 
llega a Becerril de la Sierra el pró‐
ximo 20 de julio

F

Hasta el próximo 28 de junio

Inaugurada la nueva piscina de verano
Tras subsanar las graves deficiencias en su diseño y ejecución pro‐
venientes del anterior equipo de Gobierno

l día 21 de junio, en Brunete se 
abrieron las puertas de la nueva 
piscina municipal, tras haberse 

resuelto con éxito los múltiples problemas 
de diseño y ejecución de obras hereda-
dos del equipo de Gobierno anterior. 

La piscina permanecerá en funciona-
miento hasta el 8 de septiembre, en ho-
rario de 12.00 a 20.00 horas. 

La gestión de la piscina está a cargo 
del personal del Consistorio. Sin em-
bargo, las tareas de mantenimiento y la 
vigilancia de los socorristas son respon-
sabilidad de empresas especializadas, 
asegurando así la seguridad y el buen es-

tado de las instalaciones. 
Los usuarios tienen acceso a un servi-

cio de vending con opciones de alimen-
tación y bebidas, sin necesidad de salir 
del recinto. 

La piscina está ubicada en la calle Ve-
lázquez 2 y su acceso desde el casco del 
municipio se realiza a través de la pasa-
rela de la carretera M-600.  

El Ayuntamiento ha solicitado la cola-
boración de todos los vecinos para man-
tener las instalaciones en óptimas 
condiciones y respetar las normas esta-
blecidas, garantizando un ambiente se-
guro y agradable para todos los usuarios. 

E
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COLMENAR DEL ARROYO
Cine de verano, conciertos, poesía y cantajuegos entre la amplia oferta cultural de 
verano en Colmenar del Arroyo

l Ayuntamiento de Colmenar 
del Arroyo ha presentado su 
programación cultural del 

verano con un amplio programa de 
actividades para todos los gustos y 
edades. 

El programa comienza con los Clá-
sicos de Verano de la mano de la Co-
munidad de Madrid, con dos 
conciertos en la Iglesia de Asunción 
de Nuestra Señora: “Trifolium” el 
viernes 5 de julio y “Tiento Nuovo” 
el viernes 12 de julio, ambos a las 
21.00 horas. 

En el apartado musical, cabe des-
tacar también los conciertos de OBK, 
el sábado 20 de julio; Tributo a 
Leiva, el sábado 3 de agosto; y “Los 

mejores éxitos de los 80”, el sábado 
10 de agosto. Todos ellos a las 
23.00 horas en la Plaza de España.  

El mágico Concierto de las Velas, 
este año bajo el título “¿Dónde estás 
corazón?” será el sábado 17 de 
agosto, a las 22.30 horas en el Par-
que del Caño.  

También se podrá disfrutar de “La 
Noche es Joven. Oasis x Colmenar 
del Arroyo” el sábado 27 de julio a 
las 23.00 horas en la Plaza de Es-
paña; y “Bailando bajo la Luna. La 
actuación del verano” el viernes 9 
de agosto a las 22.00 horas en la 
Plaza de España. 

El jueves 25 de julio, la poesía 
será la protagonista, con la celebra-

ción del 10º aniversario de Acción 
Poética, a las 22.00 horas en la 
plaza del C.D.C. El Corralizo. 

Y el sábado 24 de agosto a las 
22.00h., se ha programado un can-
tajuegos con “Las aventuras de Coco 
y Pepe” en la Plaza de España. 
 
Cine de verano 

Para disfrutar en familia, habrá 
cine de verano desde el 2 de julio 
hasta el 20 de agosto, todos los mar-
tes, con la proyección de los siguien-
tes títulos: La Sirenita (2 de julio), 
Megalodon 2 (9 de julio), Momias (16 
de julio), De Caperucita a Loba (23 
de julio), Barbie (30 de julio), Sha-
zam, la furia de los dioses (6 de 

agosto), Me he hecho viral (13 de 
agosto) y Elemental (20 de agosto).  
 
Campamentos de verano 

El Ayuntamiento ha organizado 
dos campamentos de verano. Un 
campamento cargado de actividades 
y diversión, entre el 24 de junio y el 
30 de agosto; y un campamento de-
portivo que se desarrollará del 1 de 
julio al 30 de agosto. 

Además, durante todo el verano y 
para todos los públicos, habrá mar-
chas nocturnas, gymkanas, master-
class, olimpiadas, torneos, etc.  

Toda la información e inscripcio-
nes en las redes sociales del Ayun-
tamiento y en el C.D.C. El Corralizo. 

E
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CADALSO DE LOS VIDRIOS

Cadalso de los Vidrios acogerá el 13  
de julio la Exposición Nacional Canina 
“Madrid Winner”

a localidad de Cadalso de los 
Vidrios acogerá el próximo sá-
bado 13 de julio, la Exposición 

Nacional Canina “Madrid Winner” or-
ganizada por la Real Sociedad Canina 
de España (RSCE), poniendo en com-
petición el CAC, CCJ y CCV de la 

RSCE y valedero como punto obliga-
torio para el Campeonato de Concur-
sos en la Comunidad de Madrid. 

Se trata de una exposición noc-
turna que comenzará a las 20.00 
horas, en el campo de fútbol de la lo-
calidad. 

L
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COLMENAREJO
Colmenarejo se prepara para vivir sus Fiestas Patronales en honor a Santiago Apóstol

el 24 al 29 de julio, la localidad 
de Colmenarejo celebrará sus 
Fiestas Patronales en honor a 

Santiago Apóstol, con un el amplio pro-
grama de actividades organizadas por el 
Ayuntamiento de la localidad, con iniciati-
vas para todos los públicos. 

Los actos festivos comenzarán el miér-
coles 24, con el Pregón en la Plaza de la 
Constitución, a las 21.00 horas. A conti-
nuación, la música será la protagonista 
con las actuaciones del grupo “Paraceta-
pop” y, al finalizar, desde las 00.30 hasta 
las 4.00h., actuación de DJ Cabina Kiss 
con temas de los 80 y los 90. 

La jornada del jueves 25, día del Pa-
trón, comenzará a las 11.30h., con tobo-
ganes acuáticos en la Piscina del 
Polideportivo Municipal. Y como manda la 
tradición, a las 12.00h. se celebra la Misa 
y posterior procesión en honor a Santiago 
Apóstol, desde la Iglesia Parroquial.  

La Plaza de la Constitución acogerá las 
distintas actividades del día, como la limo-
nada con charanga, a las 13.00h., y ya 
por la noche, la actuación de la Orquesta 
Neverland, a las 21.30h.; del Grupo The 
Brandys, a las 23.0h.; y de DJ Jesús, 

desde las 00.30 hasta las 4.00 horas.  
El viernes 26 es un día pensado espe-

cialmente para el disfrute en familia, que 
comenzará con toboganes acuáticos, a 
partir de las 12.00h., en la Piscina del Po-
lideportivo Municipal; Circocuentos de ma-
leta a cargo de Mr. Elo, a las 12.00h., en la 
sala Multiusos de la Plaza de la Constitu-
ción; y el concurso de croquetas, a las 
13.00h., en la Plaza de la Constitución. 

Por la tarde se ha programado Zumba, 
a las 19.30h., en la Plaza de Toros del Par-
que de la Trashumancia; y a las 20.00h., 
Espectáculo Ecuestre Flamenco, a cargo 
de El Arte de Andalucía a Caballo, en la 
Plaza de Toros. Por la noche, más música 
en la Plaza de la Constitución, a las 
22.00h., Tributo a Queen, y de 00.30 a 
04.00h., actuación de DJ UNIKA. 

En la mañana del sábado 27, la plaza 
de la Constitución acogerá una clase 
abierta de danza, a las 11.00h., y la ini-
ciativa Espuma a color, a las 12.00 horas. 

Por la tarde, a las 19.00h. habrá Recor-
tes y suelta de vaquillas y a las 20.30h. 
exhibición Herraje a caballo, todo en la 
Plaza de Toros del Parque de la Trashu-
mancia. También se ha programado 

“Aquiles. Gigante de hierro”, con salida 
desde la explanada Colegio Seis de di-
ciembre hasta el Parque del Campo Rojo. 

La actuación de Óscar Recio y su es-
pectacular copla, a ls 21.00h., abrirá el 
apartado musical de la noche. Para con-
tinuar con el Grupo Cómplices de Teo 
Cardalda, a las 22.30h., y la actuación 
de DJ Fitoentreparéntesis, desde las 
00.30 hasta las 4.00h., todo en la Plaza 
de la Constitución.  

El domingo 28, el día comienza con 

circo para el público familiar “Sueña” a 
cargo e Mireia Miracle, a las 11.00h.; to-
boganes acuáticos en la Plaza de la Cons-
titución, a las 12.00h.; clase práctica de 
toreo en la Plaza de Toros, a las 19.00h.; 
y las actuaciones de Tributo a The Beatt-
les, a las 21.30h., para finaliza con Fuegos 
Artificiales a las 00.00 horas, desde el Par-
que del Campo Rojo.  

El lunes 29, una caldereta popular, 
acompañada por la Charanga, podrá fin a 
las Fiestas. 

D

Los vecinos de Cadalso celebraron con solem‐
nidad la festividad del Corpus Christi

a Parroquia Nuestra Señora de la 
Asunción de Cadalso de los Vidrios, 
celebró el domingo 2 de junio, la 

festividad del Corpus Christi, con una Euca-
ristía Solemne presidida por el párroco Cris-
tian David, a la que asistieron los fieles de 
la localidad junto a la alcaldesa, Verónica 
Muñoz, concejales y demás autoridades ci-
viles, juntas directivas de Hermandades y 

Cofradías, monaguillos, acólitos y los niños 
que recibieron la primera Comunión el pa-
sado mes de mayo.  

La procesión salió a las calles donde 
los vecinos prepararon altares para que 
el Santísimo les diera su bendición a 
todos, especialmente a los enfermos. Es-
tuvo acompañada por la banda Unión 
Musical del Municipio. 

L
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CENICIENTOS

l pasado sábado 22 de 
junio, el Ayuntamiento 
de Cenicientos, pre-

sentó el cartel de su Feria Tau-
rina 2024, con motivo de la 
celebración de las Fiestas Patro-
nales en honor a Nuestra Se-
ñora la Virgen del Roble. 

Un acto celebrado en el Cen-
tro Cultural Carmen de la Rocha 
de la localidad, que contó con 
la participación del alcalde, Je-
rónimo López, y con la presen-
cia de los concejales del equipo 
de Gobierno, novilleros y repre-
sentantes de las Ganaderías de 
la Feria, entre otras autorida-
des, vecinos y aficionados al 
mundo del toro. 

En sus palabras, el alcalde 
agradeció el “apoyo incondicio-
nal” recibido por parte de las 
ganaderías que conforman la 
Feria Taurina 2024, también el 
esfuerzo de su equipo de Go-
bierno y del personal municipal.  
Además, respecto al apoyo al 
mundo del toro, manifestó que 
“a pesar de los ataques que se 
están recibiendo en estos mo-
mentos, por parte sobre todo 
del Gobierno central, nosotros, 
sin embargo, para todo lo que 
nos pidan allí estaremos”. 

El regidor quiso recordar las 
circunstancias tan adversas con 

las que se encontraron el año 
pasado, nada más acceder al 
gobierno municipal: “a pesar de 
todos los impedimentos que tu-
vimos y que nos pusieron cier-
tas asociaciones y ciertas 
personas en particular, todo 
salió adelante, sobre todo, gra-
cias al coraje demostrado por la 
gente que está aquí y los que 
nos faltan”.  

“Quiero hacer mención de 
forma muy negativa, a todos 
aquellos que de forma intencio-
nada utilizan las redes sociales 
para insultar y menospreciar la 
Feria de Cenicientos, al equipo 
de Gobierno y a quien se ponga 
en su camino, fuera de sus in-
tereses, y que reiteradamente 
lo hacen. ¿Debido a qué? No 
sabemos si serán inquinas per-
sonales… en su conciencia lo 
llevan, se ve claramente los in-
tereses que cada uno esconde, 
allá ellos… Cenicientos va a se-
guir adelante, y va a seguir con 
sus toros mientras yo esté 
aquí… El mundo del toro en Es-
paña es parte de su cultura y lo 
tenemos que fomentar” con-
cluyó el alcalde. 

Durante el acto, también par-
ticiparon los protagonistas del 
Cartel que agradecieron su par-
ticipación en esta emblemática 

Feria de Cenicientos. 
La Feria se celebrará los días 

14, 15, 16 y 17 de agosto, en la 
Plaza de Toros de Cenicientos. 
Todos los festejos comenzarán 
a las 18.30 horas.  
 
Cartel de la Feria 

• Miércoles 14 de agosto, No-
villada sin picadores. Se lidiarán 
6 erales de la Ganadería Carri-
qui (Alconchel -Badajoz-), para 
los novilleros Fran Jerez, Álvaro 

Bravo, Alejandro Rubio, Ángel 
Otero, Rafael de la Cueva y Ro-
berto Cordero. 

• Jueves 15 de agosto, Co-
rrida de toros. Se lidiarán 6 
toros de la Ganadería Conde de 
la Corte (Jerez de los Caballeros 
-Badajoz-), para los espadas 
Serafín Marín, Jairo Miguel y 
José Carlos Venegas.  

• Viernes 16 de agosto, Co-
rrida de toros. Se lidiarán 6 
toros de la Ganadería Saltillo 

(Peñaflor -Sevilla-), para los es-
padas Sánchez Vara, Cristóbal 
Reyes y Tibo García.  

• Sábado 17 de agosto, Fes-
tival Taurino Mixto. Se lidiarán 6 
novillos de Hermanos Bernar-
dino Píriz (Olivenza -Badajoz-), 
un novillo para el rejoneador lu-
sitano Paco Veslasquez, y cinco 
novillos para los diestros, Víctor 
Puerto, Julio Benítez, Jorge Mo-
lina, Félix San Román y Samuel 
Castrejón.  

E
Cenicientos presentó el cartel de su Feria del Toro 2024 
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CHAPINERÍA
La Comunidad de Madrid aprueba el proyecto de reasfaltado y renovación de 
aceras en varias calles de Chapinería

esde la Consejería de Presiden-
cia, Justicia y Administración 
Local de la Comunidad de Ma-

drid, se ha aprobado el proyecto de re-
asfaltado y renovación de las aceras en 
algunas calles de Chapinería. Esta con-
cesión se ha conseguido debido al es-
tado de deterioro que tienen las aceras 
y las capas de rodadura de los viales 
afectados. 

Este proyecto consiste en la realiza-
ción de las obras necesarias para reno-
var la capa de rodadura bituminosa 
junto con la demolición de los bordillos 
y aceras para su completa reconstruc-

ción. La renovación de estos espacios 
públicos se realizará en las siguientes 
calles de Chapinería: calle Virgen del Ro-
sario, calle del Sur y calle de Lavapiés. 

Esta actuación contará con un coste 
subvencionado por importe de 100.000 
euros. Se encuentra amparado con el 
acuerdo del 25 de octubre del año pa-
sado, del Consejo de Gobierno, por el 
que se aprobó el Plan de Cooperación a 
las Obras y Servicios municipales de la 
Comunidad de Madrid, concediendo de 
manera directa esta subvención a muni-
cipios con menos de 20.000 habitantes. 

D

“Por ti, María”, emotivo homenaje del  
pueblo de Cenicientos a María Sen Señorix

l pasado sábado 8 de junio, 
los vecinos de Cenicientos 
se echaron a la calle para 

rendir un sentido homenaje a una 
vecina muy querida, María Sen Seño-
rix, asesinada por su entonces pareja 
y padre de su hijo, en mayo de 2023. 
Un desenlace trágico, tras una larga 
y dolorosa historia de malos tratos y 
violencia de género, según pudieron 
testimoniar los padres de la víctima. 
Una pérdida que dejó conmociona-
dos a los vecinos de Cenicientos, 
lugar de donde eran naturales tanto 
María como su familia. 

Un año después del trágico acon-

tecimiento, el equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento se ha volcado home-
najeando su recuerdo con un emo-
tivo acto en el que participaron 
numerosos vecinos y que contó con 
la presencia del hijo de la víctima, 
que descubrió una placa con el nom-
bre de María Sen Señorix, con el que 
el Ayuntamiento ha nombrado su 
Centro Cívico Municipal.  

El alcalde de Cenicientos, Jeró-
nimo López, permaneció en todo mo-
mento junto a la familia de la 
víctima, arropando especialmente a 
su hijo, junto a los demás concejales 
del equipo de Gobierno. 

E
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COLLADO VILLALBA

Collado Villalba recibe el premio internacional 
Escoba de Platino por su gestión del nuevo 
Punto Limpio del P‐29

l Ayuntamiento de Collado Villalba 
ha sido galardonado con el premio 
internacional Escoba de Platino, 

otorgado por la organización ATEGRUS, 
por su Plan de gestión del nuevo punto 
limpio fijo de la localidad, dentro del con-
trato del servicio de recogida de basuras 
y limpieza viaria, que lleva a cabo la em-
presa Valoriza. 

La alcaldesa, Mariola Vargas, fue la en-
cargada de recoger el premio, entregado el 
19 de junio, en el auditorio Sur de Ifema, 
en Madrid, en el marco del Foro de Medio 
Ambiente y Sostenibilidad. La regidora mu-
nicipal estuvo acompañada por el concejal 
de Medio Ambiente, Adan Martínez, y el ge-

rente de Valoriza, Rafael Bueno. 
Mariola Vargas mostró su satisfacción por 

este reconocimiento, que demuestra que 
“Collado Villalba es una ciudad comprome-
tida con el medio ambiente y con la gestión 
cada vez más eficiente de los residuos”.  

En concreto, la organización ha tenido en 
cuenta, a la hora de otorgar el premio que 
“el diseño de construcción y explotación 
(del nuevo punto limpio) se ha adecuado a 
las nuevas necesidades, con una zona que 
permanece operativa 24/7 lo que permite 
su uso fuera de los horarios establecidos. 
La aportación rutinaria de residuos a la ins-
talación contribuye a una posible bonifica-
ción fiscal, de entre un 5 y un 7%”. 

E

COLLADO MEDIANO

El 20 de julio se disputará la «Miaccvm 
Night Trail» 2024 en Collado Mediano

l Ayuntamiento de Collado 
Mediano organiza la XI Miac-
cum Night Trail, que se cele-

brará el sábado 20 de julio a las 22.00 
horas, en dos distancias. 

La primera distancia será la Mini 
Miaccum Night Trailm, una carrera de 
montaña de iniciación de 5,5 km. que 
discurre por caminos y senderos, con 
un desnivel acumulado de 300 me-
tros. Se establece un tiempo máximo 
en meta de 1 hora. La salida y la 
meta estarán situadas en la calle Real 
de Collado Mediano, junto al Parque 
Municipal de La Fuente. 

La segunda distancia será la Miac-
cum Night Trail, en esta ocasión, una 
carrera de montaña de 11 km. que 
igualmente discurre por caminos y 

senderos, con un desnivel acumulado 
de 700 metros, pero con la dificultad 
que añade la noche. Se establece un 
tiempo máximo en meta de 2 horas. 

Igualmente, la salida y la meta esta-
rán situadas en la calle Real de Collado 
Mediano, junto al parque municipal. En 
ambas distancias deberán respetarse 
los recorridos balizados al efecto que-
dando terminante prohibido abando-
narlos bajo ningún concepto. 
 
Carreras Infantiles 

Para los nacidos entre los años 
2010 y 2021 se realizarán las carreras 
de Rómulo, Remo y Romulín, a partir 
de las 20.00 horas. La inscripción será 
gratuita y las plazas limitadas a 100 
participantes.  

E

Nuevo Museo Municipal del Bonsái en 
Collado Villalba, único en la comarca

ollado Villalba ya cuenta 
con el Museo Municipal del 
Bonsái, una nueva depen-

dencia municipal única en la co-
marca, que se ha ejecutado en el 
Parque Peñalba, con una superfi-
cie de actuación de 1.400 m2 y 
con un presupuesto de 300.000 
euros, procedente del Plan de In-
versión incluido en el contrato del 
Servicio de Mantenimiento de Par-
ques y Jardines, que lleva a cabo 
la empresa Valoriza. 

La alcaldesa de Collado Villalba, 
Mariola Vargas, junto al concejal 
de Urbanismo y Medio Ambiente, 
Adan Martínez, y el impulsor de 
esta iniciativa, Juan José Jiménez, 
inauguraron el 19 de junio el 
museo, que estará abierto al pú-
blico con entrada gratuita. 

Mariola Vargas ha destacado que 
“proyectos como éste son los que 
distinguen a una ciudad, que apor-
tan valor y que proyectan a la loca-
lidad como un centro de atracción, 
una iniciativa de excelencia que 
conjuga perfectamente el arte y la 
protección del medio ambiente, y 
que acentúa nuestra condición de 
Capital de la Sierra y la entrada al 
Parque Nacional del Guadarrama”. 

El recorrido e instalaciones se 
ha ejecutado con plataforma de 
madera y rampas, facilitando la 
accesibilidad de visitantes con mo-
vilidad reducida. 

Exposiciones, talleres, visitas 
guiadas, conferencias, entre otras 
actividades, acogerá esta nueva 
instalación municipal abierta al pú-
blico con entrada gratuita.

C

Collado Mediano celebró su Primera  
Jornada Familiar de Educación Ambiental

l pasado sábado 1 de junio, la 
localidad de Collado Mediano 
celebró su Primera Jornada Fa-

miliar de Educación Ambiental, organi-
zada por el Ayuntamiento de la 
localidad. En el maravilloso entorno de 
Monte Redondo se celebró un taller 
sobre Actuación, Seguridad y Prevención 
en el Medio Natural (impartido por la 
Agrupación Local de Protección Civil). 

Los asistentes conocieron más de la 
Real Sociedad Española de Alpinismo 

Peñalara en sus 110 años de historia y 
los campeones de España de canicross, 
Laura García y Sergio Rodríguez, les 
acercaron a su apasionante deporte. 

Entorno Collado Mediano organizó 
una gincana y pintacaras para los más 
pequeños. 

Además, el Nocturnario ofreció la posi-
bilidad de observar el Sol y sus tormentas; 
y D2 Naturaleza, con Henar Roldán al 
frente, recordó la riqueza natural de la 
que se goza en el municipio. 

E
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EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO
Proyecto piloto sobre compostaje comunitario

esde el mes de junio del 2024, el 
Ayuntamiento de El Boalo, Cer-
ceda y Mataelpino ha puesto en 

marcha un proyecto piloto sobre compos-
taje comunitario, destinado a todas aque-
llas familias del municipio interesadas en 
la separación de la fracción de materia or-
gánica generada en las viviendas. Para ello 
se aprovecharán tanto los residuos orgá-
nicos generados en los domicilios de los 
participantes, como los restos de poda y 
hojarasca de los jardines, obteniéndose 
como final del proceso, un abono de cali-
dad llamado compost.  

El Ayuntamiento de El Boalo, Cerceda 
y Mataelpino apuesta por una gestión del 
residuo orgánico descentralizada y local, 

a través de herramientas fáciles, econó-
micas y de escasa tecnificación. Se ins-
talarán dos islas de compostaje 
comunitario en cada pueblo. 

El objetivo de este proyecto es la re-
ducción de los costes de la gestión de 
residuos, y cumplir así con los objetivos 
de reducción exigidos en la Ley 7/2022.  
El compostaje comunitario trata de ges-
tionar los residuos de materia orgánica 
resultantes de las familias y hogares de 
El Boalo, Cerceda y Mataelpino, dentro 
de un espacio de uso común preparado 
para ello.  

Los interesados pueden inscribirse 
hasta finales del mes junio o hasta com-
pletar aforo.  

D
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Convenio entre El Boalo, Moralzarzal, 
Becerril de la Sierra y Navacerrada para 
reforzar la seguridad de forma conjunta

a última semana de mayo, 
se celebró en el Ayunta-
miento de El Boalo una reu-

nión entre los alcaldes de los 
municipios vecinos de Moralzarzal, 
Becerril de la Sierra, Navacerrada y, 
naturalmente, de El Boalo, y sus res-
pectivos concejales de Seguridad. 

El objeto de la reunión fue la re-
dacción y puesta en marcha de un 
convenio de colaboración de las poli-
cías locales de los cuatro municipios, 
que permitirá contar con refuerzos 
policiales de los municipios implica-
dos en situaciones de necesidad, de 
un modo ágil y coordinado. 

L
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EL ÁLAMO
El Gobierno municipal presentó en el pleno de 
mayo un balance con 74 acciones llevadas a cabo 
en los dos últimos meses

l equipo de Gobierno municipal de El Álamo, 
que preside el alcalde, Alberto Cabezas, pre-
sentó en el último pleno celebrado a finales de 

mayo, un balance de las acciones de Gobierno llevadas 
a cabo en los dos últimos meses, concretamente, 
desde el 28 de marzo hasta el 30 de mayo de 2024. 

Una batería de hasta 74 acciones, entre la que cabe 
destacar, en materia de obras y mejora del entorno, la 
colocación de vigas en el campo de fútbol Facundo 
Rivas para la inserción de carteles publicitarios; la poda 
de árboles en la avenida de Madrid, quedando finali-
zada la campaña de poda, con una actuación total en 
350 árboles; relleno y compactado de arena en par-
ques infantiles; desbrozado y fumigado de malas hier-
bas en las aceras y calles del municipio; cambio de 
señales de tráfico debido a su deterioro; repintado de 
pasos de cebra; pintado del muro perimetral del par-
que El Retablo; arreglo del acerado en el entorno de la 
plaza de toros, parque de la Ermita calle Pradillo de la 
Villa y Paseo de la Cabeza; mantenimiento de alcanta-
rillado; mejora de socavones, etc. 

En el área de actividades, se han organizado y 
desarrollado numerosas acciones como la celebra-
ción de la fiesta de San Isidro, “Guardianes del 
cole”, “Chachimarcha Toledo Nocturno”, “Noche Má-
gica”, “Gran Noche Mágica”, “Noctambulada”, “X fin 
viernes”, “Máximo Óptimos”, campamentos de Se-
mana Santa, etc. Y, naturalmente, la XXVII Feria 
Medieval de la Villa de El Álamo. 

Asimismo, se han renovado los equipos informá-
ticos para distintos puestos de trabajo en el Ayun-
tamiento y diferentes edificios municipales; se ha 
adquirido diverso material de percusión para la Es-
cuela Municipal de Música; ha finalizado el plan de 
empleo “Activación Profesional 2023” y se han apro-
bado los planes de empleo 2024 para desempleados 
del municipio y, también para jóvenes. 

Durante este periodo también se han llevado a cabo 
diversas reuniones de interés, como las mantenidas 
con empresas de energías renovables para aprovechar 
más aún los tejados dependientes del Ayuntamiento; 
o con la Red de Teatros de la Comunidad de Madrid. 

Además, se han establecido acuerdos con las re-
sidencias de mayores del municipio para dar cabida 
a alumnos en prácticas de empleo de los planes de 
formación.  

Finalmente, destacar, la aprobación en Junta de Go-
bierno Local del Ejercicio 2023, y el inicio del expe-
diente de contratación para la licitación del servicio 
municipal de limpieza de los edificios municipales.

E

Finalizan los cursos de la Escuela Municipal  
de Adultos y del grupo de Dinamización de  
Mayores de El Álamo

a Escuela Municipal de Adultos ce-
lebró, el pasado 6 de junio, su Fin 
de Curso en el Salón de Plenos del 

Ayuntamiento de El Álamo, donde estuvie-
ron acompañados por el alcalde de la loca-
lidad, Alberto Cabezas, y concejales del 
equipo de Gobierno. 

Meses de esfuerzo y superación con todo 
tipo de actividades y asignaturas como len-
gua, matemáticas, fluidez verbal, etc., que los 

mayores de El Álamo han superado con éxito. 
Asimismo, el Grupo de Dinamización y 

Participación de Mayores del Centro Socio-
cultural El Álamo celebró en la mañana del 
7 de junio, el acto de cierre de curso. 

Este curso compuesto por más de 60 
alumnos cuenta con programas de Memo-
ria y Actividad Física que, a través de la 
participación en grupo, fomenta una Vida 
Saludable. 

L
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l Ayuntamiento de El Escorial 
firmó el pasado lunes 17 de 
junio, un convenio de adhesión 

al Proyecto RED de Open Mind con el 
objetivo de fomentar el cuidado de la 
salud mental entre los estudiantes, do-
centes y personal administrativo de los 
centros educativos de la localidad a 
través de la ciencia y la espiritualidad 
y que comenzará a implementarse a 
partir del próximo mes de septiembre. 

El alcalde de la Leal Villa, Antonio Vi-
cente, selló este acuerdo junto a Vicente 
del Bosque, embajador de RED Open 
Mind, ex seleccionador nacional de fútbol 
y ex entrenador del Real Madrid e Iván 
Pernía, CEO de Open Mind así como los 
concejales de Salud y Juventud, Marcos 
Hernández y de Educación, Antonio Lobo.  

De esta forma, El Escorial pone a 
disposición de la comunidad educativa 
todos los recursos y herramientas ne-
cesarias para detectar e implementar 
medidas que ayuden a fortalecer la 
salud mental de estudiantes y jóvenes. 

Open Mind presentó el lanzamiento del 
botón "Alert RED", una herramienta con-
fidencial para que los estudiantes puedan 
reportar casos de acoso escolar y activar 
un protocolo específico de intervención. 

En palabras del regidor, “El Escorial ad-
quiere con esta iniciativa un compromiso 
integral con la seguridad y el bienestar de 
nuestros estudiantes, proporcionando re-
cursos prácticos para cuidar y salvaguar-
dar la salud mental, sobre todo, en unas 
edades en las que es difícil afrontar en so-
ledad y hacer frente a determinados pro-
blemas de convivencia o de relación en 
todos los ámbitos, el escolar, pero tam-
bién el familiar y el propio personal”. 

En este sentido, el embajador de 
marca de RED, Vicente del Bosque se-
ñaló que "como padre y como entrena-
dor, he visto de primera mano la 
importancia de un entorno seguro y 
respetuoso para el desarrollo de los jó-
venes.  Del Bosque agradeció al Ayun-
tamiento de El Escorial su compromiso 
con esta causa tan importante. 

El Escorial pionero en implementar el programa de salud mental Red Open Mind

E

EL ESCORIAL

Vicente del Bosque, embajador de RED Open Mind fue el encargado de presentar el proyecto
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as Fiestas Patronales de El Es-
corial en honor a San Bernabé 
que se han celebrado entre los 

días 7 y 16 de junio, se han clausurado 
con un gran éxito de participación. 

El Ayuntamiento ha querido agradecer 
“el excelente comportamiento y la activa 
participación de todos los vecinos, cuya 
colaboración ha sido fundamental para el 
desarrollo de cada uno de los eventos.”  

Unos días festivos que arrancaban, el 
7 de junio, con la inauguración de las ex-
posiciones “Presente y Pasado de Nues-
tras Fiestas y Tradiciones” y la exposición 
en homenaje a vecinos que contribuyeron 
y contribuyen a “hacer pueblo”, según se-
ñalaba el alcalde, Antonio Vicente, du-
rante su inauguración, así como el pregón 
de Fiestas a cargo del presidente de la 
Asociación de Comerciantes y Empresa-
rios de El Escorial, José Antonio Soria La-
borda. Tras el pregón, vecinos y 
autoridades disfrutaron en la Plaza de Es-
paña de un aperitivo popular ofrecido por 
la Hermandad de San Bernabé Apóstol y 
el reparto de los pañuelos de las Fiestas. 
La música de la Orquesta “Paris de Noia” 
en el parque de La Manguilla y la Gran 
Discoteca Móvil cerraron la primera jor-
nada de las fiestas de San Bernabé. 

La música a ritmo de orquestas y las 
actuaciones de grupos locales han pro-
tagonizado el apartado musical de los 
festejos.  

Además, los toros volvían a El Escorial, 
con el Gran Festival Taurino con picadores 
del martes 11 de junio, en el que se lidia-

ron 4 novillos de la prestigiosa ganadería 
de Pablo Mayoral para el rejoneador Fran-
cisco Canales, los espadas Daniel Crespo 
y Francisco José Espada y el novillero 
Rubén Núñez. Además, los días 28, 29 y 
30 de junio, el parque de la Manguilla 
acogerá la V Feria de Ganado. 

Entre los momentos más emotivos y 
tradicionales, cabe destacar la celebra-
ción, el día 11 de junio, festividad del Pa-
trón, de la Solemne Misa en honor de San 
Bernabé y posterior procesión por las ca-
lles del municipio. También, el Pleno de 
Honores y Distinciones por San Bernabé, 
celebrado el miércoles 12 de junio.   

Finalmente, destacar el papel protago-
nista del deporte en las Fiestas, con la ce-
lebración diversos torneos; la Milla Urbana 
Popular, organizada por el Club de Atle-
tismo Las Ardillas; el Gran Premio Ciclista 
Ayuntamiento de El Escorial, que cumple 
56 años, de la mano del Club Ciclista Es-
curialense; y Torneo de Golf Villa de El Es-
corial; entre otras actividades. 

Además, el jueves se celebró la Gala 
Clausura Temporada 2023-2024 en el po-
lideportivo municipal. 

L
Gran éxito de las Fiestas Patronales de El Escorial en honor a San Bernabé 



l Ayuntamiento de Hu-
manes de Madrid, a 
través de la Concejalía 

de Adolescencia y Juventud, 

ha organizado un completo 
programa de actividades para 
los adolescentes del municipio 
durante el mes de julio. Las 

iniciativas, que se desarrolla-
rán en la Casa de la Juventud, 
tienen como objetivo ofrecer a 
los adolescentes un espacio de 
ocio y aprendizaje donde di-
vertirse, relacionarse con otros 
adolescentes y desarrollar 
nuevas habilidades. 

Entre otras iniciativas, se ha 
programado una excursión al 
Parque Warner Madrid, el 3 de 
julio, dirigida a adolescentes 
de 12 a 17 años.  
 
Campamentos urbanos 

La primera quincena de julio, 
del 1 al 12 de julio, se celebrará 
el Espacio de verano para ado-
lescentes, un campamento ur-

bano gratuito dirigido a alum-
nos a partir de 2º de la ESO. Y 
la segunda quincena de julio, 
del 15 al 26, tendrá lugar el 
Campamento tecnológico, en 
colaboración con CiberVolunta-
rios, también gratuito, para 
adolescentes de 1º de la ESO a 
2º de Bachillerato. 
 
Más actividades 

Entre otras iniciativas, se ha 
programado una excursión al 
Parque Warner Madrid, el 3 de 
julio, dirigida a adolescentes 
de 12 a 17 años.  

Por otro lado, el Espacio 
Joven de la Casa de la Juven-
tud, estará abierto de lunes a 

viernes de 17:30 a 21:00 horas 
y contará con una amplia va-
riedad de juegos, tanto de 
mesa como de consola, así 
como con una mesa de ping 
pong y un futbolín. Además, se 
organizarán diferentes tor-
neos. 

Los jueves y viernes del mes 
de julio, de 20:00 a 22:00 
horas, la Casa de la Juventud 
ofrecerá el Patio Chill Out, un 
espacio abierto donde los ado-
lescentes podrán disfrutar de 
música, juegos de mesa y re-
frescos. Este año, como nove-
dad, se contará con un sistema 
de pulverización de agua para 
refrescar el ambiente.

GALAPAGAR
La nadadora Camino Martínez inaugura la piscina que lleva su nombre en Galapagar

adie mejor que Ca-
mino Martínez para 
dar el pistoletazo de 

salida a los primeros bañistas 
de la piscina municipal de Ga-
lapagar. Quince años han te-
nido que esperar los 
galapagueños y este verano 
por fin pueden disfrutar de las 
esperadas instalaciones de-
portivas que llevan el nombre 
de su vecina más reconocida 
en el ámbito de la natación. 

La galapagueña Camino 
lleva años poniendo en lo más 
alto el nombre de Galapagar 
por su historia de superación 
como deportista. Las barreras 
con que se ha encontrado al 

ser síndrome de Down, no le 
ha impedido ser la única na-
dadora de España con un pal-
marés cargado de medallas, 
con 11 récords de España en 
piscina corta y 10 en piscina 
larga. Entre otras, en esta 
temporada en la Comunidad 
de Madrid, ha conseguido un 
total de 12 medallas de oro. 

Por todo ello, la alcaldesa 
de Galapagar aprobó en el 
pasado pleno del mes de 
mayo la denominación de la 
piscina municipal con el nom-
bre de “Camino Martínez” y el 
pasado 14 de junio, ella 
misma destapó la placa que 
así lo corroboraba. La alcal-

desa, Carla Greciano, ha cali-
ficado estas instalaciones 
“como uno de los grandes 
retos con los que se ha en-
contrado en este primer año 
de gobierno”, asegurando que 
se ha trabajado a contrarreloj 
para lograr abrirla este ve-
rano pero que el esfuerzo ha 
merecido la pena. 

Junto a la alcaldesa, tam-
bién asistieron el resto de 
concejales de la Corpora-
ción; autoridades del mundo 
del deporte, y representan-
tes de FEMADDI, Federación 
Madrileña de Deportes para 
personas con Discapacidad 
Intelectual. 

N

Tras cinco años cerrada, regresa a Galapagar la Escuela Municipal de Idiomas

a Escuela Municipal de Idio-
mas vuelve a Galapagar. Tras 
5 años clausurada y las cons-

tantes solicitudes de los vecinos que 
han echado de menos este servicio 
en la localidad, la EMI regresa al mu-
nicipio con el objetivo de ampliar la 
oferta educativa y poner facilidades a 
las familias a la hora de querer am-
pliar idiomas. 

Se trata de un compromiso adqui-
rido con las familias de Galapagar por 
parte del gobierno de Carla Greciano 
y que ahora se hace realidad después 
de meses de arduo trabajo administra-
tivo para poder licitar la gestión de la 
escuela y lograr ofrecer a los vecinos 
un servicio de calidad. 

El objetivo no es otro que los gala-
pagueños tengan al alcance todos los 

servicios que necesitan en su día a 
día, sin tener que trasladarse a otros 
municipios. Este verano ofrece cursos 
intensivos para niños y adultos. 

ESID Idiomas es la empresa encar-
gada de la gestión de la escuela y 
tiene más de 20 años de experiencia 
en la enseñanza de idiomas y la pre-
paración de exámenes oficiales, con-
virtiéndose en un referente en el 

sector de la educación. Además, es un 
centro Cambridge Learning Partner 
(Premium) y Centro Preparador Oficial 
de Cambridge English Assessment. 
También son Centro Preparador Auto-
rizado de exámenes TOEIC y TOEFL. 

El día 5 de junio se abrió el periodo 
de inscripción tanto para el curso in-
tensivo de verano como para el pró-
ximo curso escolar.

L

Junto con la alcaldesa, dieron el pistoletazo de salida al primer chapuzón de los alumnos del Colegio San Gregorio, encargados de 
estrenar las piscinas 

HUMANES DE MADRID
José Antonio Sánchez renuncia a la Alcaldía de Humanes 
para formar parte de la Asamblea de Madrid

l alcalde de Humanes de Madrid, 
José Antonio Sánchez, presen-
taba, el pasado lunes 10 de 

junio, su renuncia como alcalde de la lo-
calidad para pasar a desempeñar una 
nueva responsabilidad como miembro de 
la Asamblea de Madrid. 

A través de una carta, Sánchez expli-
caba a sus vecinos que “Tras meditarlo 
larga y detenidamente, he decidido que 
ha llegado el momento de trabajar para 
nuestro municipio dese la Asamblea de 

Madrid, dejando la Alcaldía. Todo en la 
vida tiene un principio y un fin, y hay que 
saber cuándo llega ese momento.” 

El ya exregidor ha calificado esta etapa 
de trece años “como una gran responsa-
bilidad, pero a la vez una gran experiencia 
llena de momentos inolvidables que siem-
pre llevaré dentro”. 

Sánchez ha señalado que “cuando ocu-
pas un cargo como el mío, has de tomar 
decisiones que no siempre son del agrado 
de todo el mundo, pero en todas ellas ha 

primado el interés general de todos voso-
tros”, por lo que ha pedido disculpas “por 
los errores que haya podido cometer a lo 
largo de estos años.” 

Finalmente, ha dicho irse “con tristeza, 
pero con la cabeza muy alta al mirar atrás 
y ver cómo estaba Humanes en el año 
2011 cuando accedí a la Alcaldía y cómo 
está ahora. Dejo el Ayuntamiento no solo 
sin deuda, sino con superávit […] y en-
cauzados proyectos importantes que es-
pero sean una realidad lo antes posible.” 

E
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Verano lleno de actividades para los jóvenes de Humanes

E

El gobierno de Carla Greciano devuelve a los galapagueños este servicio municipal que tanto han reclamado los vecinos en estos últimos años
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l Ayuntamiento de 
Guadarrama pre-
sentó el pasado vier-

nes 21 de junio, el nuevo 
portal digital del Archivo Mu-
nicipal. Una herramienta que 
pone al servicio de los ciuda-
danos de Guadarrama y de 
los visitantes, el fondo docu-
mental y fotográfico con el 
que cuenta este departa-
mento municipal.  

El alcalde de la localidad, 
Diosdado Soto, fue el encar-
gado de presentar esta nueva 
herramienta. Durante la pre-
sentación estuvo acompa-
ñado por la concejala de 
Educación y Cultura, Laura 
Carrasco, y la Archivera Muni-
cipal, Pilar Gómez Aláez. 

“El Archivo Municipal 
puede que haya sido, hasta 
este momento, uno de los de-
partamentos más desconoci-
dos para el público, salvo 
investigadores y, sin em-
bargo, es uno de los departa-
mentos más importantes para 

nuestra historia, para nuestra 
sociedad, para nuestro pue-
blo. Por eso hemos trabajado 
para ponerlo a disposición de 
todo el mundo. Esperamos 
que muchos guadarrameños 
entren a conocer su historia y 
también animamos a todos 
los que deseen conocernos 
un poco mejor”, ha declarado 
el alcalde. 

Libros de Actas, escritu-
ras, expedientes y documen-
tos gráficos que se pueden 
consultar en la dirección ar-
chivo.guadarrama.es que irá 
incorporando de forma pau-
latina toda la documentación 
digitalizada.  

El proyecto ha nacido tras 
la cesión del archivo fotográ-
fico donado por la familia del 
fotógrafo de Guadarrama 
Ángel Benito Bernaldo de Qui-
rós. Un fondo fotográfico que 
recoge el devenir de la locali-
dad desde los años cincuenta. 
La archivera municipal Pilar 
Gómez Aláez es la impulsora 

de este nuevo portal. 
Guadarrama cuenta con un 

fondo documental reducido 
puesto que la Guerra de la In-
dependencia, primero, y la 
Guerra Civil, después, destru-
yeron casi por completo los ar-
chivos municipales y sus 
documentos. Los primeros li-
bros de actas de los que se 
dispone son de 1923 y el do-
cumento más antiguo es de 
mediados del siglo XIX. No 
obstante, son muchos los do-
cumentos que forman parte de 
la riqueza del archivo.   
 
Colaboración ciudadana  

El portal digital del Archivo 
de Guadarrama ofrece la po-
sibilidad a los vecinos de in-
corporar al fondo documental 
sus fotos o documentos que 
pudieran ser de interés. Una 
posibilidad que se puede 
hacer desde casa y que per-
mite ir completando la ri-
queza del municipio para las 
generaciones futuras. 

E

Guadarrama presenta el portal digital de difusión 
del Archivo Municipal 

GUADARRAMA

Una herramienta al servicio de los vecinos con la que, además, pueden colaborar 
para su desarrollo

El Ayuntamiento de Guadarrama 
concede las licencias de actividad y 
construcción para el nuevo centro 
de salud de Guadarrama  

l Ayuntamiento de Gua-
darrama ha concedido ya 
las licencias de actividad 

y construcción para el nuevo 
Centro de Salud público de Gua-
darrama. Se trata del último trá-
mite municipal necesario antes 
de comenzar las obras. A partir 
de este momento será la admi-
nistración regional y los adjudi-
catarios de los procesos de 
construcción quienes determinen 
los plazos de ejecución. 

Las licencias fueron concedidas 
a través de la sesión de la Junta 
de Gobierno Local celebrada el 
pasado 24 de mayo de 2024. 

La Comunidad de Madrid había 
adjudicado el pasado, 22 de abril, 
la obra de construcción a la em-
presa EDHINOR, S.A. que resultó 
la adjudicataria del proceso por 
un total de 8.524.661,04 euros. 
En la licitación participaron un 
total de 17 empresas. 

El contrato se enmarca dentro 

del Plan de Acción de Atención 
Primaria y Comunitaria financiable 
con fondos del presupuesto nacio-
nal para la construcción del nuevo 
Centro de Salud de Guadarrama, 
dependiente de la Gerencia Asis-
tencial de Atención Primaria del 
Servicio Madrileño de Salud. 

El plazo para la ejecución de 
las obras, desde el inicio de las 
mismas, es decir, una vez fir-
mado el contrato de construc-
ción, será de 18 meses. 

El nuevo centro de salud de 
Guadarrama contará con 10 con-
sultas de Medicina de Familia, 14 
de Enfermería y cuatro dedicadas 
a Pediatría. Además de una sala 
de atención polivalente, zonas de 
extracciones y una unidad de psi-
coprofilaxis obstétrica. En cuanto 
al edificio, contará con equipa-
miento de última generación en 
espacios versátiles que se ade-
cuan a las necesidades de usua-
rios y trabajadores del centro. 

E

Emotivo homenaje a Ángel Benito Bernaldo de Quirós por su magnífico legado  
fotográfico que recoge la historia de Guadarrama

l Ayuntamiento de Guada-
rrama ha rendido un emo-
tivo homenaje a Ángel 

Benito Bernaldo de Quirós, por 
tantos años dedicado a ser testigo 
y recoger con su cámara la historia 
de Guadarrama. 

La Familia Benito De Frutos ha 
cedido desinteresadamente al Ar-
chivo de Guadarrama, los negati-
vos de las imágenes tomadas por 
su padre, desde 1959 hasta finales 
del siglo XX.  

Un fondo documental con el que 
la Archivera Municipal, Pilar Gómez 
Aláez, está haciendo un extraordi-
nario trabajo de digitalización, iden-
tificación y selección para poder 
recoger las fotografías y sus prota-
gonistas en un portal, que ya está  
a disposición de los vecinos.  

El pasado 1 de junio, durante el 
homenaje celebrado en el salón de 
plenos del Ayuntamiento, la familia 
pudo comprobar la importancia que 
tienen y tendrán en el futuro estas 
fotografías, fruto del trabajo de su 
padre y de toda la familia. 

Además, recibieron el agradeci-
miento de todos los guadarrameños 
de manos de su alcalde, Diosdado 
Soto, que estuvo acompañado por 
miembros del equipo de Gobierno y 
concejales de otras formaciones po-
líticas que componen la Corpora-
ción Municipal. 

Dos de los hijos, en representación 
de la familia, recogieron la declara-
ción institucional de agradecimiento y 
un grabado de La Torre de Guada-
rrama como muestra del agradeci-
miento de la localidad. 

E





Las Rozas se convierte es el municipio de España con más proyectos de repoblación 
arbórea registrados

as repoblaciones de la Corona 
forestal Sigaus, en Punta Galea, 
y la Plantación Familiar del Alto 

Cantizal, reconocidas por el Ministerio 

para la Transición Ecológica y el reto De-
mográfico, dentro de su registro de 
“Proyectos de absorción del registro de 
huella de carbono, compensación y pro-

yectos de absorción de dióxido de car-
bono”, junto con la gran plantación de la 
Cuenca de El Lazarejo, convierten a Las 
Rozas en el municipio español con más 

proyectos inscritos en esta sección. 
La ciudad ha reducido un 60% su 

huella de carbono gracias a las medidas 
adoptadas en los últimos años.

L

NAVALCARNERO
Veladas de Vino y Jazz en Navalcarnero

l Ayuntamiento de Na-
valcarnero ha organi-
zado las Veladas de 

Vino y Jazz en las que los parti-
cipantes podrán disfrutar de di-
versas actuaciones de música 
en directo, mientras degustan 
los magníficos vinos de Naval-
carnero (Denominación de Ori-
gen Vinos de Madrid). 

La iniciativa se desarrollará 
los vienes 5, 12 y 19 de julio, 
en el Centro de Interpreta-

ción de Navalcarnero (calle 
San José, 4), en horario de 
21.00 a 24.00 horas.  

El viernes 5, actuará María 
Zerpa meet The Cookin´Jazz 
Quartet; el día 12, Ximena 
Mei; y el día 19, la Compañía 
Walter. Todo acompañado de 
una cata de vinos de Navalcar-
nero y picoteo (no incluidos en 
el precio de la entrada, que 
tiene un coste de 10 euros en 
mesa, y 5 euros en sillas indi-

viduales). 
Las entradas pueden adqui-

rirse escaneando el código QR 
del cartel promocional; tam-
bién en la Oficina de Turismo, 
durante su horario de aper-
tura; y en la recepción del 
Centro de Interpretación el 
mismo día del evento, en caso 
de quedar entradas disponi-
bles, en horario de 20.45 a 
21.30 horas. 

E
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LAS ROZAS

l jueves 13 de junio 
daba comienzo el CTO 
SUMMIT InfoJobs, un 

encuentro de líderes tecnoló-
gicos de las empresas más 
punteras de todo el mundo. 
Una cita que llegaba a Las 
Rozas desde Valencia para ce-
lebrar su quinta edición y con-
vertirse en el mayor encuentro 
de CTOs (Chief Technology 
Officer), CIOs (Chief Informa-
tion Officer) y Tech Leaders 
del país. Este congreso está 
organizado por la empresa 
GeeksHubs, junto a Las Rozas 

Innova, Empresa Municipal de 
Innovación y el Ayuntamiento 
de Las Rozas. 

“Las Rozas lleva muchos 
años trabajando para atraer 
empresas e inversión en la 
ciudad; y nos hemos puesto 
como objetivo conectar un 
ecosistema empresarial y de 
talento tecnológico que nece-
sita de esas sinergias para 
continuar desarrollándose. Ce-
lebrar en nuestra ciudad este 
CTO SUMMIT es un paso más 
en nuestra estrategia para el 
futuro”, destacó el alcalde de 

Las Rozas, José de la Uz, en 
sus palabras de inauguración, 
junto con el viceconsejero de 
Economía y Empleo de la Co-
munidad de Madrid, Daniel 
Rodríguez, y el CEO de Geeks-
Hubs y fundador CTO Summit, 
Chaume Sánchez. 

Durante dos días, la ciudad 
acogió a cerca de 800 personas 
de perfil tecnológico para for-
marse, debatir y compartir 
sobre tecnología innovadora y 
para el bien social, gestión del 
talento en equipos IT y enfo-
que de negocio para CTOs. 

E

De la Uz inauguró el CTO SUMMIT InfoJobs, el 
Congreso Internacional de Líderes Tecnológicos

Las Rozas reconoce a sus alumnos más brillantes con los premios a la Excelencia Educativa

l esfuerzo y la capaci-
dad de superación que 
han demostrado 120 

alumnos excelentes de todos 
los centros educativos de Las 
Rozas fueron reconocidos, el 

pasado 6 de junio, por el Ayun-
tamiento del municipio en la 
11ª edición de los premios a la 

Excelencia Educativa, en un 
acto en el que el alcalde, José 
de la Uz, y la concejal de Edu-
cación, Gloria Fernández, entre-
garon los reconocimientos a los 
estudiantes, en el Auditorio Joa-
quín Rodrigo, en presencia de 
sus familias y profesores. 

Se trata de alumnos que, tras 
finalizar las etapas de Educación 
Primaria y Secundaria, han con-
seguido los mejores expedientes 
de sus respectivos centros edu-
cativos. Con estos premios a la 
Excelencia, el Ayuntamiento 
quiere reconocer de forma pú-
blica e institucional a los mejores 
alumnos de Las Rozas y poner 
en valor la excelencia acadé-
mica, el mérito y el esfuerzo. 

Durante su intervención, De la 
Uz felicitó a todos los alumnos 
premiados porque “vosotros sois 
los protagonistas de este pro-
yecto educativo que llevamos 

años construyendo en Las 
Rozas. Un excelente ecosistema 
que descansa sobre cuatro pila-
res: profesores muy preparados 
y entregados a su profesión; 
centros educativos innovadores; 
unos padres convencidos de la 
importancia de la formación y 
una administración local que no 
deja de trabajar para fomentarla 
y enriquecerla con todo tipo de 
actividades e iniciativas”.  

Los premios están dirigidos al 
alumnado de 6º de Primaria y 4º 
de la ESO de todos los centros 
educativos de Las Rozas. Así, los 
120 alumnos seleccionados han 
recibido el Diploma honorífico de 
reconocimiento y un premio 
consistente en una tarjeta-re-
galo por cuantías distintas en 
función de la categoría: el pri-
mer premio, dotado con 153 
euros, el segundo con 120 y el 
tercero con 68 euros. E

Los viernes 5, 12 y 19 de julio en el Centro de Interpretación

“Nos hemos puesto como objetivo conectar un ecosistema empresarial y 
de talento tecnológico”
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MAJADAHONDA

l Ayuntamiento de Majadahonda, a 
través de su Concejalía de Educación 
y Juventud, ofrece desde junio y 

hasta finales de septiembre, una variada pro-
gramación de verano para niños y jóvenes 
entre los 8 y los 30 años, con cursos, talleres, 
campamentos y otras actividades. 

A la ruta nocturna en bici por el Monte del 
Pilar celebrada el 15 de junio, se unirá, también 
en el mes de junio, un curso de cocina sin gas, 
entre los días 24 y 28, para jóvenes de entre 
13 y 17 años.  

Además, aquellos jóvenes interesados en co-
menzar a formarse como premonitores de 
tiempo libre, podrán apuntarse a talleres de 
creatividad, gymkanas, y actividades sobre 
salud y medio ambiente, entre otros. Se cele-
brará entre el 1 y el 12 de julio, de lunes a vier-
nes. Además, hay previstas sendas salidas al 
Monte del Pilar los jueves 4 y 11 de julio, diri-
gidas a jóvenes de entre 14 y 17 años. 

También, habrá dos campamentos para 

niños y jóvenes de entre 8 y 17 años. Un cam-
pamento urbano de naturaleza y medioam-
biente con excursiones para conocer la flora y 
la fauna de Majadahonda, entre el 1 y el 12 de 
julio. Y otro campamento urbano de artes es-
cénicas, donde los participantes podrán explo-
rar sus talentos artísticos en especialidades 
como la danza, el teatro o la música. Se llevará 
a cabo entre el 15 y el 31 de julio. En ambos 
campamentos se dividirán dos grupos por edad 
y hay posibilidad de inscribirse por semanas. 

Y en el mes de septiembre, Tardeo Joven con 
música. Juegos de mesa y escape room. Los jó-
venes pueden enviar sus propuestas de activida-
des o para realizar alguna actuación a 
centrojuvenil@majadahonda.org. Esta actividad 
se llevará a cabo el 20 de septiembre. Está diri-
gida a jóvenes a partir de los 12 años, y tiene ca-
rácter gratuito. 

Toda la información sobre horarios, precios 
e inscripciones, puede consultarse en la web: 
www.majadahondajoven.es

E

Deporte, danza, teatro y excursiones al aire libre, en la programación de verano 
para jóvenes de Majadahonda

Comienza la Operación Asfalto de verano para mejorar la pavimentación y señaliza‐
ción de 77 calles, carreteras y el Recinto Ferial de Majadahonda

l lunes 24 de junio ha co-
menzado la segunda fase de 
la denominada Operación 

Asfalto 2022-2024, que incluye la 
pavimentación y señalización hori-
zontal de un total de 77 calles, ca-
rreteras y el Recinto Ferial, durante 
los próximos cuatro meses. El Ayun-
tamiento de Majadahonda destinará 

a un presupuesto de 3.934.855,39 
euros, tras la rebaja del 34,53% del 
adjudicatario sobre la partida inicial 
prevista de 6 millones de euros. En 
esta segunda fase de ejecución, que 
da continuidad a la ejecutada entre 
febrero y abril de 2023, se renova-
rán 315.606,57 m2 de calzadas. 

El objetivo de esta segunda fase 

de la Operación Asfalto es reparar el 
pavimento de aquellas calles que 
presentan desperfectos provocados 
por el envejecimiento de los materia-
les y uso continuado de las calzadas. 
Además, se renovará la señalización 
horizontal. 

Dada la complejidad de los traba-
jos, en algunas zonas será necesaria 

la ejecución nocturna del asfaltado, 
intentando minimizar las posibles mo-
lestias que esto pudiera provocar a los 
vecinos. Además, todas las semanas 
se llevará a cabo una reunión para la 
revisión de la marcha de los trabajos. 

El listado con las calles afectadas 
puede consultarse en la página web del 
Ayuntamiento: www.majadahonda.org

E
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LOS MOLINOS
Los Molinos tendrá una novillada 
sin picadores el 13 de septiembre 
dentro del certamen “Camino 
hacia Las Ventas” 

l pasado martes 28 de 
mayo, se celebró el sor-
teo de los novilleros del 

certamen “Camino hacia Las 
Ventas”, en la Plaza de Las Ven-
tas de Madrid. 

Los Molinos celebrará su novi-
llada sin picar el viernes 13 de sep-
tiembre, con reses de la Ganadería 
de Fermín Bohòrquez, y serán los 
novilleros de las escuelas de José 

Cubero Yiyo, de Navas de Rey y la 
Fundación El Juli, quienes lidiarán 
las reses correspondientes al sor-
teo realizado para este certamen 
taurino que cumple ya su décimo 
segunda edición.  

El alcalde, Antonio Coello, y la 
concejal de Festejos, Cristina 
Riaño, asistieron a esta cita, ce-
lebrada en la sala Antonio Bien-
venida de Las Ventas. 

E

Los Molinos premió a sus deportistas extraordina‐
rios durante la Gala del Deporte 2024

l pasado viernes 21 de junio, Los 
Molinos celebró la Gala del Deporte 
2024, en la que el Ayuntamiento de 

la localidad reconoció con la concesión de 
los premios, a los deportistas extraordinarios 
del municipio, en la temporada 2023/2034. 
El acto se llevó a cabo a las 20.00 horas en 
el salón de plenos del Ayuntamiento, con la 
presencia del alcalde, Antonio Coello, y con-
cejales del equipo de Gobierno. 
 
Premiados 

Los jóvenes deportistas premiados han 
sido: 
Antía Álvarez, judoca y parte fundamental 
del equipo alevín de fútbol sala, que ha sido 
premiada por su triunfo más destacado de 
la temporada.  

Yasmina El-Kassimi El-Farrech, que ha ga-
nado todas las competiciones de la ADS en 
los distintos municipios de la sierra.  

Julieta Hidalgo Martín y Eva Peña Moreno 
por haber trabajado toda la temporada in-

cansablemente.  
Vera Hidalgo Martín es la más joven de 

todos los homenajeados, pero ha estado 
presente en casi todos los podios de las 
competiciones que ha disputado. 

Jimena Coello Martín ha cuajado una tem-
porada muy completa en la que ha combi-
nado técnica control y precisión, y siempre 
quedando en puestos punteros luchando por 
la victoria.  

Fernando Gómez García, por su actuación 
en el zonal de Judo donde ganó todos los 
combates en categoría −50 kilos, alzándose 
con la victoria final y clasificándose para la 
final autonómica. 

Y para finalizar, el equipo campeón: Lucía 
Angulo Herrero, Carmen Borreguero Puerta, 
Carmen García Saguar, Elena García Saguar, 
Carla Garrido Ayuso, Elizabeth Llorente Cas-
tillo, Inés Molina Antón, Vega Moreno Sali-
nas, Jenifer Mihaela Stoica y su entrenador 
Alejandro Montero, que esta temporada han 
dominado toda la competición de ADS. 

E
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NAVACERRADA
Navacerrada ofrece un Verano Cultural cargado de actividades para todos
l Ayuntamiento de Na-
vacerrada ha elaborado 
una programación cul-

tural de lo más completa y di-
versa, con el objetivo de llenar 
las calles del municipio de vida, 
alegría y conocimiento, en el 
marco de la vigésimo cuarta 
edición de su Verano Cultural. 

El programa comenzó el sá-
bado 22 de junio, con la celebra-
ción del espectáculo “Fuego 
Mágico” para conmemorar la fes-
tividad de San Juan, prendién-
dose también la tradicional 
hoguera. Ese mismo fin de se-
mana, durante el sábado y el do-
mingo, se llevó a cabo la XIII 
Feria del Libro, que incluyó acti-
vidades como cuentacuentos, 
entrevistas, firma y presentación 
de libros, talleres infantiles, etc. 

El sábado 29 de junio se cele-
brará un Encuentro Coral “Astur-
Madrid” con la participación del 
Coro San Javier de la Tenderina 

(Oviedo), Coral Dafne (Oviedo) y 
Coral Nacer (Cercedilla-Navace-
rrada). Será en el Teatro de Na-
vacerrada, a las 20.30 horas. 

Ya en julio, el sábado día 6, 
se podrá disfrutar del Concierto 
de Cuerdas “Clásicos en con-
cierto” a cargo de la Orquesta 
de Cámara Sierra Norte de Ma-
drid, fruto de la colaboración 
entre la Mancomunidad del Valle 
Norte del Lozoya y la Comuni-
dad de Madrid. A las 20.30h., en 
el Teatro de Navacerrada. Ese 
mismo día, se celebrará el VII 
Mercadillo popular de segunda 
mano, organizado por Navace-
rrada Economía Circular y La 
Maliciosa, en el Parque y Paseo 
de los Españoles. 

El domingo 7 de julio, será 
tiempo para el teatro, con la re-
presentación de “Toc Toc” de 
Laurent Baffie Golondría Teatro 
de Navacerrada.  En el Teatro de 
Navacerrada a las 20.30h. 

El martes 9 de julio, confe-
rencia de divulgación científica 
“El despertar de la vida”, orga-
nizada y subvencionada por la 
Asociación Cultural La Maliciosa, 
que contará con el ponente 
Eduardo Fernández Valiente, ca-

tedrático de Fisiología Vegetal 
de la UAM. Será a las 20.00h., 
en el Teatro de Navacerrada. 

Además, habrá dos exposicio-
nes durante el verano. Del 24 al 
30 de junio, la Sala de Exposicio-
nes acogerá la exposición de pin-

tura “Mar y Naturaleza” de María 
Jorge y Mar Burreros. La inaugu-
ración será el viernes 28 de junio 
a las 19.00h. Y del 2 al 20 de 
julio, la exposición conjunta de 
escultura “Encuentro con el ob-
jeto-Escultura contemporánea”. 

E
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MORALZARZAL

osé María Moreno, alcalde de 
Moralzarzal por el PP, lanza un 
mensaje de optimismo tras su 

primer año de Legislatura en esta su 
segunda etapa al frente del Ayunta-
miento: “Moralzarzal volverá a ser lo 
que era, un referente no sólo entre los 
pueblos de su tamaño en la Comuni-
dad de Madrid, sino en toda España”. 
 
¿Qué balance hace de su primer 
año de Legislatura en esta nueva 
etapa al frente del Ayunta-
miento? 

Nos hemos encontrado el Ayunta-
miento en una situación mucho peor 
de lo que esperábamos. Sabíamos 
que estaba mal, pero no tanto. Noso-
tros miramos hacia adelante y nada 
más llegar nos pusimos a trabajar 
para arreglar la situación y que Mo-
ralzarzal vuelva a ser lo que era. 
 
 
 
 
 
 
 
 
¿Cuáles han sido los principales 
problemas con los que se han en-
contrado usted y su equipo? 

Encontramos las instalaciones mu-
nicipales en un estado lamentable. El 
Ayuntamiento, el Centro Cultural, la 
Plaza de Toros, el Centro de Protec-
ción Ciudadana, el Polideportivo, la 
Piscina, el Hogar de Mayores, la Biblio-
teca… Todos vemos lo que pasa en 
nuestras casas si no las cuidamos y 
mantenemos. Los mismo pasa en las 
instalaciones municipales y lo peor es 
que no puedes disfrutarlas, y además, 
las soluciones suponen un sobrecoste 
enorme que sale del bolsillo de todos 
los vecinos. Estamos hablando que te-
nemos que dedicar un millón y medio 
de euros a solucionar unos problemas 
que no deberían haber existido con 
una gestión correcta. Pero nosotros 
estamos aquí para enfrentar estas ta-
reas y solucionarlas. 
Si damos un repaso a su pro-
grama, hablaban de un proyecto 

de embellecimiento del municipio 
Y lo vamos a hacer. Nos enfrenta-

mos a que vencen los contratos del 
anterior equipo de alumbrado público 
-con un sistema de telegestión que 
no funciona y que habrá que volver a 
instalar y que supone otro sobrecoste 
añadido-, el de mantenimiento de ca-
lles, el de limpieza y recogida de ba-
suras, el de jardinería… Estamos 
sacando las nuevas contrataciones y 
hay que respetar los plazos de la Ad-
ministración. Veremos resultados más 
concretos en la segunda mitad del 
próximo año. 
Otro de los puntos fuertes del 
programa era la seguridad ciuda-
dana 

Estamos mejorando las condiciones 
de los policías locales y se ha aumen-
tado el número de agentes en activo 
y tenemos ocho más que ya han 
aprobado su plaza y están en la aca-
demia. Esperamos que puedan incor-
porarse antes de finales de año y 
seguir mejorando hasta conseguir los 
objetivos. Al frente de esta concejalía 
está Borja Guillén, de Vox, con quien 
tenemos un acuerdo de gobierno y 
mantenemos una estupenda relación. 
¿Por qué no han aprobado los 
presupuestos de 2024? 

Este primer año no hemos cum-
plido nuestro objetivo de tener el pre-
supuesto antes de finalizar 2023. 
Nuestro interventor dejó el Ayunta-
miento con el anterior equipo de go-
bierno y ahora está acumulado, 
dedica un día a la semana a nuestro 
ayuntamiento y, a pesar de todos sus 
esfuerzos, este primer año ha sido un 
problema, porque también ha habido 
muchas dificultades para cerrar el 
ejercicio 2023. Los presentaremos 
este mes de junio y a partir de ahora 
presentaremos los presupuestos cada 
final de año. 
Sí se han recuperado tradiciones… 

Hemos recuperado OléMoral, la 
feria que une la gastronomía, el fla-
menco y el mundo del caballo y el 
toro, todo un acontecimiento para la 
localidad. También recuperamos Mo-
ralPark, la Feria de la Navidad en la 
Plaza de Toros, la pantalla gigante en 

los encierros de las Fiestas Patrona-
les, la matanza tradicional… Son 
eventos que gustan a nuestros veci-
nos y que generan riqueza y tradición 
en nuestro pueblo. 
 
Los grandes proyectos se encon-
traban en Deportes y Juventud. 

En Deportes, hemos tenido que 
acometer arreglos urgentes en el 
campo de fútbol y hay que seguir con 
la reparación en las instalaciones, 
que están muy mal. Pero estamos 
trabajando en nuestro programa y ya 
se están elaborando los proyectos de 
un nuevo Pabellón auxiliar y de una 
pista de atletismo. Es el primer paso 
para luego llevar a cabo las instala-
ciones. En cuanto a Planeta Joven, 

hemos conseguido que lo que iba a 
ser el gran basurero de la Sierra se 
convierta en un estupendo espacio 
para los jóvenes. No paramos de tra-
bajar en el proyecto y avanzamos a 
buen ritmo. 

Quiero añadir que va a salir a con-
curso la construcción de una nave 
municipal para la brigada, que es 
muy necesaria. Y también, que se 
está realizando el proyecto de urba-
nización de la zona “Berrocal Sur”, 
que son las últimas calles que quedan 
de tierra y que era uno de los objeti-
vos de nuestro programa. 

Los próximos años los veo con op-
timismo. Estoy seguro de que vamos 
a convertir Moralzarzal de nuevo en 
un referente. 

J

José María Moreno: «Moralzarzal volverá a ser un referente»
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QUIJORNA

l pasado mes de 
mayo, se inicia-
ron en Quijorna 

las clases de tenis adap-
tadas, con usuarios del 
centro Jardines de Es-
paña de Villanueva de la 
Cañada, gracias a la cola-
boración de la fundación 
BEPRO y de Ana Salas. 
Sin duda, un bonito e in-

teresante proyecto social.  
Las clases se desarro-

llan los lunes y los vier-
nes en Quijorna.  

Para más información 
de las clases adaptadas 
o de la escuela de tenis, 
se puede contactar con 
José Luis Montes en el 
número de teléfono 
616613500. 

E

Se inician en Quijorna 
las clases de tenis 
adaptadas 

Las oficinas del polide‐
portivo se trasladan a  
la piscina durante el  
verano

as oficinas del polideportivo de 
la localidad pasarán a estar ubi-
cadas en las instalaciones de la 

piscina municipal, desde el sábado 22 de 
junio hasta el próximo 8 de septiembre. 

Para reserva de pistas puede hacerse 
a través de Playtomic o en la piscina mu-
nicipal. La entrada a las instalaciones 
será también por la piscina.  

L

El alcalde de Moralzarzal hace balance de su primer año de Legislatura y destaca que su equipo se ha encontrado el Ayuntamiento mucho 
peor de lo que esperaban y que se trabaja para que Moralzarzal vuelva a ser un referente

«Encontramos las insta-
laciones municipales en 
un estado lamentable» 
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NAVAS DEL REY

os amantes del fron-
tenis, escalada y en 
general, todos los 

vecinos de la comarca, están 
de enhorabuena ya que, en 
breve, se va a construir una 
pista de frontenis y un rocó-
dromo, en las inmediaciones 
de la pista de pádel de 
Navas del Rey. Se trata de 
una inversión supramunici-
pal que ha sido posible gra-
cias a la unión de tres 
ayuntamientos: Navas del 
Rey, Chapinería y Colmenar 
del Arroyo. En total 425.643 
euros de inversión a coste 
cero para los tres consisto-
rios ya que será financiado 
íntegramente por la Comuni-
dad de Madrid.  

El alcalde de Navas del 
Rey, Jaime Peral, ha querido 
expresar su alegría por 
haber conseguido esta insta-
lación gracias a la unión de 
los tres ayuntamientos: “es-
tamos muy contentos de 
tirar para adelante con este 
proyecto que vincula a los 
tres ayuntamientos: Navas 
del Rey, Colmenar del Arroyo 
y Chapinería. La instalación 
irá ubicada en Navas del 

Rey, pero dará servicio a 
toda la comarca.” 

“Estamos muy contentos 
por ese apoyo de la Comuni-
dad de Madrid por la inver-
sión, y un poco disgustado 
porque en el pleno los con-
cejales del Partido Socialista 
y del Partido Popular han 
tratado, con su voto en con-
tra, de tirar por tierra este 
proyecto, de manera incom-
prensible; no tiene ningún 

sentido que traten de tirar 
por tierra un proyecto que 
no cuesta ni un solo céntimo 
a los tres ayuntamientos” ha 
subrayado el regidor. 

Tras la aprobación del 
proyecto, ahora solo falta 
esperar que las obras de la 
nueva pista de frontenis y 
rocódromo comiencen lo 
antes posible para que los 
vecinos de la comarca pue-
dan disfrutar de ellas. 

L

Navas del Rey contará con una pista de  
frontenis y un rocódromo que compartirá 
con Colmenar del Arroyo y Chapinería

l novillero de Navas del 
Rey, Álvaro Serrano, reci-
bió hace unos días el 

premio que le acredita como me-
recido ganador del trofeo Torreón 
de Bronce que concede el Ayun-
tamiento de Navas del Rey, dispu-
tado en las fiestas 2023. La 
entrega se produjo durante la ce-
lebración del primer aniversario 

de la peña que lleva su nombre. 
Además del trofeo, Álvaro Se-

rrano se ha ganado la presencia 
en el ruedo casero en las próxi-
mas fiestas.  

Tras su debut el domingo 23 
de junio en Rozas de Puerto Real, 
con picadores, se ha convertido 
en el primer novillero con caballos 
nacido en Navas del Rey.  

E

El novillero de Navas del Rey, Álvaro  
Serrano, ganador del trofeo Torreón 
de Bronce 
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NAVALAGAMELLA

l Ayuntamiento de Navalagamella 
ha presentado un programa cul-
tural, deportivo y de ocio repleto 

de actividades para todos los públicos. 
Así, se proyectarán cuatro películas 

dentro del Cine de Verano, en el marco 
del 25º Circuito de Cine de Verano de la 
Comunidad de Madrid. Los títulos son: 
Robot Dreams (10 de julio), ¡Vaya vaca-
ciones! (11 de julio), Barbie (7 de 
agosto) e Indiana Jones y el Dial del 
Destino (8 de agosto). 

El programa de verano ofrece muy di-
versas actividades, como la Batalla de las 
Canciones, el 30 de junio a las 18.00h. en 
el Local de la Juventud y con entrada gra-
tuita; una batalla de globos de agua (a 
partir de 6 años), el día 5 de julio a las 
19.00h. en la Plaza de España; el Torneo 
de Pádel femenino, el 6 de julio, desde las 
16.30h. en el Polideportivo La Solana (se 
requiere inscripción previa); un taller de 
mariposas, el 18 de julio a las 12.00h. en 
el Centro Cultural (a partir de 3 años); 
Fiesta de la Espuma, el 20 de julio, a las 
19.00h. en la Plaza de España; curso Open 
Water Drives, los días 20 y 21 de julio, con 
clases de 4 horas al día, en la piscina mu-
nicipal (inscripción previa); Taller de Lecto-
escritura “El Señor de los Anillos”, el 24 de 
julio, a las 12.00h. en la sala de lectura 
(inscripción en el Centro Cultural); y el Ma-
ratón de Fútbol Sala, los días 27 y 28 de 
julio, en el polideportivo La Solana. 
 
En agosto más actividades 

En el mes de agosto también se han 
programado diversas actividades, como el 
Grand Prix Acuático, el 2 de agosto, desde 
las 17.00h. en la piscina municipal (inscrip-

ción previa); una Gymkana Turísitica, el 3 
de agosto a las 20.30h. en la Plaza del Dos 
de Mayo; la ruta Caminata bajo las estre-
llas “Lágrimas de San Lorenzo”, el 12 de 
agosto, con salida desde la Plaza de Es-
paña a las 23.30h.; un Bingo Nocturno, el 
17 de agosto, a las 20.00h. en la Plaza de 
España; el Taller de Lecto-escritura “Por-
talápices Mafalda”, el día 22 de agosto, a 
las 12.00h. en la sala de lectura (inscrip-
ción previa); y el espectáculo de trape-
cismo “Oh-Limpiadas” el 24 de agosto, a 
las 19.30h. en la Plaza de España, en el 
marco del Festival Escenas de Verano de 
la Comunidad de Madrid. 

Además, el 31 de agosto, llegará una 
de las citas más esperadas… la VIII edi-
ción de “Noche de las velas”, desde las 
19.30h. con un amplio programa de ac-
tividades que puede consultarse en la 
página web del Ayuntamiento. 

Asimismo, el Ayuntamiento ofrece un 
campamento de verano dirigido a niños de 
3 a 12 años, durante todo el verano, en el 
Polideportivo La Solana. También un Cam-
pus de Gimnasia Rítmica y otras activida-
des como Aquagym, la Liga de Pádel, 
Boxeo, Gimnasio y piscina municipal. 

Finalmente, espacios como el Centro 
Cultural y, la sala de lectura, el Local de la 
Tercera Edad, permanecerán abiertos en 
julio y agosto, con horario de verano. Y el 
Centro de Interpretación de la Mujer en la 
Guerra Civil, permanecerá abierto en julio, 
los sábados y domingos de 10.00 a 14.00 
horas, cerrando en el mes de agosto. 

La información completa puede con-
sultarse en la página web del Ayunta-
miento de Navalagamella y redes 
sociales municipales. 

E

Navalagamella ofrece un verano repleto de 
actividades para todos los gustos

La directora general de Carreteras y el  
alcalde de Navalagamella inauguran la 
acera Camino de la Vivara

l lunes 17 de junio, la localidad 
de Navalagamella recibió la vi-
sita de la directora general de 

Carreteras de la Comunidad de Madrid, 
Natalia Quintana, quien junto al al-
calde, Andrés Samperio, y concejales 
del equipo de Gobierno,  inauguraron 
la nueva acera que conecta el Camino 
de la Vivara con el municipio. 

Durante la visita, se trataron futuros 
proyectos, incluyendo la ampliación de 

la acera de la carretera M-521 hasta el 
camping. Además, se presentó la op-
ción de conectar la Urbanización Cerro 
Alarcón con la carretera M-521 me-
diante un Plan de Emergencia. 

Desde el Consistorio han manifes-
tado su agradecimiento “a la Comuni-
dad de Madrid por esta visita y la 
actuación de la acera, que permite a 
nuestros vecinos disfrutar de un ca-
mino más seguro y accesible.” 

E

Navalagamella recibe una máquina multi‐
funcional que contribuirá en las mejoras 
del municipio

l pasado 12 de junio, Nava-
lagamella recibió una má-
quina multifuncional con 

diversos accesorios que contribuirá 
en las mejoras que el Ayuntamiento 
acometa en la localidad.  

Esta máquina fue adquirida a través 
del Programa de Inversiones Regional 
de la Comunidad de Madrid 2022-
2026. Esta acción, con un coste de 
105.046,15 euros, está financiada en 
un 99% por la Comunidad de Madrid. 

E
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La Escuela de Fútbol de Pelayos 
de la Presa participó en la Final 
Cup de Chapinería

os equipos de la Escuela 
Municipal De Fútbol de 
Pelayos de la Presa, en 

las categorías benjamín, alevín 
e infantil, participaron en el tor-
neo final cup de Chapinería du-
rante los últimos fines de 

semana de mayo y junio.  
Los benjamines fueron semifi-

nalistas quedando cuartos, mien-
tras que el alevín llegó a la final 
siendo subcampeón y los infanti-
les no pudieron acceder a semi-
finales en el torneo de fútbol 11. 

L

PELAYOS DE LA PRESA
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POZUELO DE ALARCÓN
Las familias de Pozuelo podrán tener un árbol en el Parque Forestal que crecerá 
con sus hijos 

as familias de Pozuelo de Alarcón 
podrán tener un árbol que crecerá 
con sus hijos nacidos en 2022 y 

2023 gracias a la iniciativa municipal “Apa-
drina un árbol”. Así lo anunció la alcaldesa 
de la ciudad, Paloma Tejero, el pasado 
miércoles 5 de junio, coincidiendo con el 
Día Mundial del Medio Ambiente, en un 
acto celebrado en el Aula de Educación 
Ambiental. 

La regidora dio a conocer este proyecto 
por el que los padres podrán solicitarlo y 
vincular cada recién nacido a cada uno de 
los árboles, estableciéndose una conexión 
simbólica entre los primeros años de vida 
del niño y el crecimiento del árbol. “Con 
esta iniciativa queremos también contribuir 
a conservar la biodiversidad y a la refores-
tación de diferentes zonas de la ciudad a la 
vez que fomentar la sensibilización sobre la 

importancia de conservar el medio am-
biente”, ha explicado Tejero.  

Los interesados en apadrinar un árbol y 
participar en la plantación que dará lugar a 
un nuevo bosque de la vida a partir del pró-
ximo mes de noviembre en el Parque Fo-
restal Adolfo Suárez, podrán inscribirse 
hasta el próximo 30 de septiembre en el 
correo electrónico medioambiente@po-
zuelo.madrid o bien, por teléfono en el 91 
452 27 00 (Concejalía de Medio Ambiente).  
Junto a cada árbol plantado se pondrá una 
placa con un número y código QR para es-
tablecer una vinculación entre cada pie ar-
bóreo y el recién nacido y que detallará 
información sobre el número del árbol en 
la plantación y su especie. Los niños reci-
birán un documento a modo de partida de 
nacimiento para que sepan con qué árbol 
estarán vinculados para siempre. 

L
La alcaldesa, Paloma Tejero, presentó el 5 de junio, coincidiendo con el Día Mundial del Medio Ambiente, la iniciativa “Apadrina un árbol”

Las pasarelas peatonales y ciclistas sobre la M‐508 y M‐ 503 que 
conectan varias zonas de Pozuelo ya están abiertas para su uso

a conexión entre 
los cascos anti-
guos de Pozuelo 

y la Avenida de Europa 
con el barrio de Húmera y 
con el campus de la Uni-
versidad Complutense es 
ya más fácil y directa para 
los peatones y ciclistas. 
Las obras de las pasarelas 
sobre la M-508 y M-503 
ya han finalizado y ya 
están abiertas para su 
uso. 

Las dos pasarelas, fi-
nanciadas por la Unión 

Europea y Next Genera-
tion UE, mejoran la segu-
ridad vial de peatones y 
ciclistas y la conectividad 
entre las urbanizaciones 
de la M-508 y la zona de 
la avenida de Europa y los 
cascos, facilitando a su 
vez el acceso al parque 
forestal Adolfo Suárez. 
Además, se evitan los 
cruces e interferencias 
con los automóviles, lo 
que aumenta la seguridad 
de peatones y ciclistas. 

En cuanto a su diseño, 

se ha integrado con el en-
torno en el que se empla-
zan que, aunque ambas 
estructuras estén cerca, 
son muy diferentes.  

La pasarela M-503 es 
una estructura con una 
longitud de 80 metros y la 
anchura útil es de 4,50 
metros, dividida en dos 
partes, una para ciclistas, 
y la otra, para peatones. 
En cuanto a la que sobre-
vuela la M-508, mide 50 
metros y está realizada 
en acero corten. Su an-

chura es de cuatro me-
tros, dos para ciclistas y 
otros dos para quienes la 
crucen a pie. 

La alcaldesa de la ciu-
dad, Paloma Tejero, ha 
destacado la importancia 
de estas infraestructuras 
“que conectan más y 
mejor Pozuelo y que 
serán de gran uso por 
parte de ciclistas y peato-
nes que podrán cruzar de 
una parte a otra de la ciu-
dad de manera más có-
moda y segura”.  

L

Delfina Lafuente Veira toma 
posesión de su cargo como 
concejal del Ayuntamiento 
de Pozuelo de Alarcón

l Ayuntamiento 
de Pozuelo de 
Alarcón celebró 

el jueves 20 de junio, la 
sesión plenaria en la 
que tuvo lugar la toma 
de posesión de la nueva 
concejal de la Corpora-
ción Municipal, Delfina 
Lafuente Veira, que 

forma parte del grupo 
municipal Popular.  

La primer teniente de 
alcalde, Miriam Picazo, 
ha impuesto la medalla 
a la nueva concejal, que 
se incorpora el equipo 
de Gobierno tras la re-
nuncia de María Jesús 
Cáceres Tello.

E
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l alcalde de Robledo de Cha-
vela, Fernando Casado (Unión 
Popular Por Robledo), pierde 

literalmente los papeles. Y es que en el 
pleno extraordinario convocado con ca-
rácter de urgencia y celebrado el pa-
sado 19 de junio, afirmó en reiteradas 
ocasiones que no existía en el Ayunta-
miento rastro alguno de un documento 
que el portavoz del Grupo Municipal del 
Partido Popular y ex alcalde, Mario de 
la Fuente, insistía en asegurar que sí 
existía porque él mismo lo había fir-
mado durante su periodo como alcalde 
de la localidad, el pasado mes de sep-
tiembre. 

Fernando Casado negó rotundamente 
la existencia de tal documento con un 
despotismo inconmensurable, ante la 
frustración del portavoz popular, sabe-
dor con certeza de su existencia.  

El documento existe. El Periódico 
Sierra Madrid ha tenido acceso a esta 
documentación, y está firmado con 
fecha 15 de septiembre de 2023. Por 
tanto, o el alcalde Fernando Casado ha 
faltado a la verdad de forma deliberada 
en un Pleno, con lo cual podría estar in-
curriendo en un delito contra los dere-
chos cívicos tipificado en el Código 
Penal con penas de hasta dos años de 
cárcel e inhabilitación, o bien pierde los 
papeles que debieran custodiarse en el 
Ayuntamiento. En cualquier caso, su 
afirmación categórica sobre su inexis-
tencia, no pareció presuponer que tu-
viera ninguna duda al respecto.  
 
El documento fantasma 

El documento del que Casado negó 
su existencia con insistencia, tiene que 
ver con una solicitud que el Ayunta-
miento de Robledo de Chavela había  
realizado a la Consejería de Educación 
de la Comunidad de Madrid, para am-
pliar las aulas de la Casa de Niños El 
Parque, habilitando de manera extraor-
dinaria una unidad más, para que en 
lugar de las cuatro con las que contaba 
para el curso 2023/2024, pudiera dispo-

ner de cinco y atender la demanda de 
escolarización del municipio. 

Para ello, el Ayuntamiento se había 
comprometido por escrito, a acometer 
las obras de ampliación contempladas en 
el “anteproyecto de ampliación y acon-
dicionamiento interior del centro”, en el 
plazo de ejecución previsto y antes de la 
finalización del citado curso escolar. Lo 
que desde la Comunidad de Madrid, se 
autorizó de manera extraordinaria (esta 
es la documentación inexistente, según 
Casado). 
 
Pleno extraordinario 

El actual equipo de gobierno que pre-
side Fernando Casado comunicó a los 
concejales de la Oposición, con menos 
de 24 horas, la celebración de un pleno 
extraordinario para una modificación 
presupuestaria (de unos presupuestos 
aprobados hace apenas unas semanas). 
La modificación “urgente” se denomi-
naba “Ampliación Casa de Niños.” 

Según explica el portavoz del Partido 
Popular: “Cuando nosotros entramos a 
gobernar el pasado junio, la concejala 
de Educación se encontró con otro de 
los tantos agujeros que dejó el equipo 
de gobierno anterior a nosotros y actual. 
La realidad es que 19 niños, 19 familias 
se encontraron sin plaza para la matri-
culación de sus hijos para el siguiente 
año escolar, por insuficiencia de espacio 
en la actual Casa de Niños.” 

Por ello, explican “Tuvimos que bus-
car una solución rápida y beneficiosa, no 
para el Ayuntamiento, sino para esas fa-
milias, la solución fue intentar localizar 
a dichos niños en otro emplazamiento, 
de manera temporal para que no se 
quedaran sin plaza, comprometiéndose 
el Ayuntamiento por escrito en el mes 
de septiembre a realizar dicha obra.” 

“La directora del colegio Virgen de 
Navahonda se mostró receptiva y co-
laborativa con la iniciativa, puesto que 
ella misma nos ofreció hasta dos 
aulas, donde el mobiliario, la entrada, 
y el comedor estarían en condiciones 

aceptables y adecuadas para niños de 
tres años. 

Lo vimos claro, estábamos casi en 
agosto, sin un proyecto de obra, pero 
con la solución encima de la mesa y gra-
cias al apoyo de la Comunidad de Ma-
drid y su Dirección de Villalba, tanto el 
inicio de dicho proyecto en papel para 
su posterior ejecución, cuando fuese lo 
más adecuado posible de cara a los 
niños y también con ello la respuesta a 
esas familias de poder tener a sus hijos 
en dicho entorno.” 

Sin embargo, los presupuestos del ac-
tual equipo de Gobierno, prácticamente 
recién aprobados, en ningún momento 
reflejan la necesidad de la ejecución de 
dichas obras, pese a que el Partido Po-
pular lo reiterara en numerosos plenos 
como, por ejemplo, el celebrado en 
enero de 2024, en el que los populares 
manifestaron de forma clara y determi-
nante, que era necesario la ejecución de 
ese proyecto con compromiso de obra. 

El actual equipo de gobierno que 
preside Fernando Casado, durante su 
anterior legislatura, dejó en 2023, niños 

sin escolarizar, sin embargo, ahora con-
sideran que es de urgencia la realiza-
ción de dichas obras, sin estar cubiertas 
en su totalidad. “Las plazas ya pueden 
prever un incremento futuro en sep-
tiembre tan cuantioso, que es necesario 
realizar esa obra de ampliación” afir-
man los populares. 

En el pleno extraordinario celebrado 
el pasado miércoles 19 de junio, salió 
adelante por unanimidad la propuesta 
de modificación de crédito para las 
obras en la Casa de Niños que planteaba 
el equipo de Gobierno, contando con los 
votos a favor del Partido Popular, que 
entiende que son “beneficiosas para el 
pueblo”. Por ello, no comparten ni en-
tienden que el gobierno de Fernando 
Casado no acepte de forma generalizada 
las mociones que propone el PP, aunque 
sean beneficiosas para los robledanos, 
simplemente por el hecho de haber sido 
propuestas por el Partido Popular. 

“No trabajan por el pueblo y para 
su beneficio, sino para ellos mismos y 
su propio interés” señala Mario de la 
Fuente.  

E

El alcalde de Robledo de Chavela, Fernando Casado, pierde los papeles
ROBLEDO DE CHAVELA

Asegura con rotundidad en un pleno extraordinario la inexistencia de una documentación gestionada por el ex alcalde, Mario de la Fuente, 
relacionada con las obras de ampliación de la Casa de Niños, documento al que ha tenido acceso el Periódico Sierra Madrid. Casado podría 
estar incurriendo en un delito contra los derechos cívicos, tipificado en el Código Penal con pena de hasta dos años de cárcel e inhabilitación.

ROZAS DE PUERTO REAL
El Ayuntamiento continúa con su campaña 
permanente de impulso al turismo local

l equipo de Gobierno que 
preside Javier Vedia, tiene 
entre sus prioridades de 

gestión, el impulso del turismo local 
como uno de los principales activos 
de reactivación del tejido econó-
mico del municipio. Además, la di-
fusión de la riqueza natural de su 
entorno, su historia y cultura, es un 
medio excelente para que los veci-
nos -principalmente los niños y jó-
venes- conozcan su municipio y 
pongan en valor toda su oferta y 
posibilidades. 

En la página municipal de Face-
book “Rozas de Puerto Real (Ofi-
cina de Turismo)” se ofrece todo 
tipo de información al respecto.  

E
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SEVILLA LA NUEVA
El alcalde se reunió con el viceconsejero de Política y Organización Educativa para  
tratar temas de interés para los centros escolares de la localidad

ste mes de junio, el 
alcalde de Sevilla la 
Nueva, Asensio Martí-

nez Agraz, mantuvo una reu-
nión con el viceconsejero de 
Política y Organización Educa-
tiva, José Carlos Fernández 
Borreguero, en la que pudo 
expresarle las necesidades de 
los centros educativos del 
municipio.  

Recientemente, la Comuni-
dad de Madrid ha dotado a 

los centros de la localidad 
con 8 nuevos equipos de  
climatización industrial, com-
prometiéndose el viceconse-
jero a la instalación de 
nuevos equipos de manera 
progresiva, así como a otras 
mejoras futuras. 

Desde el Ayuntamiento 
han manifestado su agradeci-
miento a la Comunidad de 
Madrid por su compromiso 
con Sevilla la Nueva. 

E

Acondicionamiento y mejora de caminos 
rurales en el término municipal de Sevilla la 
Nueva

on motivo de la llegada del 
periodo estival, la Comuni-
dad de Madrid está llevando 

a cabo labores de limpieza y acondi-
cionamiento de los caminos rurales 
de la zona, a través de Parque Regio-
nal del Curso Medio del Río Guada-
rrama y su entorno. Realiza trabajos 
de mejora y acondicionamiento de 
más de 20 caminos rurales pertene-
cientes al término municipal de Sevi-
lla la Nueva. 

Unas acciones que comprenden el 
repaso de más de 50 kilómetros de 
estos tramos con una máquina moto-
niveladora con el objetivo de facilitar 

el tránsito por la zona. Así, se com-
pacta y se allana el terreno, mejo-
rando además la evacuación de 
escorrentías y cunetas. Asimismo, los 
trabajos se han complementado con 
la poda de diverso arbolado, para fa-
cilitar el paso de tractores agrícolas. 

En conjunto, estas labores supo-
nen una gran mejora en la seguridad 
vial de la amplia red de caminos de 
Sevilla la Nueva, facilitando su uso 
tanto para los vehículos a motor 
como para los vecinos que los utilizan 
para correr y hacer senderismo, dis-
frutando del rico medio natural de la 
localidad. 

C
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l municipio de San 
Martín de Valdeigle-
sias celebró su I Feria 

de la Caza y presentación de 
productos de Madrid, los días 
22 y 23 de junio. Un evento 
organizado por el Ayunta-
miento de la localidad, con el 
patrocinio de la Comunidad de 
Madrid y el Club de Caza de 
San Martín de Valdeiglesias. 

El sábado 22, se inauguró 
la Feria a las 11.00 horas, con 
la exposición de Rehalas con 

la participación de Podencos 
Portugueses, Laicas Cebrelux, 
Rehala Paz y Rehala Las 
Rozas. A continuación, se 
llevó a cabo un taller de cetre-
ría impartido por el Centro de 
Fauna Kuna Ibérica y un colo-
quio de caza a cargo de Juan 
Peinado, presidente de la Aso-
ciación de Cazadores de San 
Martín de Valdeiglesias.  

Por la tarde, se realizó un 
taller de identificación de hue-
llas, impartido también por el 

Centro de Fauna Kuna Ibérica.  
El domingo 23, tras la aper-
tura de la Feria a las 11.00h., 
se desarrolló un curso de cata 
de aceite impartido por la al-
mazara local Virgen de la 
Nueva con la colaboración del 
Ayuntamiento de San Martín 
de Valdeiglesias. 

A las 12.30 y a las 18.00 
horas, los asistentes disfruta-
ron de sendas exhibiciones de 
vuelos rapaces. Y a las 
19.00h. se clausuró la Feria. 

E

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS
San Martín de Valdeiglesias celebró su  
I Feria de la Caza 

Camela, David de María y Barracuda, en 
concierto este verano en San Martín de 
Valdeiglesias 

l Ayuntamiento de San  
Martín de Valdeiglesias ha 
programado tres súper con-

ciertos, este verano: David de María, 
el 24 de agosto a las 22.30 horas; 
Camela, el 31 de agosto a las 22.30 
horas; y Festival Rock con Barra-
cuda, el 3 de agosto a las 22.30h. 

Los conciertos serán en la Plaza 
de Toros de San Martín de Valdei-

glesias.  
Para el concierto de Camela, el 

precio de la entrada anticipada es 
de 20 euros, y en taquilla 25 euros. 
Y para el concierto de David de 
María, el precio es de 15 euros para 
entrada anticipada y 18 euros en 
taquilla. Se puede adquirir un bono 
para ambos conciertos por un pre-
cio de 30 euros. 

E

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
Un agosto de clásica, lírica, danza y flamenco bajo las estrellas en el Festival de 
San Lorenzo

a Comunidad de Madrid 
presentó el pasado 
lunes 17 de junio, en el 

Espacio El Águila de la capital, 

la programación cultural de los 
festivales Escenas de Verano y 
San Lorenzo, que en los próxi-
mos meses llevarán a San Lo-

renzo de El Escorial y a la región 
propuestas que van desde el 
flamenco y la lírica, al circo, la 
música clásica y las artes vivas.  

En el acto de presentación, 
que estuvo presidido por el con-
sejero de Cultura, Turismo y De-
porte de la Comunidad de 
Madrid, Mariano de Paco Se-
rrano, también participó la alcal-
desa de San Lorenzo de El 
Escorial, Carlota López Esteban. 

El consejero de Cultura, Tu-
rismo y Deporte, Mariano de 
Paco Serrano, aseguró que 
este amplio repertorio de es-
pectáculos “aboga por la di-
versidad de géneros y se 
adapta a todos los gustos.” 
Igualmente, señaló que su-
pone “una apuesta sólida por 
la innovación, la experimenta-
ción y la creatividad, fomen-
tando, asimismo, el turismo 
sostenible y de cercanía”. 

El Festival de San Lorenzo se 
desarrollará entre el 1 al 31 de 
agosto. La Comunidad de Madrid 
propone 13 veladas del 1 al 31 
de agosto en la Sala Grande y la 
Sala de Cámara del Teatro Audi-
torio de San Lorenzo de El Esco-
rial y en el Teatro La Antigua 

Mina del Puerto de la Cruz Verde 
de Zarzalejo. 

El programa presenta tres 
estrenos absolutos: La banda 
sonora de Madrid: ¡Zarzuela! 
por la Atlántida Chamber Or-
chestra, El viento y la luz con la 
soprano María Rodríguez y Re-
cital de María Luisa Cantos, con 
la vuelta a los escenarios de la 
gran pianista española. 

La conmemoración de los 
200 años del estreno de la 
Novena sinfonía de Beethoven 
inaugura el festival con la in-
terpretación de la Orquesta 
Carlos III y la Sociedad Coral 
de Bilbao. 

Dorantes, Argentina, Car-
men Cortés, Piotr Beczala, 
Rosa Torres Pardo, Diana Na-
varro, Antonio Najarro y Enri-
que Viana son otros grandes 
nombres de esta cita cultural.  

Toda la programación puede 
consultarse en la página web 
del Ayuntamiento de San Lo-
renzo de El Escorial www.ayto-
sanlorenzo.es

L



La Policía local de Torrelodones estrena nueva uniformidad sostenible y  
tecnológicamente avanzada

TORRELODONES

l Ayuntamiento de To-
rrelodones refuerza 
su compromiso con la 

sostenibilidad y la eficiencia 
con la nueva uniformidad de 
la Policía local. 

Así, se presentaron los nue-
vos uniformes, en un acto que 
contó con la participación de 
la alcaldesa, Almudena Negro, 
la concejal de Seguridad, Sa-
grario Cillero, el jefe de la Po-
licía local de Torrelodones, 
Ricardo Arrate, y parte de la 
plantilla de los agentes. 

“Este nuevo vestuario no 
solo se acoge al decreto de 
uniformidad, sino que además 
cuenta con una tecnología 
ecoeficiente, que ha desarro-
llado la empresa adjudicataria 
del concurso, Satara Seguri-
dad”, explicó la alcaldesa.  
 
Uniformidad “ecoeficiente"  

Con el objetivo de presentar 
una imagen uniforme y con-
temporánea en todas las fuer-
zas policiales de la región, el 
nuevo decreto de uniformidad 
de la Comunidad de Madrid ha 
sido un importante paso ade-

lante. El Ayuntamiento de To-
rrelodones ha aprovechado 
esta actualización para ir más 
allá, equipando a su Policía 
local con uniformes fabricados 
a partir de tejidos reciclados y 
con una nueva tecnología ba-
sada en iones de hidrógeno. 

Esta nueva uniformidad, fa-
bricada con botellas recicladas 
e iones de hidrógeno, convierte 
a la ropa en "anti olor", supo-
niendo una mejora significativa 

en la comodidad y funcionali-
dad de los agentes de la Policía 
local del municipio. 

“Este cambio refleja nuestro 
firme compromiso con la soste-
nibilidad y la eficiencia. Estos 
nuevos uniformes están hechos 
con tejido 100% reciclado y son 
mucho más duraderos, lo que 
nos supondrá un ahorro econó-
mico significativo a largo plazo”, 
señaló Almudena Negro.   

Por su parte, la concejal de 

Seguridad, Sagrario Cillero, 
aseveró que “este es un paso 
más para mejorar las condicio-
nes de la policía local y ha re-
cordado que desde hace unos 
días también cuentan con nue-
vos chalecos antibalas”. En 
total, el Ayuntamiento ha inver-
tido 90.000 euros en los nue-
vos uniformes. 
 
Seis nuevos agentes se in-
corporan a la plantilla de la 

policía local de Torrelodones 
Arturo, Javier, Paloma, Ana-

bel, Rodrigo y Pablo son los nue-
vos agentes de la policía local de 
Torrelodones que este mes de 
junio se han incorporado a su 
puesto de trabajo, que prestarán 
sus servicios como funcionarios 
de carrera nivel C1, tras finalizar 
el curso en el Instituto de For-
mación Integral en Seguridad y 
Emergencias (IFISE) de la Co-
munidad de Madrid.

E
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La Concejalía de Educación destinará 123.000 euros 
a los tres colegios públicos de Torrelodones

l Ayuntamiento de To-
rrelodones, a través de 
la Concejalía de Edu-

cación, destinará 123.000 
euros a los tres colegios públi-
cos de la localidad, tras apro-
barse por unanimidad en el 
Pleno celebrado el 20 de junio.   

A esta inversión se le suman 
otros 60.000 euros, que se des-
tinarán al mantenimiento; son 
obras que se van a realizar en 
fechas próximas o bien que 
están en proceso de ejecución. 

“Son necesidades que nos 
van transmitiendo los directo-
res de los centros educativos y 
responden a casos que surgen 
durante el curso y siempre 
atendiendo a las peticiones es-

pecíficas de cada centro”, ha 
explicado la concejal, tras ase-
gurar que “nuestro objetivo ha 
sido evaluar, desde el inicio del 
año, las mayores necesidades 
de los tres centros públicos 
para realizar las inversiones, 
que nos han indicado”. 

Así, los 63.000 euros de in-
versión se destinarán al mon-
taje de una valla metálica, que 
sustituya a la actual en el co-
legio Encinar; también la ins-
talación de suelo de caucho 
en el patio de infantil del cole-
gio Los Ángeles; la instalación 
de velas para sombrear el co-
legio Encinar y pérgolas para 
el colegio Lourdes. 

A esta cantidad, se unen 

otros 60.000 euros en diversas 
labores de mantenimiento en 
los centros educativos, como la 
sustitución de las puertas de 
acceso de infantil en el colegio 
Lourdes, el cambio de venta-
nas en Los Ángeles, la instala-
ción de césped artificial en un 
área de infantil de Los Ángeles, 
el alambrado de patios con ce-
rramiento metálico, la repara-
ción de paredes con 
humedades, los arreglos en 
baños, la reparación de persia-
nas en los colegios Encinar y 
Lourdes, el vallado de una 
tapia o la reparación de un 
muro en la zona exterior y 
muro de ladrillo de los arene-
ros del colegio Lourdes. 

E
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Pasacalles, malabares, curiosos personajes y grandes sorpresas aguardan del 28 
al 30 de junio en el Mercado Medieval en Valdemorillo

os vecinos de Valde-
morillo y todos aque-
llos que se acerquen a 

este municipio el último fin des 
semana de junio, van a poder 
trasladarse a la fascinante 
época de la Edad Media con la 
estupenda ambientación, di-
versas atracciones y la interac-
ción con decenas de singulares 
personajes, como un duende 
travieso, el jorobado de No me 
Dan, el bufón Rojo Gandulf el 
peregrino, la Troupete de Lui-
sete y muchos otros.  

Así se presenta, lleno de 
color y desplegando gran va-
riedad de productos artesana-
les y sabores, el Mercado 
Medieval que se celebrará del 
viernes 28 al domingo 30, en 
una ubicación, la Avenida de 
Segovia, que, facilitará el reco-
rrido por los cerca de 60 pues-
tos que lo llenarán de 
contenido. Piezas de cuero, 
creaciones en plata y objetos 

también de acero, jabones y 
cremas, juegos en madera, y 
tantos otros reclamos artesa-
nos saldrán así al encuentro de 
la curiosidad del público que, 
además, podrá encontrar tam-
bién cecina y demás embuti-
dos junto a ora amplia gama 
de alimentos, dando así igual-
mente gusto al paladar. Porque 
ni la comida rápida o la ta-
berna al uso van a faltar en 
este Mercado donde habrá es-
pacio incluso para la noria y 
columpios que divertirán a los 
niños, que además contarán 
con su propio rincón lleno de 
juegos, y, en suma, muchas y 
grandes sorpresas.  

Desde la inauguración, pre-
vista en torno a las 18.30h del 
viernes 28, y hasta la noche 
del domingo, con el pasacalle 
de despedida en el que parti-
ciparán todas las compañías 
que actuarán a lo largo de la 
celebración de este Mercado 

Medieval, en el que también 
podrán estar presentes los ar-
tesanos locales que así lo de-
seen, como indica la concejal 
de Promoción Económica, su-
brayando en este sentido el 
objetivo de organizar “todo 
este fin de semana lleno de 
actividades, promover el tu-
rismo y la dinamización econó-
mica en beneficio del pueblo 
en general, y del comercio y 
hostelería en especial”.  

“Motivos no van a faltar 
para visitar este Mercado Me-
dieval, donde la diversión es-
tará asegurada para un público 
de todas las edades”, un buen 
modo de estrenar el verano 
que, como igualmente apunta 
Eva Ruiz, “comienza a vivirse y 
disfrutarse a lo grande en 
nuestro municipio”.  

La programación al com-
pleto se puede consultar y 
descargar en la web municipal 
www.aytovaldemorillo.com. 

L

VALDEMORILLO

Cerca de 60 puestos reunirán en la Avenida de Segovia una gran variedad de productos 
artesanos y gastronómicos destinados a hacer las delicias de los muchos visitantes de 
esta iniciativa organizada para promover el turismo y dinamizar la economía local 

El consejero de Medio Ambiente, Agricultura e Interior visitó las nuevas dependencias 
de VALSEM, ya plenamente operativas  

l pasado 17 de junio, 
en un recorrido por las 
instalaciones en el que 

estuvo acompañado por el al-
calde, Santiago Villena, y 
demás miembros del gobierno 

municipal, el consejero de 
Medio Ambiente, Agricultura e 
Interior de la Comunidad de 
Madrid, Carlos Novillo, tuvo 
ocasión de conocer personal-
mente el resultado de la “acer-

tada” actuación realizada con 
cargo al Programa de Inver-
sión Regional 2022-2026 que 
ha permitido la reforma y com-
pleta adecuación del Edificio 
situado en la calle Virgen de la 

Esperanza para convertirlo en 
la nueva sede de VALSEM (Val-
demorillo Seguridad y Emer-
gencias).  

Cabe recordar que este pro-
yecto ha supuesto una inver-
sión total de 200.000 euros, 
ejecutándose con cargo al Plan 
de Inversiones Regional PIR 
de la Comunidad de Madrid, ci-
frándose la aportación munici-
pal en un 10% y corriendo el 
resto por parte de la Adminis-
tración regional.  

Gracias a ello se ha recupe-
rado el inmueble que permane-
ció una década en desuso, 
reorganizándose sus espacios 
interiores de modo que, ade-
más de albergar los despachos 
de los mandos y el área de 
atención al público, pasa a con-
tar también con un aula poliva-
lente para formación y 
conferencias, completándose 
con el resto de dependencias 
propias de una sede policial, 
como son armero, vestuarios y 
zona deportiva. Y también pasa 
a servir de base de operaciones 
a los voluntarios de la Agrupa-

ción Local de Protección Civil. 
El consejero felicitó al Ayun-

tamiento de Valdemorillo por el 
resultado de esta actuación, 
siendo notable la mejora que 
representan estas instalaciones 
en relación a las anteriores, 
sitas en calle San Juan, resul-
tando ahora más amplias, fun-
cionales y acordes al uso al que 
van destinadas. 

Desde la inauguración de 
estas obras el pasado mes de 
marzo hasta la fecha, se han 
estado realizando y ultimando 
los trabajos necesarios para ga-
rantizar las conexiones y el 
buen funcionamiento de las co-
municaciones y la red informá-
tica. Una vez completadas estas 
tareas se procedió al traslado 
total de efectivos y prestaciones 
a la nueva sede, haciendo así 
efectiva su puesta en marcha, 
de forma que ya está plena-
mente operativa, como ha com-
probado el consejero, quien, al 
igual que el regidor, ha puesto 
en valor el importante servicio 
que presta todo el operativo hu-
mano que integra VALSEM.  

E

Nuevas actuaciones en materia de empleo en colaboración con la Comunidad de Madrid 
l alcalde de Valdemorillo, San-
tiago Villena, se reunió el mar-
tes 4 de junio con la directora 

general del Servicio Público de Empleo 
de la Comunidad de Madrid, Belén Gar-
cía, para organizar una interesante jor-

nada en el mes de septiembre para dar 
a conocer los programas formativos y 
talleres de empleo que se promueven 
desde la Administración regional. 

Coincidiendo con esta iniciativa hará 
su escala en la localidad el Bus del Em-

pleo que recorre los pueblos de la re-
gión para acercar los servicios y recur-
sos que se ofrece a los demandantes 
de empleo y a quienes quieren mejo-
rar sus condiciones laborales. 

Además, en el encuentro celebrado 

en el Ayuntamiento se analizó el es-
tado de tramitación de los diferentes 
programas de empleo destinados a 
facilitar la reactivación profesional, 
especialmente dirigidos a desemplea-
dos de larga duración.

E
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Intensa campaña estival de mejoras, conser‐
vación y limpieza en Villamanta

urante el mes de 
junio, el Ayuntamiento 
de Villamanta ha con-

tinuado su intenso plan de me-
joras, conservación y limpieza 
de la localidad. 

Entre los trabajos realizados, 
y con motivo de las fechas ve-
raniegas, se halla el plan de 
desbrozado de diversas zonas 
como la de la carretera de Mén-
trida, zona el Arroillo, los Oma-
zales, la zona de la estación, 
etc., para continuar por el resto 
de zonas del pueblo en los si-
guientes días. De esta manera, 
y cumpliendo con las recomen-
daciones de cara al verano, se 
pueden prever incendios. El 

Ayuntamiento ha aprovechado 
también para recordar a los 
dueños de parcelas y solares la 
obligatoriedad de llevar a cabo 
este tipo de trabajos en sus 
propiedades. 

Respecto a las labores de 
limpieza, además de limpiar las 
calles aledañas a la plaza para 
después de las fiestas dejarlas 
limpias, se ha ejecutado una 
limpieza integral de las rejillas 
de las alcantarillas para evitar 
atrancos de las arquetas. Las 
calles han sido limpiadas con la 
hidrolimpiadora, para llevar a 
cabo una limpieza más pro-
funda del adoquinado. 

Además, aprovechando la 

llegada del buen tiempo, se 
están reparando y pintando 
todos los bancos de madera 
del municipio, dando trata-
miento para madera y pin-
tando con una pintura para 
este tipo de mobiliario. Tam-
bién se están sustituyendo 
poco a poco las maderas que 
están deterioradas. 

Asimismo, con mucho tra-
bajo, se va recuperando el cés-
ped de la zona de la piscina. 

“Seguiremos trabajando 
para que todo vuelva a estar 
listo para el disfrute de todos 
nuestros vecinos” señalan 
desde el Ayuntamiento de Vi-
llamanta. 

D

VILLAMANTA

VILLAMANTILLA
El próximo 21 de septiembre vuelve la Carrera de 
Autos Locos de Villamantilla

l próximo sábado 21 
de septiembre, la Ca-
rrera de los Autos 

Locos vuelve a Villamantilla 
en el marco de las Fiestas Pa-
tronales.  Para su celebración 
se necesitará un mínimo de 
cinco coches. 

Se trata de una carrera de 
vehículos “autos locos” no 
motorizados ni impulsados 
por ningún tipo de tracción y 
diseñados de forma original y 
atractiva por cada uno de los 
participantes, parejas o gru-
pos de amigos. 

El auto loco debe cumplir 
unos requisitos de seguridad 
para los propios participan-
tes, por lo que cada uno de 
los pilotos deberá llevar 
casco de protección homolo-
gado, coderas y rodilleras, y 
usar un pantalón largo, 
manga larga y un par de 
guantes.  

Los equipos deberán estar 
formados entre 1 y 4 partici-

pantes. Podrán participar ma-
yores de 16 años (los partici-
pantes entre 16 y 18 años 
deberán acudir a inscribirse 
acompañados por sus padres 
o tutores).  El coste de la ins-
cripción es de 10 euros por 

auto, y el plazo de inscripción 
finaliza el próximo 7 de sep-
tiembre. 

Un jurado popular valorará 
a originalidad del diseño del 
vehículo y la puesta en es-
cena del equipo.

E

VILLANUEVA DE PERALES
Las ‘Escenas de Verano’ de la Comunidad de 
Madrid llegan a Villanueva de Perales, este 
verano

illanueva de Perales 
vuelve a participar en 
la programación del 

Festival Escenas de Verano, 
una de las citas culturales im-
prescindibles, que organiza la 
Comunidad de Madrid para lle-
var la cultura en vivo a los mu-
nicipios de la región. 

A la presentación, a cargo 
del consejero de Cultura, Tu-
rismo y Deporte, Mariano de 
Paco Serrano, en El Águila, 

asistieron la concejal de Edu-
cación, Fabiola Méndez, y la 
concejal de Servicios Sociales, 
Anabel Rodríguez. 

En Villanueva de Perales la 
primera cita será el próximo 7 
de julio, a las 20:30 horas, en 
la Plaza de la Constitución con 
la compañía La Banda de Otro 
y su espectáculo de circo, tea-
tro y humor ‘Yee-Haw’. Sumer-
gidos en un universo musical 
inspirado en el Country, el 

Ragtime y el Bluegrass, La 
Banda de Otro ofrecerá un 
(des)con-cierto tan especial 
como ellos mismos. Un espec-
táculo de circo donde es impo-
sible distinguir a los músicos 
de los malabaristas, o de los 
payasos. 

El segundo espectáculo del 
Festival Escenas de Verano lle-
gará el 31 de agosto con La 
Chef Pipa estrena programa 
de televisión. 

V
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Reunión para mejorar la movilidad 
y el transporte en la comarca

l alcalde de Villa-
mantilla, Juan Anto-
nio De la Morena, se 

reunió el pasado 20 de junio, 
con la directora general de 
Carreteras, Natalia Quintana 
Serrano, y con la subdirec-

tora general de Seguridad 
Vial y Sostenibilidad Viaria, 
Mª Carmen Plaza García-Ta-
lavera, para tratar diversos 
temas de interés de movili-
dad, para el municipio y para 
la comarca.

E
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Villanueva del Pardillo aprueba un remanente con 
un importe de cerca de 7 millones de euros para  
inversiones en el municipio

l Ayuntamiento de Villa-
nueva del Pardillo ha 
aprobado un remanente 

con un importe de cerca de 7 
millones de euros para inversio-
nes en el municipio, en el Pleno 
Extraordinario celebrado el pa-
sado 20 de junio. La aprobación 
del remanente contó con el 
apoyo del Equipo de Gobierno y 
el voto en contra de los grupos 

municipales de PP y Vox. 
Dentro del paquete de medi-

das, destacan el III Plan de as-
falto y aceras, inversiones en 
los centros escolares, cultura, 
mayores, zonas infantiles, 
entre otras muchas inversiones 
en beneficio de los pardillanos. 

En palabras del alcalde, 
Eduardo Fernández Navarro: 
“Continuamos trabajando en 

transformar Villanueva del Par-
dillo, que gracias a este rema-
nente y sumado a las 
inversiones de los presupues-
tos, contaremos con un total de 
9 millones de euros en inversio-
nes para nuestro municipio 
entre 2024 y 2025. Nosotros no 
queremos hacer política nacio-
nal, sino política local en bene-
ficio de todos los pardillanos”.

E

VILLANUEVA DEL PARDILLO

El Ayuntamiento de Villanueva del Pardillo celebró la Junta Local de Seguridad 2024

l Ayuntamiento de Villa-
nueva del Pardillo celebró 
el pasado 19 de junio, la 

Junta Local de Seguridad, en el 
que se aprobó el Plan Local de Pre-
vención y Seguridad y se repasaron 
los datos en materia de seguridad 
del municipio. 

En la reunión estuvieron presen-
tes el alcalde, Eduardo Fernández, el 
concejal de Seguridad Ciudadana, 
Carlos Lombas, representantes de 
Delegación del Gobierno y la Comu-
nidad de Madrid, el Comandante 
Jefe de la 6ª Compañía de la Guar-
dia Civil de Majadahonda, Teniente 
del Puesto Principal de Guardia Civil 
de Las Rozas, Subinspectora Jefe y 

Cabo de Policía Local. 
Así mismo, se presentaron los 

datos estadísticos sobre Seguridad 
Ciudadana, en los cuales Villanueva 
del Pardillo tiene un índice de crimi-
nalidad inferior a la media de la Co-
munidad de Madrid.  

El alcalde, Eduardo Fernández 
Navarro, expresó: "Quiero agrade-
cer la gran labor que realizan Poli-
cía Local y Guardia Civil en nuestro 
municipio, que gracias a esa cola-
boración mutua, Villanueva del Par-
dillo es un municipio seguro. 
Continuaremos apostando por ellos 
dotándoles de todos los medios ne-
cesarios como venimos realizando 
desde la anterior legislatura”. 

E

VALDEMAQUEDA
El Ayuntamiento de Valdemaqueda organiza un 
taller de podcast para jóvenes

l Ayuntamiento de Val-
demaqueda organiza 
un taller de podcast 

para jóvenes, que se desarro-
llará los días 24 y 31 de julio y 
7 de agosto, a partir de las 
17.00 horas. 

La finalidad de este taller es 
ofrecer a los jóvenes la posibi-
lidad de adquirir habilidades de 

edición de audio para expresar 
sus ideas creativamente a tra-
vés de podcasts, conocer pla-
taformas y herramientas de 
grabación y comenzar a produ-
cir sus episodios. 

Los objetivos de esta forma-
ción son: identificar el concepto 
y utilidad del podcast como he-
rramienta de información y ocio; 

diseñar una idea temática para 
una serie de podcast sobre un 
tema específico; grabar y editar 
audio para un pódcast utilizando 
Spreaker; y compartir un podcast 
utilizando Spreaker o Spotify. 

Es imprescindible que haya 
un mínimo de seis personas 
inscritas para poder llevar a 
cabo este taller. 

E

La localidad pardillana tiene un índice de criminalidad inferior a la media de la Comunidad de Madrid

Más de 26.000 personas disfrutaron de Festibike 
en Villanueva del Pardillo

illanueva del Pardillo 
cierra con gran éxito 
la vigésimo primera 

edición de Festibike. Durante 
el tercer fin de semana de 
junio, se han realizado más de 
600 pruebas de producto, tri-
plicando las cifras ofrecidas en 
todas las ediciones anteriores 
y la presencia de 130 marcas.  

Además, se han sucedido 
diversas exhibiciones y com-
peticiones en el Specialized 
Dirt Jump, acrobacias en la 
zona de Biketrial o, una de 
las preferidas de los visitan-
tes, la Jeep® BMX Miniramp. 

Se han realizado diversas 
carreras, como la Orbea Gra-
velers, la MMR Women Social 
Ride junto a la campeona de 
ciclocross Lucía González, la 
Orbea Social Ride con el pro-
fesional de carretera Joan 
Bou, Campeonato de Madrid 
XCM MTB SCOTT 7 Estrellas y 
la AURUM Social Ride junto al 
gran ciclista Alberto Contador. 
Otro éxito de esta nueva edi-
ción, en la línea de un perfil 
mucho más profesional, ha 
sido el Festibike Congress by 
Shimano.  

El alcalde de Villanueva del 

Pardillo, Eduardo Fernández, 
ha querido manifestar su 
agradecimiento por la ex-
traordinaria organización del 
evento: “Quiero agradecer a 
todas las personas involucra-
das como a las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad en el 
gran éxito de Festibike, ade-
más al concejal de Deportes, 
Francisco Funes por situar en 
el mapa a Villanueva del Par-
dillo y al director de Festibike, 
Guillermo de Portugal por 
ofrecernos la oportunidad de 
acoger este gran evento en 
nuestro municipio.”

V
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VILLANUEVA DE LA CAÑADA
El alcalde de Villanueva de la  
Cañada visitó las nuevas zonas 
de sombra del CEIPSO Padre  
Garralda

l alcalde, Luis Partida, vi-
sitó el pasado 18 de 
junio, junto a la conce-

jala de Educación, Cristina Her-
nández, y el concejal de Obras, 
Roberto Gómez, el CEIPSO 
Padre Garralda para ver in situ 
las obras realizadas para dotar 
de zonas de sombra al centro 
educativo. 

Acompañados por la directora 
del centro, Eva María Peña, pu-
dieron ver los toldos que la Co-

munidad de Madrid, a través de 
la Dirección del Área Territorial 
Oeste, ha instalado en las aulas 
de la fachada sur de los edificios 
de Primaria y Secundaria para 
disminuir la temperatura. Tam-
bién recorrieron la terraza del 
patio donde se han colocado 
unas velas que generan 300 me-
tros cuadrados de sombra para 
hacer frente al calor y sus efec-
tos durante el desarrollo de ac-
tividades al aire libre. 

E

VILLA DEL PRADO
Villa del Prado celebró el 25 Aniversa‐
rio de la Escuela Municipal de Música 
y Danza

lo largo del mes 
de junio, Villa del 
Prado ha cele-

brado el 25 Aniversario de 
la Escuela Municipal de 
Música y Danza, aunque 
en realidad, hubiera de-
bido celebrarse el año pa-
sado, ya que esta Escuela 
se puso en marcha en 
1998. 

Así, desde el día 12 de 
junio y durante todo el 

mes, se han celebrado las 
Audiciones de Fin de 
Curso, en el Centro de 
Artes de la localidad, co-
menzando con una fan-
tástica audición de Piano, 
a la que en los siguientes 
días le han sucedido las 
Audiciones de Canto; Gui-
tarra y Viento-Metal; Mú-
sica y Movimiento y 
Lenguaje Musical; Flauta, 
Violín, Música de Cámara 

y Coro; Batería y Percu-
sión; y Saxo, Clarinete y 
Piano.  

El día 15 de junio, se 
realizó una actuación de 
sevillanas por las alumnas 
y el alumno de sevillanas 
y de su profesora. 

Y el sábado 22, con la 
Audición de Música Mo-
derna en el Centro Cultu-
ral Pedro de Tolosa, se 
ponía fin a las audiciones.  

A
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Villanueva de la Cañada se incorpora al Área de Prestación Conjunta del servicio de taxi
l Boletín Oficial de la Comu-
nidad de Madrid (BOCM) ha 
publicado la resolución que 

recoge la incorporación de Villa-
nueva de la Cañada, junto a otros 
12 municipios, al Área Territorial de 
Prestación Conjunta (APC) sobre la 
que dan servicio los taxis con licen-
cia de la capital. Con esta amplia-
ción, el APC integra ahora 69 

localidades y un total de 15.812 ve-
hículos, según ha detallado el Go-
bierno Regional. 

Esto permite que todo trayecto 
con destino u origen a las poblacio-
nes que forman parte de la APC tie-
nen carácter urbano y se aplica para 
todas ellas el mismo régimen tarifa-
rio de la capital. No hay, por tanto, 
cambios en el precio al cruzar los lí-

mites municipales. 
Por otro lado, los vehículos con li-

cencia de autotaxi en estos munici-
pios pueden prestar servicios, tanto 
urbano como interurbano, en el 
área. Con la incorporación al APC, 
los propietarios de taxis en los nue-
vos municipios (Villanueva de la Ca-
ñada, San Agustín de Guadalix, 
Miraflores de la Sierra, Moralzarzal, 

Fresno del Torote, El Molar, Galapa-
gar, Hoyo de Manzanares, Villa-
manta, Villamantilla, El Álamo, 
Fuente el Saz de Jarama y Valdeto-
rres de Jarama) deben adaptarse a 
las regulaciones del Ayuntamiento 
de Madrid. Esto implica cumplir con 
las normativas específicas sobre ho-
rarios, calendarios, vacaciones y 
descansos, entre otros aspectos. 

E

Entrega de premios del II Concurso de 
Cómic

a Biblioteca Municipal F. 
Lázaro Carreter acogió, el 
pasado 4 de junio, la en-

trega de premios del II Concurso 
de Cómic, un certamen promovido 
dentro de las Jornadas del Libro 
2024 que ha tenido como temá-
tica la lectura. El concejal de Cul-
tura, J. Fernando Agudo, y la 
directora de la Biblioteca, Purifica-
ción Flores, entregaron los galar-
dones a Darío A. por su trabajo 
Bob, el intrépido (categoría hasta 
14 años) y a Alba C. por su histo-
ria Word´s Magic (categoría de 
mayores de 14 años). 

El fallo del jurado destacó la 
“originalidad y la audacia” de la 
historieta premiada en la catego-

ría infantil y “el buen manejo del 
arte secuencial y la narrativa pro-
pia del cómic” de la ganadora en 
categoría adulto. 

Los galardonados recibieron 
como premio un diploma y un lote 
de cómics. También se entregaron 
diplomas al resto de participantes 
en esta edición, a la que se pre-
sentaron 12 cómics, 10 en cate-
goría infantil y 2 en la categoría 
adulto. Todos los trabajos estuvie-
ron expuestos hasta el 17 de junio 
en la zona de comicteca juvenil. 

Con esta iniciativa, la Biblioteca 
Municipal pretende contribuir al 
fomento de la lectura y poner de 
relieve el potencial del cómic 
como creación artística y literaria. 

L
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Paquito D’Rivera abrirá  
la XVII edición del Festival 
Asisa de Música de Villavi‐
ciosa de Odón

l ‘Festival Asisa de Mú-
sica de Villaviciosa de 
Odón’, cita musical ine-

ludible en las noches de ve-
rano de la Comunidad de 
Madrid, ha presentado su de-
cimoséptima edición, que ten-
drá lugar del 29 de junio al 13 
de julio con 9 conciertos gra-
tuitos de prestigiosos músicos 
nacionales e internacionales 
en espacios de gran atractivo 
histórico y patrimonial. 

La presentación se llevó a 
cabo el viernes 14 de junio, 
en el Coliseo de la Cultura de 
Villaviciosa de Odón con la 
presencia de Juan Pedro Iz-
quierdo, alcalde del Ayunta-
miento de Villaviciosa de 
Odón; Mariano de Paco Se-
rrano, consejero de Cultura, 
Turismo y Deportes de la Co-
munidad de Madrid.; Enrique 
de Porres, consejero delegado 
de ASISA; Federico Crespo, 
concejal de Cultura del Ayun-
tamiento de Villaviciosa de 

Odón; y Mario Prisuelos, di-
rector artístico del festival.   
 
Artistas de talla interna-
cional 

El saxofonista y clarinetista 
cubano Paquito D’Rivera, le-
yenda viva de los escenarios con 
20 Premios Grammy, protagoni-
zará el concierto inaugural. La 
Orquesta y Coro de la Comuni-
dad de Madrid (ORCAM), una de 
las formaciones orquestales más 
reconocidas en España con 35 
años de trayectoria, concluirá 
esta nueva edición. El Cuarteto 
Quiroga, uno de los más aclama-
dos internacionalmente; EGE-
RIA, el grupo vocal femenino de 
música medieval más prestigioso 
de España; Bogdan Dugalic, uno 
de los mejores pianistas emer-
gentes de la actualidad; o Anto-
nio Reyes y Pedro ‘El Granaíno’, 
dos destacados cantaores del 
flamenco actual, sobresalen en 
la programación. Propuestas sin-
gulares de música clásica, jazz o 

flamenco configuran la proeza 
cultural que desarrolla cada año 
este municipio madrileño de 
29.000 habitantes.  

“Para esta nueva edición 
hemos diseñado una programa-
ción de gran nivel y mayor diver-
sidad de conciertos que nunca 
con algunos de los principales 
músicos de la actualidad. La ca-
lidad de los conciertos, la singu-
laridad de los espacios donde se 
celebran y la posibilidad de escu-
char música bajo las estrellas 
convierten a nuestro festival en 
uno de los más especiales e im-
portantes de música clásica del 
verano de la Comunidad de Ma-
drid” afirmó Mario Prisuelos, di-
rector artístico del festival. 

Por su parte, el consejero, 

Mariano de Paco Serrano, resaltó 
que “la música y el disfrute del 
arte en toda la Comunidad es 
una de las grandes apuestas de 
la gestión cultural del Gobierno 
regional.” 
 
Un logro cultural cada año 
en esta localidad de 29.000 
habitantes  

El festival, que inicia la tem-
porada de festivales de verano 
de música clásica en la región, 
recibe cada año como destino 
cultural a cerca de 4.000 es-
pectadores para disfrutar de la 
excelencia artística y de la va-
riedad artística. 

Las propuestas se realizan 
en espacios de gran atractivo 
patrimonial de la localidad 

como el Coliseo de la Cultura, 
el Jardín Histórico junto al Cas-
tillo de Villaviciosa de Odón y el 
Palacio Manuel de Godoy. El 
festival adquiere la categoría de 
logro cultural por la excelente 
programación musical gratuita 
ofrecida en este municipio ma-
drileño de 29.000 habitantes. 
Organizado por el Ayunta-
miento de Villaviciosa de Odón 
y dirigido por Mario Prisuelos, 
el festival cuenta con el patro-
cinio de Asisa, aseguradora de 
salud líder en España. Empre-
sas, comercios locales y la Uni-
versidad Europea de Madrid 
también contribuyen al desa-
rrollo del evento, que ha expe-
rimentado un crecimiento 
constante desde 2008. 

E
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Zarzalejo celebra sus Fiestas Patronales en 
honor a San Pedro los días 28 y 29 de junio

ZARZALEJO

a localidad de Zarza-
lejo celebra sus Fies-
tas Patronales en 

honor a San Pedro Apóstol, 
los días 28 y 29 de junio, con 
diversas actividades organi-
zadas por el Ayuntamiento.  

La tarde del viernes 28 es-
tará especialmente dedicada 
a los jóvenes con varias acti-
vidades para ellos, como el 
Taller en El Espacio Joven 
“Ven, personaliza tu mochila 
y llévatela puesta”, a las 

17.00 horas; y el Escape 
room “Misión Espacial”, a las 
18.30 horas.  

Además, a las 22.30 horas 
habrá discoteca móvil con “Im-
pacto” y a la 01.00h., será la 
tradicional colocación del árbol. 

El sábado 29, con motivo de 
la festividad del patrón, la en-
trada a la piscina municipal será 
gratuita durante todo el día.  

La jornada festiva comen-
zará a las 11.00h. con Pasaca-
lles, y a las 12.00h. se celebrará 

la Misa y procesión en honor a 
San Pedro Apóstol, presidida 
por el vicario episcopal, Jesús 
González Alemany, y en la que 
participará el coro La Caramba. 
A continuación, habrá un aperi-
tivo popular, amenizado por la 
Agrupación Musical J. Brillantes. 

Por la tarde, a partir de las 
17.00h., lo más pequeños po-
drán disfrutar de atracciones 
infantiles. Y por la noche, a las 
22.30h., la Orquesta Buona-
sera pondrá fin a los festejos. 

L

El acto de presentación contó con la presencia 
del consejero de Cultura, Turismo y Deportes 
de la Comunidad de Madrid

Cita ineludible en las noches musicales de verano 
en Madrid del 29 de junio al 13 de julio

Villaviciosa de Odón aprueba la licitación para el contrato del servicio de limpieza viaria 
y recogida de residuos sólidos urbanos

n presupuesto base de licitación 
anual de 5.780.682 euros con 
una duración de 10 años. Estas 

son las cifras más llamativas del contrato 
de servicios de recogida de residuos só-
lidos urbanos, limpieza viaria y gestión 
del punto limpio de Villaviciosa de Odón 

cuyo expediente administrativo se 
aprobó el 7 de junio en sesión de pleno 
de carácter extraordinario. 

Se trata del primer paso para que co-
mience la licitación del más importante 
contrato por cuantía económica y de re-
percusión para la ciudadanía que tendrá 

en toda la población la presentación de 
un servicio que, a juicio del concejal de 
Medio Ambiente, Ernesto Serigós, “es el 
que Villaviciosa de Odón se merece y 
que nunca debería haber dejado de 
tener, ya que supondrá una mejora sig-
nificativa en la prestación de un servicio 

que ahora es deficiente”. 
Una vez finalice el proceso de contra-

tación que llevará aún unos meses, que-
dará atrás el actual contrato caducado 
en 2018 para iniciar el nuevo que in-
cluye muchas novedades y mejores 
prestaciones. 

U
Se trata del contrato más importante en cuantía y en repercusión para la ciudadanía que tendrá Villaviciosa de Odón ya que el presupuesto de 
licitación es de 57.806.820 euros en diez años



ste mes de junio se cumplía un 
año desde que los galapague-
ños decidieron dar un cambio 

de rumbo en la gestión de su munici-
pio, eligiendo en las urnas a Carla I. 
Greciano (Partido Popular), como su 
nueva alcaldesa. Si algo caracteriza a 
esta regidora popular es su perma-
nente sonrisa amplia y sincera. Si 
como dicen, la cara es el espejo del 
alma, la sonrisa de Carla Greciano 
trasmite la enorme ilusión que siente 
por tener la oportunidad de gestionar 
en beneficio de su pueblo, gracias a la 
confianza que le han brindado sus ve-
cinos. Greciano ha recogido esa con-
fianza y se la está devolviendo con 
creces a los galapagueños ya que, en 
tan solo un año de legislatura, Galapa-
gar ha experimentado un cambio en 
positivo, sin precedentes. 
Alcaldesa, cumplido este primer 
año de legislatura y para situar-
nos, antes de entrar en su ba-
lance, ¿podría contarnos cómo 
encontró el Ayuntamiento y el 
pueblo en general, cuando acce-
dió a la alcaldía? 

Nada más llegar nos encontramos 

un Ayuntamiento que no tenía unos 
presupuestos aprobados acordes al 
año 2023, los últimos eran del año 
2022, con un capítulo uno y un capí-
tulo dos infladísimos en gastos y, en 
cambio, no se estaba dando ningún 
servicio a los vecinos: nos encontra-
mos el teatro cerrado, las dos piscinas 
(la de verano y la de invierno) cerra-
das, la Escuela Municipal de Idiomas 
cerrada, el Servicio de Estaciona-
miento Regulado cerrado, de hecho, el 
gobierno anterior intentó implantar en 
el último minuto un servicio de esta-
cionamiento demasiado novedoso, e 
incluso se habían gastado el dinero en 
pintar las calles, sin haber aprobado 
ninguna normativa que le diera so-
porte, con lo cual, el caos que se ge-
neró en el Ayuntamiento y en el 
pueblo. 

Nos encontramos un Ayuntamiento 
que tenía muchas de sus partidas 
comprometidas en gastos absurdos y 
que no funcionaban y servicios que no 
se estaban dando, entonces, poner 
todo eso en marcha, todo eso en pie, 
es lo que nos ha llevado casi todo el 
primer año de legislatura. 

En materia de infraestructuras, 
¿cuáles han sido los primeros pro-
yectos que han abordado? 

Por ejemplo, hemos tenido que fi-
nalizar el parque de calistenia y las 
obras del Barrio de San Gregorio, que 
venían de la legislatura anterior, pero 
estaban sin terminar. Eran obras que 
estaban aprobadas pero que como 
muchas otras cosas que nos hemos 
encontrado, estaban en un cajón, o a 
medias de hacer… por ejemplo, en el 
Barrio de San Gregorio hubo que 
hacer algunas modificaciones antes de 
finalizarlas porque dejaban calles a os-
curas, el parque infantil en vez de 
quedarse fuera para que lo disfrutaran 
todos los niños se quedaba un poco 
escondido, etc., y nosotros lo cambia-
mos de ubicación, de hecho ahora lo 
utilizan todos los niños según salen 
del colegio San Gregorio ya que pasan 
por delante, lo cual es mucho más 
atractivo. 

El caso, por ejemplo, de las piscinas 
fue muy curioso.  El anterior equipo de 
Gobierno las inauguró en plena cam-
paña electoral municipal, sin haberlas 
finalizado, porque las hemos tenido 

que finalizar nosotros con más de 300 
remates, pero es que además nos en-
contramos con que la piscina de ve-
rano estaba sin agua, la habían 
proyectado sin una canalización de 
agua, y sin una canalización de luz. De 
hecho, las inauguraron con generado-
res eléctricos, para salir en la foto y ya 
está. Así que hemos tenido que reali-
zar una inversión en esas piscinas, 
para poderlas inaugurar, y nos ha cos-
tado mucho porque ha sido una obra 
larga.  

Ahora nos falta terminar las obras 
de la piscina climatizada en la que su-
cedió algo parecido, hicieron una obra 
que al final resultó ser un alicatado del 
baño, pero que vendieron como que 
estaban arreglando esta piscina clima-
tizada. En realidad, estaban cubriendo 
los protectores contra incendios, es-
taba sin proyectar el cambio de calde-
ras y deshumectadora que ahora a 
nosotros, para poderlo poner en fun-
cionamiento, nos ha supuesto otros 
800.000 euros de nuestro presupuesto 
de 2023. Pero yo espero que este ve-
rano ya podamos volver a abrir esa 
piscina. 

“Quiero que las familias se sientan a gusto y vean Galapagar como el sitio 
ideal donde poder criar a sus hijos” 

E

Entrevista a Carla I. Greciano Barrado, alcaldesa de Galapagar

Nos encontramos un Ayuntamiento que tenía muchas de sus partidas comprometidas  
en gastos absurdos y que no funcionaban y servicios que no se estaban dando.  
Poner todo eso en marcha nos ha llevado casi todo el primer año de legislatura. “

”Por Raquel Cubero Calero
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En cuanto a renovación de infraes-
tructuras hemos conseguido bastante, 
no solo el acuerdo con el Canal para 
la renovación de la red de agua y tu-
berías de colonia España que, además 
va a dejar asfaltadas casi todas las ca-
lles de la colonia, sino que además 
hemos conseguido un crédito del IDAE 
por valor de 1,6 millones de euros, 
para cambiar toda la luminaria de la 
zona de La Navata, con lo cual en muy 
poco tiempo hemos conseguido reno-
var dos zonas de Galapagar importan-
tes y este mismo verano hemos 
conseguido, por fin, desde el año 2012 
que llevábamos con este proyecto, 
que se haya aprobado y se empiece a 
construir ya, con cargo al Programa de 
Inversión Regional (PIR), la renova-
ción de todo lo que es la entrada a las 
cuestas que es un proyecto supramu-
nicipal pagado íntegramente por la 
Comunidad de Madrid, que nos afecta 
tanto al Ayuntamiento de Villanueva 
del Pardillo como al de Galapagar.  
Alcaldesa, usted ha situado a las 
familias en el centro de sus políti-
cas… 

Sí, apostamos firmemente por las 
familias. Queremos dar la mejor solu-
ción a los problemas que puedan plan-
tearse en el día a día a las familias. 

Por ello, estamos trabajando en un 
paquete de ayudas que está en pro-
ceso de darlas de alta, y hemos recu-
perado becas que había eliminado el 
Gobierno anterior, incluso las hemos 
aumentado. Además, hemos vuelto a 
poner la rebaja del IBI a las familias 
numerosas. 

También estamos empezando a re-
partir cada mes -que ya lo hemos 
hecho 6 veces-, una cesta de bienve-
nida a los nuevos galapagueños, 
hemos instalado en todos los edificios 
municipales salas de lactancia y salas 
para cambiar a los bebés, etc. Poco a 
poco quiero que las familias se sientan 
a gusto, y crean que Galapagar es el 
sitio ideal donde poder criar a sus 
hijos.  

Otro punto fundamental ha sido 
este año, recuperar muchos de los 
parques infantiles ya que, el anterior 
gobierno no invirtió nada en parques 
infantiles, y vamos a seguir ampliando 
y mejorar los parques infantiles.  Y 
cuando en breve se apruebe el nuevo 
SER, también se van a incluir plazas 
de aparcamiento para embarazadas y 
familias.  Nuestro objetivo revertir las 
cifras de natalidad, porque hemos pa-
sado en 10 años a tener la mitad de 
niños de cero años empadronados en 
Galapagar, de 417 a 212.  

Además, hemos creado la primera 
Concejalía de Inclusión y Accesibilidad 
del Ayuntamiento, para apoyar a las 
familias que tienen alguna persona 
con discapacidad. 
Uno de sus compromisos electo-
rales fue el trabajo incansable por 
la cultura. En este sentido ¿qué 
balance nos puede hacer? 

Hemos abierto el teatro, cosa que 
han agradecido mucho los institutos, 
colegios y toda la gente de la zona, 
era una tristeza que el teatro llevara 
cerrado cuatro años, un teatro que es 
de los mejores de la zona. Hemos tra-
bajado incansablemente pero el teatro 
está abierto, está nuevo, le hemos 
hecho obras por valor de casi 200.000 

euros, y así, todas las graduaciones de 
todos los centros escolares se han 
hecho en el teatro, también todos los 
festivales de todas las escuelas de 
danza y música, y el último fin de se-
mana de junio y el primero de julio se 
celebrará en el teatro “Galapajazz”. 
También para revitalizar el área de 
cultura, se va a abrir el bar de La Po-
cilla, que llevaba cerrado dos años. 

Por otro lado, y en esa referencia 
que yo hacía a que volvía la cultura a 
Galapagar, es que en la anterior legis-
latura los toros se vieron en peligro 
porque se hizo una encuesta popular 
para ver si seguían contando con fi-
nanciación municipal, pero está claro 
que la cultura taurina si no se financia 
por las administraciones públicas, al 
ser deficitaria per se, o tiene el apoyo 
de las administraciones públicas o de-
saparece. Nosotros creemos firme-
mente en que la tauromaquia está 
ligada a las raíces de Galapagar, 
somos el pueblo del mejor torero del 
mundo, José Tomás, y del mejor ga-
nadero del mundo, Vitorino… así que 
el año pasado ya tuvimos unas fiestas 
patronales con sus toros correspon-
dientes y este año, en vez de sacarlo 
a concurso para que lo gestionara una 
empresa externa, lo estamos llevando 
desde el Ayuntamiento de Galapagar 
con todo nuestro cariño. 
Hablando de tradiciones, su Go-
bierno está potenciando todas las 
tradiciones y recuperando algu-
nas otras como la celebración del 
Día de la Hispanidad… 

En ese caso del Día de la Hispani-
dad, no es que la potenciáramos es 
que la creamos, fue la primera fiesta 
de la Hispanidad de Galapagar y tengo 
que decir que este año vamos a volver 
a repetir porque salió muy bien y a la 
gente le gustó mucho. 

Por ejemplo en Semana Santa, el 
Ayuntamiento había dejado de apoyar 
a las cuatro Hermandades que traba-
jan muy duro para que tengamos una 
de las Semanas Santas más bonitas de 
la Comunidad de Madrid y lo mismo 
con la Romería o con cualquier activi-
dad que se hace a lo largo del año por 
parte de la Iglesia, de las asociacio-
nes, de la Hermandades y que llevan 
en el arraigo de nuestro municipio mu-
chos años. Nosotros, por el contrario, 
creemos que hay que seguir apoyán-
doles. 
Otro pilar de su gestión es el 
apoyo al deporte… 

Cuando llegamos al Ayuntamiento, 
en Galapagar había 21 clubes deporti-
vos porque hubo muchos que se fue-
ron en la anterior legislatura porque 
no se encontraban a gusto con el trato 
que tenían con la Concejalía, y se aca-
baron yendo. Ahora tenemos 28 y 
hemos firmado convenios con los 28. 
Este año todos los clubes quieren re-
novar. 

Tener 28 clubes supone un esfuerzo 
de gestión, de organización, de cesión 
de espacios, pero también es una ale-
gría porque estamos dándole apoyo a 
deportes muy minoritarios. 

Hemos ampliado las subvenciones 
con la intención de fomentar el de-
porte en Galapagar y recuperar los 
clubes perdidos y seguir con el de-
porte base y con el deporte profesio-
nal. En Galapagar se respira deporte, 

hay más de 4.000 usuarios semanales 
en el polideportivo que se nos ha que-
dado pequeño, y hay todo tipo de de-
portes. Este año tenemos, por 
ejemplo, un equipo de Muay Thai que 
quedó campeón del mundo en una de 
sus competiciones. 
Para finalizar, nos gustaría cono-
cer cuál ha sido su gestión en ma-
teria de transportes y en limpieza 
y medio ambiente 

En Galapagar, a nivel general, tene-
mos muy buenas conexiones con Ma-
drid, pero es verdad que hay que 
mejorar algunas de ellas, por ejemplo, 
la línea 635 que es la que pasa por 
Parque Lagos habría que aumentar 
esa frecuencia y poner autobús el fin 
de semana que ahora mismo no 
existe; la 634 que este verano se va a 
ver modificada porque vamos a hacer 
un plan de peatonalización de la Plaza 
los fines de semana, que va tener que 
modificar el recorrido, necesitamos 
también que se amplíe para llegar al 
hospital de Villalba que es posible y 
viable económicamente porque no su-
pone ningún gasto extra con lo que ya 
supone la línea 634. Y la 632 que nos 
han pedido los vecinos un aumento de 
frecuencia. 

Todas estas propuestas se las pusi-
mos al consejero y al gerente de 
Transportes de la Comunidad de Ma-
drid encima de la mesa, y les parecie-
ron buenas propuestas, pero ya 
sabemos que la tramitación en las Ad-
ministraciones públicas lleva su 

plazo… En cualquier caso, nosotros es-
taremos ahí luchándolo para que esa 
batería de medidas que llevábamos en 
22 folios, si no todas, al menos estas 
tres que son las que más me piden los 
vecinos, salgan adelante.  

Por otro lado, hemos tenido una 
buena noticia por parte del Ministerio 
indicando que nos va a dotar de una 
estación de cercanías nueva en San 
Yago por valor de 3 millones de euros 
y estamos encantados con la noticia, 
pero se nos queda corto que no hayan 
puesto todavía ni un solo euro para la 
estación de La Navata, que cada día 
utilizan miles de vecinos de Galapagar 
y se encuentra en unas condiciones 
terribles.  

Respecto a limpieza, este verano 
volveremos a tener los contenedores 
soterrados que también quitó el Go-
bierno anterior, recuperando casi 60 
puntos nuevos de contenedores.  

Una de las primeras iniciativas que 
pusimos en marcha fue un plan anti-
grafitis, por el que eliminamos más de 
3.000 grafitis en los primeros siete u 
ocho meses de Gobierno. También es-
tamos intentando concienciar a los ve-
cinos de que hay que reciclar, 
montando islas completas de basuras, 
en vez de tener cubos por todos lados.  

Me gustaría finalizar indicando que 
hemos ampliado el horario de atención 
en el Ayuntamiento, que ante estaba 
cerrado por las tardes y ahora abrimos 
los martes y los jueves de 16.00 a 
18.00 horas.  

Con la renovación de infraestructuras, 
en muy poco tiempo, hemos conseguido  
renovar dos zonas de Galapagar importantes ”

“



a Asociación para el Desarrollo 
de la Sierra Oeste de Madrid 
lanza la nueva convocatoria de 

Tierra de Oportunidades 2024, con el 
apoyo de Caixabank, orientado a fo-
mentar la creación de empleo, impulsar 
el emprendimiento rural y fijar pobla-
ción en áreas despobladas, a través de 
la formación y ayuda económica a em-
prendedores. 

Esta convocatoria se dirige a proyec-
tos de emprendimiento ya iniciados en 
la comarca, que podrán presentarse al 
concurso Tierra de Oportunidades, en 
el que se valorará de forma prioritaria 
a aquellas empresas, personas físicas 
o jurídicas, que acrediten una factura-
ción de menos de 150.000 euros en el 
ejercicio fiscal cerrado de 2023, y cuyo 
proyecto se desarrolle en municipios 
con una población inferior a 10.000 ha-
bitantes, priorizando a los que tengan 
menos de 5.000 habitantes.  

Los criterios a valorar son los si-
guientes:  
 

• Poblaciones con mayor riesgo de  
despoblación. 
• Grado de concreción y consistencia  
del plan de negocio. 
• Nivel de avance del proyecto de  
emprendimiento: pilotos, prototipos,  
primeras ventas… 
• Carácter innovador del producto  

y/o servicio. 
• Impacto social y potencial de  
creación de empleo en municipios de  
escasa población. 
• Potencial de desarrollo,  
crecimiento o réplica. 
• Nivel de implicación real del equipo  
emprendedor. 
• Perfil y trayectoria del equipo  
emprendedor. 
• Viabilidad y sostenibilidad  
económica del proyecto, implicación  
de otros financiadores. 

 
Entre todas las solicitudes se selec-

cionarán 4 proyectos que recibirán una 
ayuda directa de 1.000 euros y su in-
corporación, a partir de septiembre de 
2024, al Reto final 2024, un concurso 
formativo a nivel nacional. 

Los proyectos se adecuarán a las 
Bases planteadas en esta convocatoria 
de emprendimiento rural, impulsada 
por Caixabank y desarrollada a través 
de la Asociación para el Desarrollo de 
la Sierra Oeste de Madrid.  

El plazo de presentación de solicitu-
des se ha iniciado el 24 junio de 2024 
y finaliza 15 de julio de 2024. La solici-
tud podrá ser presentada a través de 
sede electrónica de ADI Sierra Oeste 
de Madrid: https://adisierraoestedema-
drid.sedelectronica.es/info.0. o presen-
cialmente hasta el 11 de julio de 2024. 

L

Abierto el plazo de solicitud para la convocatoria de los Premios “Tierra de 
oportunidades 2024” de ADI Sierra Oeste de Madrid

CONVOCATORIA PREMIOS “TIERRA DE OPORTUNIDADES 2024”
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avier Rumbo Lorenzo y 
Pedro Muñoz Vargas son 
las dos caras visibles de 

JP Financial, la empresa de so-
luciones financieras que está 
revolucionando el sector y que 
ofrece servicios exclusivos y 
totalmente personalizados 
para la financiación tanto a 
empresas como particulares, y 
que abarca todas las ramas 
que pueden demandar sus 
clientes como la aseguradora, 
inversión/ahorro, gestión alter-
nativa, arte, inmobiliaria, fisca-
lidad, etc. 

Es un placer visitarles en 
sus instalaciones en pleno co-
razón del Barrio Salamanca, 
en la calle Velázquez, 31 de 
Madrid, y tener la oportunidad 
de conversar con ellos, para 
hablar sobre JP Financial y sus 
proyectos, especialmente en 
Panamá.  
 
Para comenzar, ¿podrían 
darnos una visión general 
de JP Financial y sus obje-
tivos principales? 

Javier Rumbo (J): Claro, 
gracias por la invitación. JP Fi-
nancial es una firma de con-
sultoría e inversión con un 
enfoque en proporcionar 
oportunidades seguras y ren-
tables para inversores, espe-
cialmente los españoles, en 
mercados emergentes. Nues-
tro objetivo es ser un garante 
de seguridad y confianza para 
aquellos que buscan invertir 
en el extranjero, haciendo que 
sus inversiones sean seguras 
y fructíferas. 
Entendemos que uno de 
sus proyectos más desta-
cados está en Panamá, 
¿Podrían contarnos más al 
respecto y aclarar algunos 
conceptos erróneos sobre 
este país? 

Pedro Muñoz (P): Por su-
puesto. Panamá ha evolucio-
nado significativamente en los 
últimos años y ya nos se le 
puede considerar un paraíso 
fiscal tal. Las reformas fiscales 
y la transparencia implemen-
tada han mejorado su reputa-
ción a nivel internacional. 
Panamá ahora ofrece un en-
torno seguro y estable para la 
inversión, con un futuro pro-
metedor para inversores ex-
tranjeros. 
¿Qué hace que Panamá 
sea un destino atractivo 
para los inversores espa-
ñoles en particular? 

J.: Panamá tiene una eco-
nomía en crecimiento, una 
ubicación estratégica y una 
serie de incentivos fiscales 
atractivos para los inversores 
extranjeros. Además, la rela-
ción histórica y cultural con 

España facilita la adaptación y 
el entendimiento entre las 
partes. En JP Financial nos 
encargamos de garantizar que 
las inversiones se realicen con 
total seguridad y conformidad 
con las leyes locales e interna-
cionales. 
Además de las oportunida-
des de inversión, hemos 
sabido que JP Financial 
también está involucrado 
en proyectos de ayuda so-
cial ¿Podrían explicarnos 
algo más sobre este as-
pecto? 

P.: Así es. Uno de nuestros 
proyectos más interesantes es 
el desarrollo de vivienda social 
en Panamá. No solo estamos 
ayudando a inversores a obte-
ner rendimientos seguros, 
sino que también estamos 
comprometidos en mejorar las 
condiciones de vida de perso-
nas con bajos recursos. Este 
proyecto ofrece a los inverso-
res la oportunidad de contri-
buir positivamente en la 
sociedad, generando un im-
pacto tangible en las comuni-
dades locales. 
¿Qué tipo de problemas 
enfrentan los inversores 
españoles cuando piensan 
en invertir en Panamá? 

J.: Principalmente, el pro-
blema radica en la falta de in-
formación y ciertos prejuicios 
que aún existen. La banca es-
pañola, en general, no está 
completamente familiarizada 
con las nuevas realidades de 
Panamá, lo que puede gene-
rar desconfianza o dudas in-
justificadas. En JP Financial 
nos dedicamos a educar y 
asesorar a nuestros clientes 
para que comprendan las ver-
daderas oportunidades y ven-
tajas de invertir en Panamá, 
además de la estabilidad que 
puede dar invertir en un país 
donde tienen una moneda po-
tente como es el dólar (usd). 
Finalmente, ¿qué mensaje 
les gustaría enviar a los 
inversores españoles que 
están considerando inver-
tir en Panamá? 

P.: Queremos asegurarles 
que Panamá es un país seguro 
y prometedor para la inver-
sión. Con JP Financial, tienen 
un socio confiable que garan-
tiza la seguridad y la transpa-
rencia en todas sus 
inversiones. Además, al inver-
tir en proyectos como el de vi-
vienda social, no solo están 
asegurando su futuro finan-
ciero, sino que también están 
contribuyendo al desarrollo y 
bienestar de la sociedad pa-
nameña. 
¿Podrían compartir algún 
caso de éxito de un inver-

sor español en Panamá a 
través de JP Financial? 

J.: Claro, tenemos varios 
casos de éxito, pero uno que 
destaca es el de un inversor 
que decidió participar en 
nuestro proyecto de vivienda 
social. No solo ha obtenido 
excelentes rendimientos, sino 
que también ha visto el im-
pacto positivo de su inversión 
en la comunidad local. Este 
inversor ha expresado su sa-
tisfacción no solo por los be-
neficios financieros, sino 
también por el aporte social 
de su inversión. 
¿Qué ventajas ofrece JP 
Financial frente a otras fir-
mas de consultoría e in-
versión? 

J.: Una de nuestras princi-
pales ventajas es nuestra ex-

periencia y conocimiento pro-
fundo del mercado pana-
meño. Además, ofrecemos un 
servicio personalizado, adap-
tado a las necesidades y obje-
tivos de cada inversor. Nos 
enorgullecemos de nuestra 
transparencia y compromiso 
con la seguridad y el éxito de 
las inversiones de nuestros 
clientes. 
¿Cómo ven el futuro de 
Panamá como destino de 
inversión en los próximos 
años? 

P.: Vemos un futuro muy 
prometedor. Panamá sigue 
implementando reformas y 
políticas que favorecen la in-
versión extranjera. Su econo-
mía continúa creciendo y 
diversificándose, lo que ofrece 
muchas oportunidades para 

los nuevos inversores. Con la 
guía adecuada, como la que 
proporcionamos en JF Finan-
cial, estamos seguros de que 
los inversores podrán aprove-
char al máximo estas oportu-
nidades. 
Muchas gracias, Javier 
Rumbo y Pedro Muñoz, 
por compartir esta valiosa 
información. Estamos se-
guros de que muchos in-
versores encontrarán en 
JP Financial un aliado es-
tratégico para sus futuras 
inversiones en Panamá. 
J. y P.: Gracias a vosotros por 
la oportunidad de hablar 
sobre nuestros proyectos y vi-
siones. ¡Esperamos poder 
ayudar a muchos más inver-
sores españoles a descubrir 
las oportunidades de Panamá! 

“Panamá ahora ofrece un entorno seguro y estable para la inversión, con un 
futuro prometedor para inversores extranjeros”

J
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Nos enorgullecemos de nuestra transparencia y 
compromiso con la seguridad y el éxito de las  
inversiones de nuestros clientes.“

“

Entrevista a Javier Rumbo y Pedro Muñoz, Founders & CEO JP Financial
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l periodista Javier Al-
garra, columnista y 
colaborador del perió-

dico Sierra Madrid, ha sido 

uno de los galardonados en el 
IIº Encuentro Nacional de Re-
tirados Asociados de la Guar-
dia Cvil (RAGCE), celebrado 

en San Lorenzo de El Escorial. 
La entidad, que defiende los 
intereses de los agentes de la 
Benemérita retirados del ser-

vicio activo, ha distinguido 
con el Diploma de Reconoci-
miento al popular comunica-
dor de radio y televisión por 
sus artículos y reportajes en 
favor de la labor que desem-
peñan los hombres y mujeres 
del Instituto Armado.  

En la fotografía que acom-
paña estas líneas aparece el 
periodista, flanqueado por los 
coroneles Manuel Sánchez 
Corbí y Diego Perez de los 
Cobos, que fueron galardona-
dos con la Medalla al Guardia 
Civil Veterano, distinción 
otorgada también al teniente 
general Pablo Salas Moreno, 
a los generales de brigada 
José Ramón Tostón de la 
Calle y Mariano Martínez 
Luna, al coronel Francisco Ja-
vier Molano Martín, a los te-
nientes coronel Cristina 
Moreno Martínez, Silvia Gil 
Cerdá y Jesús Santos Suárez, 
y a los guardias Luis Gonzá-
lez Montiel, Luis Miguel López 
Pérez y Juan José Mateos.  

En el acto se rindió home-
naje “in memoriam” a los 
guardias civiles fallecidos: co-
ronel Pedro Alfonso Casado, 
teniente coronel Jesús Ga-

yoso Rey, cabo 1º Eneko Lira 
Gómez, y los guardias Dá-
maso Guillén López, Miguel 
Ángel González Gómez, David 
Pérez Carracedo, Juan Jesus 
López Álvarez, José Antonio 
Rosa Alcocer y Fermín Garcés 
Hualde, así como Ignacio 
Echeverría, “el héroe de mo-
nopatín”, cuyo reconoci-
miento fue recibido por su 
padre.   

El Premio a la Solidaridad 
“Sonia Jiménez” recayó en la 
Hermandad del Cristo del 
Buen Fin, recogido por su 
Hermano Mayor, Juan Anto-
nio Díaz Blanco, por su labor 
con el Centro de Estimulación 
Precoz, y en la Federación 
Española del Banco de Ali-
mentos (FESBAL), en la per-
sona de su presidente, Pedro 
Miguel Llorca.  

La presidenta de RAGCE, 
Lucía Llano, fue ovacionada 
por sus compañeros, con el 
auditorio puesto en pie, tras 
un emotivo discurso en el 
que desgranó los logros de la 
asociación, en apenas seis 
años de vida, en favor de los 
agentes retirados de la Guar-
dia Civil.  

E

on la llegada de la 
primavera y el ve-
rano, el sol y las 

buenas temperaturas nos in-
vitan a disfrutar del campo, 
de las salidas a segundas re-
sidencias, playa, montaña, 
excursiones con amigos… 
Cambian nuestros hábitos y 
los de nuestros peludos.  

Esto quiere decir que au-
mentan las posibilidades de 
contacto con parásitos y vec-
tores trasmisores de enferme-
dades. Esto es así, si paseas 
por una zona de asfalto con tu 
perro, no pisáis el campo ni 
jardines, ni pipi-can, ni te re-
lacionas con nadie, tienes 
menos probabilidades de con-
tactar con parásitos, que si 
haces una ruta de sende-
rismo… ¡Ojo! Aunque no 
existe el riesgo cero. 

Cuando el veterinario te 
aconseja la pauta de despara-
sitación, debe saber en los 
hábitos de vida del cuidador y 
de su animal. Nos basamos en 

unas guías de una organiza-
ción europea de expertos en 
parasitología y salud pública 
para indicar la frecuencia de 
la desparasitación que se ade-
cúe a cada animal según una 
serie de factores. 

El objetivo se basa en re-
ducir riesgos. Un pensa-
miento muy extendido, que la 
desparasitación interna dura 
3 meses con una pastilla, no 
es real. La desparasitación es 
individual, según los riesgos 
del animal y las necesidades 
de la familia. 

Cuando un gato sale a un 
patio propio o terraza, tiene 
posibilidades de estar en con-
tacto con pequeñas presas 
(como roedores, lagartijas, 
lombrices, pájaros…) que 
pueden estar parasitadas e in-
cluso con vectores como pue-
den ser pulgas, garrapatas, 
moscas, mosquitos… y si sale 
al campo o jardines, las pro-
babilidades de contacto con 
parásitos en agua, plantas, 

tierra y otros animales se mul-
tiplica. En todos estos casos la 
desparasitación debe ser 
mensual, tanto para parásitos 
internos y externos. 

Se recomienda la desparasi-
tación mensual en aquellos ani-
males que compartan su vida 
con niños, ancianos y personas 
inmunodeprimidas. Que tengan 
acceso a parques o jardines. 
Que coman carne cruda o que 
puedan cazar. Perros que vayan 

a zonas comunes de recreo con 
otros perros, concentraciones 
de animales, concursos, excur-
siones, montaña, playa, ríos, 
Agility, perros policía, terapia en 
hospitales, apoyo en residen-
cias de ancianos… En zonas ru-
rales muy importante. 

Se deben desparasitar de 
forma interna y de forma ex-
terna con acaricidas, repelentes 
o insecticidas frente a pulgas, 
garrapatas o mosquitos en su 

época de actividad de forma 
mensual o con collares. No olvi-
demos cuando vayamos a viajar 
con ellos debemos conocer los 
riesgos de la zona que vayamos 
a visitar. 

Desparasitar a nuestros ani-
males es un gesto que nos 
protege a todos. 
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV Colmillos y Garras 

(Valdemorillo)

¿En qué casos debo desparasitar  
a mi peludo de forma mensual?

Soledad Sánchez Higuera
Mundo animal

C
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Javier Algarra premiado por los retirados de la Guardia Civil en San  
Lorenzo de El Escorial
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n la salida del kilómetro 36 de 
la autovía de Extremadura, a la 
altura de Calypo Fado, en el 

desvío hacia Casarrubios del Monte, en-
contramos una de las gasolineras con los 
precios más bajos de toda España: Bi-
coca Oil.  

El diccionario de la Real Academia de 
Lengua Española (RAE) define el tér-
mino “bicoca” como chollo o ganga, y la 
estación de servicio Bicoca Oil hace gala 
de su nombre, ya que sus precios son un 
auténtico chollo.  

Pero, además, de mantener como tó-
nica general unos precios que resultan 
una ganga y que suponen un extraordi-
nario balón de oxígeno para los sufridos 
bolsillos de los conductores, con recu-
rrente frecuencia lanzan promociones 
por tiempo limitado, en las que, por 
ejemplo, podemos llegar a encontrar el 
diésel a 1,24 euros el litro, o la gasolina 
sin plomo 95 a 1,37 euros el litro. 

Y todo ello, sin bajar un ápice la cali-
dad de sus combustibles. Entonces, 
¿cuál es el secreto para poder ofertar 
estos precios sin competencia? La res-
puesta es sencilla, simplemente, el 
equipo directivo de Bicoca Oil ha deci-
dido apostar por la reducción de sus 

márgenes comerciales, para favorecer la 
fidelización de sus clientes.   

Bicoca Oil no es una estación de ser-
vicio al uso, porque mima a sus clientes. 
Su principal objetivo es que sus clientes 
estén satisfechos y vuelvan. Por eso sor-
prenden con detalles o servicios adicio-
nales como limpiar los cristales de los 
parabrisas mientras se reposta, regalar 
una ficha de lavado por repostajes igual 
o superiores a 50 euros, etc. 

Además, Bicoa Oil cuenta con servicio 
de cafetería hasta las 23.00 horas, y res-
taurante con un espectacular menú del 
día que elabora su chef con productos, 
principalmente de temporada, y que por 
solo 10 euros, ofrece de lunes a sábado 
un primer plato, más un segundo plato, 
más bebida, pan y postre. Un menú que 
incluye platos como alubias con oreja, 
fabada asturiana, cocido completo, tri-
gueros con virutas de jamón, salmorejo 
cordobés, etc. y los jueves, arroz con 
bogavante. Entre los segundos: chu-
rrasco a la sal, costillas asadas, pollo en 
pepitoria, merluza a la bilbaína... Los 
postres son caseros: natillas, flan, tarta 
de queso y de chocolate, mousse de 
yogur, torrijas al Bayleis, etc.  Por cierto, 
por cada 9 menús, regalan uno gratis. Y 

los domingos la estrella es la paella, que 
cocinan también para llevar. 

Bicoca Oil resulta una parada en el ca-
mino que invita también a oxigenarse, 
en su terraza de verano, en la zona de 
billar o disfrutando de una partida de 
dardos.  

Bicoca Oil es otro concepto de gasoli-
nera. Puedes encontrarla en camino de 
Portasago s/n en Casarrubios del Monte 
(Toledo), a la entrada del Polígono 
Monte Boyal, frente al Aeródromo, pero 
lo más fácil y cómodo es buscarla en 
Google por Bicoca Oil. No tiene pérdida. 

E

Bicoca Oil, descubrimos una de las gasolineras más baratas de toda  
España a pocos kilómetros del centro de Madrid
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